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Part 5

役員会報告

会長挨拶

塚本学院校友会設立55周年 記念式典
2024年11月23日 シェラトン都ホテル大阪

あのころ、あの場所で、
アルバムに残された青春

卒業生が働く会社訪問
心地よい暮らしと癒やしの空間を香りで提供
晴香堂株式会社

工房訪問 Vol.3
OriOri 洲崎 英美さん

シガラキ・シェア・スタジオ
杉山 道夫

スカイキャンパス
第1回 大阪芸術大学卒業生 作品展

ヨゼフ・ミューラー =ブロックマン展覧会
大阪中之島美術館

まだ道の途中! 応援します卒業生。 Vol.2
語りべ和ロック楽団『奏手候（かなでてそうろう）』

「天体と音楽」

神戸女子大学・神戸女子短期大学 理事長
多畑 寿城（たばた としき）インタビュー

映画「今日が世界のすべて」
世界7カ国22映画祭で公式セレクション、7つの賞を受賞。

共創デザインの可能性
清水 征行

関西学生
対校女子駅伝結果報告

奨学生の声

凸凹母校　活躍するOB・OG特集

ハガキ短信

書籍・CD・DVD出版

支部活動　開催報告

同窓会便り
ニューフォーククラブ

大阪芸術大学 建築学科
A91メンバー同窓会開催‼

学校便り

訃報 坪田政彦さんを偲ぶ

カーテンコール!  浜畑賢吉 学科長

建築家 故 狩野忠正先生の教えから

卒業制作のご案内

学びのフィールド

執筆等、お世話になった方々
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ʑ
年のもԡしഭりあΘただしい日ʑをおաごしのこととଘ͡ます。
����年ݩ୴に発生いたしましたొౡ地にてਙ大なඃをもたらしましたޫܠは今でも໌
に֮えています。
校༑ձは、ಡചޫとѪの事ஂۀにٛԉۚとして���ສԁを委ୗしඃࡂ地のօ༷にಧけていただき
ました。ಉ時に、校༑ձ員の方でొౡのඃࡂ地にॅډされる方をத৺におݟいのおखࢴをࠩし
のたΊに役立てていただきたいޙいすることができました。গしでも今の༷子なͲをおࡏݱ্͛
とࢥいࠣগですがおݟۚをおૹりさせていただきました。また、ొౡ地にうࡂඃに
ૺΘれたօ༷で、ٹࡂॿ๏ద༻地Ҭでඃࡂされたੈଳの校༑ձձ員のօ༷には校༑ձのϗʔϜ
ϖʔδにて҆൱֬ೝの௨もさせていただきました。
を׆けてऔりんでおられることとଘ͡ますが、�日もૣく日ৗ生にڵ෮・چ地の෮ࡂもඃࡏݱ
औりしていただけるΑう切しています。そのޙも֤地で地発生のχϡʔεが報ಓされるたͼ
に৺が௧み事લのඋえのඞཁੑを௧ײしています。

校༑ձでは、今年も�支෦が発し׆動を࢝Ίています。大ࡕ芸ज़大ֶ์ૹֶՊಉ૭ձ支෦と歌ࢁ
、Ճしてください。またࢀっている人はͥͻࢥՃして校༑のྠを広͛Αうとࢀ支෦です。支෦にݝ
ձ員のதでも৽たにಉ૭ձ・支෦の発をߟえておられる方は校༑ձ事ہおい߹Θせください。

��݄には௩本ֶӃ校༑ձ��प年記೦事ۀが行Θれ���໊のձ員のօ༷がお集まりԼさり、ٱしͿり
にձうچ༑ୡと༗ҙٛな時間をաごされたこととࢥいます。ୈҰ෦の記೦ߨԋでは、๏ོࣉのݹ谷
長に「ಙ太子のここΖ」としてごߨԋをいただき、ୈ二෦では、ࣜ య・දজࣜが行Θれ、
ॕԅではଔۀ生にΑる「太ਆָ」「Տ内Ի಄」が行Θれました。
次ճ �� प年をࢦして௩本ֶӃ校༑ձは発లしてまいりますので、今ޙとも校༑ձにご支ԉ・
ごྗڠの程ΑΖしくおئいਃし্͛ます。

塚 本 学 院 校 友 会
会 Ӭ ྄
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௩ຊֶӃߍ༑ձઃཱ ��प
ҕһձ౼ݕ業ࣄ೦ه

୲෭ձ 松井 公一
ҕһ 東陰地 正喜
෭ҕһ 龍田 修
ҕɹһ 木下 淳史

小西 聡
下村 宗生
菅原 広司
竹垣 惠子
福留 愛生
森　 博英
和田 貢

ಈըࡱӨ 菅原 広司
Φϒβʔόʔ 田村 昭彦

写真ࡱӨ 平松 佑介
古市 真崇

ձ、৽しいग़ձい࠶しいخ

௩本ֶӃ校༑ձ
ઃ立��प年記೦ࣜయ
����年��݄��日
γΣϥτϯϗςϧ大ࡕ
௩本ֶӃ校༑ձのઃ立��प年を記೦した行事が
����年��݄��日にγΣϥτϯϗςϧ大ࡕにて
大に։࠵されました。ୈҰ෦では๏ོࣉの長・
ԋձが行Θれ、ୈ二෦ではߨにΑる記೦ࢣ 谷 正֮ݹ
ࣜయにଓき、ॕԅが࠵されました。
に喜ͼ、৽しいग़ձいも生まإしͿりのջかしいٱ
れたָしい時間をաごしていただけました。
次は��प年で、またޓいにؾݩにおձいしましΐう。
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彰੍ͱݦݙ༑ձߍ
ࣾձݙߩࢧԉۀࣄใࠂ
ࣾ会ݦݙߩজ੍ҕһ会 ҕһɹখࢁ อ

ʢ�ʣݦজ੍度につきましては、̏ ໊の方ʑがਪનされ、��݄��日ʢŋॕʣ
の௩本ֶӃ校༑ձઃ立��प年記೦ࣜయにおいてදজࣜがおこな
Θれ֤ٴͼ෭がଃఄされました。

େܳࡕज़େֶඒज़ֶՊଔۀͷࢁԼߒ�ฏ�༷
&910���� 大ࡕ・ؔ ສത　ެࣜΩϟϥΫタʔσβΠϯ࠷༏ल
作にબばれました事のडです。
当日は೦ながらܽ੮されました。

௩ຊֶӃߍ༑ձઃཱ��प
ҕһձɹ౼ݕۀࣄ೦ه
ҕһɹ౦ӄ�ਖ਼ت

●ॕɹԅ

ͷͰ͖ΔͷͰͨ͠ɻײڞ、ԋͱてΘ͔り͘͢ߨ୩ͷݹ
ͱりΘ͚ҹਂ͔ͬͨͷʮʪ৴ʫͷࣈʪ·͜ͱʫͷҦ͍Ͱ͋り、
·͜ͱ͕͋Δ͔Β৴͡ΒΕΔʯͱ͍͏݅りɻ͔Βͣ、��प
વۮ೦ͷҕһͰ͍Βͬ͠Όͬͨᜊ౻ઌੜͷ໊͓લ͕ग़て、ͦͷه
にԑΛ֒ײ、͡ײΛਂ͘͠·ͨ͠ɻ

に·ͭΘΔςΫスτΛಡΈղ͖ͳ͕Β、ͦͷੜཱ͍ͪਓͱͳりΛࢠΕͨಙଠ͞ͳͲにله
ஸೡにղઆɻڭͷڭえ、ਓͱ͠てͷ͋りํͳͲ、ਖ਼͘͠ੜ͖Δ࢟Λઆ͔Ε·ͨ͠ɻ

●第Ұ部 ه೦ެԋ

डの༷ࢠ

の͜͜Ζʯࢠ೦ެԋʮಙଠه ๏ོࣉݹ�୩�ਖ਼֮ࢣ�

5

େܳࡕज़େֶඒज़ֶՊଔۀͷాத�लհ�༷
ྩ̑年度࡙くこのՖʢඒज़෦「ݱ代ඒज़」ʣをडされました。
その他、ฏ��年にBSU DBNQ����αϯτϦʔ、ฏ��年にτʔΩϣʔ
ϫϯμʔΥʔϧ、ฏ��年にはਗ਼ਢࢢୈ̕ճτϦΤϯφʔϨ४大を
डするなͲ大׆༂されています。
େܳࡕज़େֶࣸਅֶՊଔۀͷ༷�࣏�
。ձ౷จԽをडされましたڠٴ๏人ຽҥจԽීஂࡒ
জձԼҏಹݦҪ্Ҫ݄　ࢣのആᨢݩにり、地܊ҏಹݝの長ݩは地ࡏݱ
支෦を発させ地Ҭのྺ࢙・จԽのอଘޫ؍地としての発లにݙߩし、׆༂
されています。

ʢ�ʣࣾ ձݙߩ支ԉ事ۀにつきましては、̓݅の৽نਃがあり、৹ࠪの݁Ռ
ܨとঝをٴయࣸਅٕ๏$1⽉のීݹ 「͙大ࡕ芸ज़大ֶଔۀ生とΧ・ϑΥε
ΧϦ大ֶަྲྀ߹ಉ作ల」の支ԉ̍݅がܾఆしました。

その他　ࡢ年からのܧଓ支ԉが̍݅あります。

●第二部 式典・表彰

ྭɹ࣏͞�Μߍ༑ձɹాத�लհ͞Μ

ࣄ๏ਓ௩ຊֶӃઐཧߍֶ
ُ୩�ᚸҰ�ઌੜ

卒業ੜදѫࡰɹલా�তത�͞Μ
)は์ૹֶՊ0ߦձɾਐ࢘
٢�ಸԝ͞Μ

দҪ�ެҰ�௩ຊֶӃߍ༑ձ
෭ձ

σβΠϯֶՊ0#のڥ
ๅདྷՈۄ�೭ॿ͞ΜʹΑΔଠਆָ

ज़େֶ෭ֶɾܳࡕɾେࣄ๏ਓ௩ຊֶӃ෭ཧߍֶ
େܳࡕज़େֶظେֶ෦ֶɹ௩ຊ�ӳ�ઌੜ
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ΞϧόϜʹ͞Εͨ੨य़

連載企画

あのころ、あの場所で、
˙औࡐ・文ا�画ใҕһ　和田 ߩ
ڙྉఏࢿ˙ ࢠใҕһ　竹֞ ዳ画ا�
˙写真ఏڙ �ϑΥτελδΦτΩϫ

Part 5

卒業アルバムは、在学生による『アルバム委員
会』が企画、立案し、各学科ごとの授業風景や学
校内でのひとコマに始まり、学科ごとに氏名と、
フリーに撮影された個人写真、各クラブ活動やゼ
ミの様子、教授の紹介写真などで構成されていま
した。個人情報保護法 肖像権などが厳しくなっ
た今では、作れない希少なアルバムになっていま
す。奈良県大和郡山市にあるフォトスタジオト
キワ様の協力で製作していました。
※尚、印刷物からのスキャンですので、モアレや
不明確な部分がありますが、ご容赦ください。

ܳେで過͍ͨ͝͠ࢥग़のॴΛɺ࣌の写真͔Β
୳๚͠ɺ͋のॴはࠓ Λ୳Δh ͋の͜Ζɺ͋の
ॴでɺɦは�ճの࿈載ですɻ����ʙ����·
での卒業ΞϧόϜ͔ΒηϨΫτͨ͠写真Λもͱʹ
ʰ͋の͜Ζɺ͋のॴʱʹ Λͤ·すɻ͍ͦͯ͠ࢥ
の写真͔Βಛఆのॴؔ࿈すΔֶ࣌ճはɺࠓ
ՊΛ͓͍͑ͨͩ͘h ͋のॴ୳͠ のɦΫΠζ͕͋
Γ·すɻਖ਼ղऀʹはநબʹͯɺ௩ຊֶӃߍ༑ձࣄ
͔ہΒߍ༑ձΦϦδφϧάοζΛϓϨθϯτ͍
ͨ͠·すɻ
※ৄ͘͠はɺ͜の掲載ࢽ໘ʹͯɻ

nostalgic　locationnostalgic　location
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まずはアルバムが作られた1980年代の大阪をアルバム
から振り返ってみましょう。

PARCO

Glico

アメ村でしょうか？ 1981年に発売さ
れた初代ホンダ・シティが写っていま
す。英国のバンドである『マッドネス』
が演奏する。曲中に「ホンダ・ホンダ・
ホンダ」の合いの手が入るテレビCM
が話題になりました。

■ネットで調べたところ、1980年代の交通事故年間累計
数は見つかりませんでしたが、この写真にある357人の
数は、令和５年度大阪の交通白書の年間累計148人と比
べて非常に多い数です。シートベルト着用義務が1985年
から始まり、自動車自体も安全基準が大幅に見直されたた
め現在は少なくなったのでしょう。

■1877年に開店したパルコは、女性向きのファッション
専門店の入った8階建てのビルで、心斎橋のソニータワー
ビルの筋向いにありました。その後、大阪から撤退して
2005年にそごう心斎橋本店とした建物に入っています。
そのソニータワービルも今はありません。

■大阪のランドマーク心斎橋のグリコのサイン看板は
1935年に初代としてトレードマークのランナーとグリコ
の文字を6色に変化させ、同時に毎分19回点滅する花模
様を彩ったものでした。当時としては型破りのネオンで一
躍大阪ミナミの名物となりました。1980年代は５代目で
した。その後リニュアルされて、現在は6代目として照明
にLED照明が採用されています。

nostalgic　locationnostalgic　location



10

nostalgic　locationnostalgic　location

●今はアートサイエンス学科の新校舎が建っている場所
は駐車場になっていました。リッチな学生が多かったのか
車通学の生徒も沢山いました。100台規模の場所でした
が、いつも満車状態で、駐車のために朝イチから来て場所
確保をしている学生もいました。当初は誰でも自由に駐車
できたのですが、70年後半より駐車場使用の許可証が必
要になり、坂の登り切った所に守衛BOXがありました。
奥に今は無くなった0号館が見えます。その後、バスが校
内まで来るようになってからは、学生用の駐車場は無くな
りました。

●今も昔も変わらないモノ！変わってしまったモノ！
消滅せずにカタチを変えて残っています。

●自転車置場も満車状態です。近隣に寮や1か月1万円～ 2
万円クラス（当時）の風呂無しトイレ共同、1部屋ミニキッ
チン付きのような、学生向けの賃貸アパートが沢山有りまし
たので、自転車やバイク通学も多く、近隣の古市や富田林な
どからの通学も多く、土師ノ里や藤井寺から自転車で通う猛
者もいました。古市や道明寺は学生村と呼ばれていました。

����ͷࠃͰ
˔���ԁߗ՟ൃߦɾςϨϗϯΧʔυൃചʢ����ʣ
˔౦ژσΟζχʔϥϯυ։Ԃʢ����ʣɾఱಊ͔ΒՈఉ༻ήʔϜػ
ɹʮϑΝϛϦʔίϯϐϡʔλʯൃ ചʢ����ʣ
ʮ̝�ສԁࡳᖒ་٢ʯʮ�ઍԁࡳ৽ށҴʯʮઍԁࡳՆᕸੴʯʹʢ����ʣ
˔ຊϓϩٿͷ阪ਆλΠΨʔε͕ஂٿઃཱ��ʹຊҰʹً͘ɹɹ
ɹʢ����ʣ
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nostalgic　locationnostalgic　location

ʰ͋ͷͱ͖ͷɺ͜ ͷॴͲ͜ʁʁʱ
����ͷΞϧόϜͰࡱΒΕͨ͜ͷॴͲ ʁ͜
ਖ਼ղऀʹநબͰߍ༑ձΦϦδφϧ͕ͨΓ·͢ɻ

⁞XJOHTΦϦδφϧλΦϧɹ
 ௩ຊֶӃߍ༑ձΦϦδφϧখೖΕͱετϥοϓ��நબで֤��໊༷


ᶃ͔Βᶈ·での写真͕ࡱӨ͞Εͨॴɺ·ͨは͍ؔͯ͠ΔֶՊɺ
ΫϥϒͳͲΛ͑ͯԼ͍͞ɻは̍ʹ͖ͭෳ͋Δͱ͍ࢥ·
す͕ɺͻͱͭͯは·Εਖ਼ղですɻબは�த�ਖ਼ղのํ
ΑΓநબでɺのൃૹΛも͔͍͖ͬͯ͑ͤͯͨͩ͞·すɻは
�����݄Ҏ߱のߍ༑ձ8FCͱ࣍߸でൃද͍ͨ͠·すɻԠื
ํ๏はԼهˣ

˙Ԡืํ๏
※h ͋のͱ͖のɺ͜ のॴはͲ͜ʁʁ のɦճはXJOHTʹಉ෧の௨৴ϋΨ
Ωʢ௨৴ཝʹʣ·ͨはൢࢢのは͕͖ʹͱॅॴɾ໊ࢯɾྸɾ௩ຊֶӃの
卒業ֶ໊ߍɾ卒業ֶՊΛఴ͓͑ͯૹΓ͍ͩ͘͞ɻ·ͨɺօ͞·͔Βのh ͋
のࠒの写真 もɦืू͍ͯ͠·すɻ写真ʹΤϐιʔυͳͲఴ͑ͯɺߍ༑ձࣄ
ہ·でɺ͓ ૹΓ͍ͩ͘͞ɻʢϝʔϧՄʣਵ࣌औ͖͍ͩͨͯͤ͞ࡐ·すɻ

௩ຊֶӃߍ༑ձࣄہɹh ͋の͜Ζɺ͋ のॴで ɦѼɹ
˟��������ɹେࢢࡕ౦ॅ٢۠ా��������
&�NBJMɿUHLPVZVLBJ��!HJHB�PDO�OF�KQ

௩ຊֶӃߍ༑ձʢ����ʣಡऀϓϨθϯτاը
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ੜ͕ಇ͘ձࣾ๚Ͱɺ͝ۀճଔࠓ հ͢Δ߳ಊࣜגձ
ࣾ����ۀͷࣗಈं༻๕߳ࡎɾফषࡎɺέϛΧϧ
༻ɺࣨ ༻๕߳ࡎɾফषࡎͳͲͷاը։ൃɺɾൢ
ചΛۀछͱ͠ ʮͨ߳ΓʯΛجʹۀࣄల։͍ͯ͠ΔۀاͰ
͢ɻಛච͖͢ͷاը։ൃΛ͏ߦ部ʢاը部�
։ൃ՝ʣͷॴଐैۀһ��໊தʢ����݄̐̕ ݱ
ʣҎ্ͷ̎ࡏ ໊̏ ͕大阪芸術大学ʢ大学ӃؚΉʣͷଔ
ੜͰ͢ɻ̏ۀ ̌લͷॳ࠾༻͔Βࡏݱ·Ͱʹɺ��໊ͷ大
阪芸大ͷଔۀੜΛ࠾༻͍ͯ͠·͢ɻͦ͜Ͱଟͷ芸大ੜ
Λ࠾༻͍ͯ͠ΔܦҢɺଔۀੜ͕ؔΘΔࣄͳͲͷ͓
ΛɺදऔకͷԬຊ�ޫ͞ΜͱৗऔకͷԬຊՂ
ը部اΜɺ͞ڿ�ͷ๛ా࣍ը部اੜͰۀΜɺଔ͞ࢠੈ
։ൃ՝ॴଐͷ�໊ɺ࠽ଜ�Ӭ͞Μɺதଜ�ೡԻ͞Μɺ
ɻͨ͠·͖ͯͬʹ�থ͞Μ্ࡾ

ʔຊ͓͍͠ͱ͜Ζ͓ؒ࣌Λ͍͖ͨͩ·ͯ͠ɺ͋
Γ͕ͱ͏͍͟͝·͢ɻ·ͣɺଔۀੜ͕ͨͪಇ߳͘ಊג
ࣜձࣾͷ֓ཁͱݱঢ়Λ͓͑͠ئ·ͤΜ ʁ͔

Ԭຊࣾɿ弊社は私の父、岡本慶治が1957年に創業
した「岡本農園」が始まりでした。農業主体での限界を
感じ、樹脂製ボタン、化粧品容器および電気器具の組立
てなどを手掛けながら称号を変更し、1984年に新社屋
と第一工場が完成した事をきっかけに「オカモト産業株
式会社」に社名を変更、自動車芳香剤の製造販売を始め
ました。2017年には「晴香堂株式会社」に社名を変更、
現在に至っております。当初、商品のデザイン等は外部
の制作会社に依頼していましたが、時代とともに、移動
手段での車のニーズがカーライフをエンジョイする時代
に変わりつつあり、エクステリアやインテリアに、こだわ
りを持ち、車内の装飾や香りに個性を求めるユーザーが
増えた結果、他社製品との比較や香りの差別化など独自

性が求められるようになり、製品コンセプトの大切さを
実感、社内で人材を育成し、製品開発を進めようと決心
しました。

商品としては自動車用芳
香剤・消臭剤と洗車用品の
「CARALL（カーオール）」、
家庭用芳香剤・消臭剤を扱
う「Jupia（ジュピア）」、雑貨
としてインテリア性を高めた
芳香剤「HARUKADO（ハル
カドウ）」、ドイツ社製カーケ
ア商品の「SONAX（ソナッ
クス）」の4つの主力ブラン
ドを展開しています。

ʔاը部Ͱࢁͷ芸大ੜΛ࠾༻͞Ε͍ͯ·͕͢ɺͲͷ
Α͏ͳܦҢͰ大学ͱ͓͖߹͍͕࢝·ͬͨͷͰ ΐ͠͏ ʁ͔

Ԭຊৗɿ企画として最初の採用者は職業安定所からで
した。その後、近畿圏の工芸、美術、デザインなど芸術系
の学校から募集ができないかと思い、手探り状態でした
が、先ずは思い切って飛び込みで、大阪芸術大学へ行って
みました。当時の就職担当の方とのご縁で、紹介していた

だいたのが始
まりです。そ
れ以来お付き
合いは３０年に
なります。

卒業ੜ͕ಇ͘ձࣾ๚

心地よい暮らしと癒しの空間を香りで提供
晴香堂株式会社 企画部 製品開発課の皆さん　左から
企画部次長
๛ా͞ڿ�Μ
大阪芸術大学 デザイン学科 インダストリアルデザインコース
（1996年度卒業）
ଜ�Ӭ͞Μ࠽
大阪芸術大学 デザイン学科 インダストリアルデザインコース
（2003年度卒業）
தଜ�ೡԻ͞Μ
大阪芸術大学 アートサイエンス学科
（2022年度卒業）
�থ͞Μ্ࡾ
大阪芸術大学 デザイン学科 プロダクトデザインコース
（2019年度卒業）

˙औࡐ・文ا�画ใҕһ　和田 ࡱ˙　　ߩӨ ࢘ ݪੁ　ใҕһ画ا�

থさん ্ࡾଜ Ӭさんɺதଜ ೡ音さんɺ࠽さんɺڿ かΒ๛ాࠨ

දऔక Ԭຊ ޫさん

長࣍画෦اɿࠨ
ɹɹ๛ా ڿさん

ӈɿৗऔకɹ
ɹɹԬຊ Ղੈࢠさん

13

おかげさまで毎年コンスタントに卒業生を紹介していた
だいてます。製品の香りからパッケージや瓶のデザインま
で、担当者が中心になって企画・開発を進めていますが、
チームとしては設計や3Dプリンターによるモデリングな
ど多種多様な知識とスキルも必要となります。

๛ాɿ晴香堂のモノづくりという部分では、良い商品を
生み出すことが出来ていますが、一方でより売上を上げ
たり、事業を大きくするために、お客さまに、もっと晴香
堂を知っていただく活動が重要になってきています。そ
のためにSNSやECサイトを立ち上げて運営しています
が、やはり商品づくりに邁進してきた分、当社は後手でス
タートしているため、そのあたりの分野が得意な人材も
必要になってきています。デザイン学科の卒業生だけで
はなく、アートサイエンス・建築・テキスタイル（染色）・
映像・放送学科からも人材を募集しています。

ʔ芸術ܥ大学͔Βͷଔۀੜʹ期͢Δ͜ͱʁ

Ԭຊࣾɿ採用が内定した方から『入社までに何か勉強し
ておくことがありますか？』と、よく問われますが、『思い切
り学生生活を楽しんでください』と答えています。勉強だ
けではなく、社会における見識を拡げていてほしいと思っ
ています。物事の本質を見抜き、判断し、考えを導き出す
能力を少しでも養っていただければ、入社後、企画の仕事
にとても役立つと思います。

๛ాɿ香りの製品に求められるお客様のニーズは多様
化しており、トレンドにも流れがあります。それらのニー
ズやトレンドを的確に捉え、新製品の提案や開発に活か
してより良い商品を創造できるよう期待しています。晴
香堂のモノづくりは、売り場の世界観をつくるプロモー
ションや東京で開催される展示会のブースも自分たち
で考えます。幅広い能力を晴香堂で学び成長し、その
力を発揮していただきたいです。

ʔͦͷ͋ͨΓࣗࣾͰ·͔ͳ͑ΔͷڧΈͰ͢Ͷɻ
ͦΕͰଔۀੜͷօ͞Μʹ͓ฉ͖͠·͢ɻ·ͣɺۀͷ
༰ޙࠓͷඪɺͳͲΛ͍ͩͯ͑͘͞ڭɻ

ଜɿ私は、もともと3D࠽
CADを使って設計を担当し
ていましたが、今は洗車ケ
ミカル用品のグラフィック

デザインをメインに担当しています。在学中はデザイン学
科のインダストリアルデザインを専攻していました。椅子
を作ったり、携帯電話のデザインをしたりと、課題を取り
組む中で、モノづくりに興味を持ち始め、この会社を志望
しました。

๛ాɿ彼のプロデュースした製品が大ヒットとなり、会
社から表彰されたんですよ！

ʔදজ͞ΕͨͷͲͷΑ͏ͳͰ͢ ʁ͔

ଜɿ以前は自動車用の消臭剤の開発を担当していま࠽
した。新製品を企画するにあたり、多くのお客様が快
適になれるのはどんな香りなのか？と模索していた時に
「せっけんの香りはどうだろう」と仮説を立ててみまし

た。せっけんの香りは誰もが抵抗感なく、心地よさや清
潔感を与えてくれます。また、せっけんのイメージであ
る「白色」はシンプルで受け入れられやすいカラーなの
で『これだ！』と確信しました。製品化が決定して発売す
ると、清潔感のあるせっけんの香りと、それをイメージ
させる白のコンセプトカラーと、シンプルなデザインな
ど、全ての商品特長がお客様に伝わって大ヒット商品に
なり『ヒット商品開発賞』を受賞することができました。
自分が商品をプロデュースできること、それが売り場で
売られること、お客様に商品が届けられること、それを
実現できる会社に入社できて良かったと感じています。
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ʔ࣍ʹɺதଜ͞ΜͲ͏Ͱ ΐ͠͏ ʁ

தଜɿ在学中から、世の中
の人に、自分の作ったもの
を手に取ってもらいたい。
そして役に立ちたい。そん
な思いがありました。就職
活動中はコロナ禍で、ほと
んどの会社はオンライン
説明会でしたが、晴香堂は
面談にて直接やっていまし
た。詳しい説明を直接聞け
た時、自身が働いている姿

を想像しやすかった事もあり、思いは実現できるかもと、入
社しました。私は入社3年目ですが、2年目にいきなり、ブ
ランド立ち上げを任されました。ラベンダーの香りをメイン
に、オレンジ、ムスク、サボンの3つのフレグランスを加え
た製品を提案しました。まだまだ新人でしたが、与えられた
チャンスを活かそうと、無我夢中で取り組みました。完成ま
では大変でしたが、ひとつひとつ問題をクリアしながら、完
成に向けてひたすら頑張りました。完成時、自社工場に立
ち合いに行きました。自分がプロデュースした商品が量産
されているのを見た時、また商品として値札が付いて店頭
に並んだ時の感動は今でも覚えています。

ʔ·͞ʹh 0O�UIF�+PC�5SBJOJOH ͰɦͷޭମݧͰ
͢Ͷɻ্͞ࡾΜ͕ϓϩσϡʔεͨ͋͠ΔͷͰ͢ ʁ͔

ɿはい、私もみなさんと同じです。在学中はプロダク্ࡾ
トデザインを専攻していました。インテリア、家具を製作し
たり、設計や3Dプリンター実習など幅広く学びました。就
職先でもモノづくりがしたい。それを念頭において就職活
動をしていました。私の開発商品はトキノハナという、キン
モクセイやジンチョウゲ、クチナシの花の香りのルームフレ
グランスで、雑貨店様向けのブランドです。ロフトさんや
ハンズさんでご購入できる商品で、少し高級志向のもので
す。ご自宅で使用さ
れたり香りのギフト
としても人気があり
ます。トキノハナの
香りはお部屋以外
にも楽しめる車のエ
アコンタイプもあり
ます。私にとって新
商品の開発に携わ
る上で、自社の工場
が近くにあるという
ことは、大きなメリッ
トでした。新しいデ

ザインや素材の採用ができる、できないの判断や生産行
程の打合わせが現場でできること、問いかけに対して答え
がすぐに返ってくることです。そして最近では商品開発の
他に商品の魅力を伝えるために、SNS活動を推進していま
すが、スタジオを借りて商品撮影をしたり、商品のプロモー
ションも自分でできるのが魅力です。私のマーケティング
活動がダイレクトにお客様と繋がり、晴香堂ファンが増え
てくれると嬉しいです。今はリードディフューザーがルーム
フレグランスの主な開発アイテムなのですが、今後は既存
の主力アイテム以外の新しい商品の開発にも挑戦してみ
たいと思っています。

தଜɿ私もSNSでのプロモーションを担当していますが、
私たちが作った商品を手に取っていただけるきっかけづ
くりを発信しています。ネット上のレビューや口コミほど
リアルなものはないので、SNSを通じて商品やブランド
の知名度を高め、私たち晴香堂の価値を、業界を越えて
知ってもらいたいと思っています。

ʔ͍ࢥΛड͚ࢭΊͯɺՄੑΛ֦͛ͯ͘ΕΔձࣾɻ͜
Ε͔Βָ͠ΈͰ͢Ͷʂ

๛ాɿ晴香堂では、年間を通じて社内イベントがとても多
く、それが社内コミュニケーションの強化につながってい
ます。社内イベントは各部署が集まって結成する実行委
員会が計画して実施しています。

ʔͦͷ͋ͨΓͷΤϐιʔυͳͲΛ͓ฉ͔͍ͤͩ͘͞

๛ాɿ毎年、春には「お花見」を開催します。場所や開花
予想日、天気予報などを考慮して開催日を計画しています
が、当日の天候や開花日のズレなどにより屋外で出来な
い事がありました。その時は急遽屋内にてバーチャル社
内お花見を開催しました。

ʔ͓ࣾՖݟʁ

๛ాɿはい。社内に桜はありません。とりあえず食堂を
解放して、お花見会場の設営を行いました。しかし雰囲気
が出ません。桜が欲しいなと思った時には、行動してまし
た（笑）企画部のスタッフでアイデアを出し合ってクオリ

卒業ੜ͕ಇ͘ձࣾ๚
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ティーの高い桜を製作できました。「必要なものはつくる」
という企画部の開発力が活かされています。作業は通常
の開発業務に差し支えないよう、数人のスタッフがスピー
ディーに協力して製作しました。さらに満開な桜を表現す
るために、大判プリンターで背景を製作しています。

Ԭຊৗɿ社員旅行でも企画部のスキルが活かされてい
ます。

ʔͷྲྀΕ͔Β͏͖͕ͦͭ͠Ͱ͢ɾɾɾ

Ԭຊৗɿ毎年恒例の社員旅行も先ほどの実行委員会が
努めます。行先、行程、観光バスの座席割、旅館の部屋割
りや旅先でのイベント、見どころなど全て、その年に担当
する実行委員が企画します。なかでも社員旅行用の企画
部制作のパンフレットは圧巻です。行程表はもちろん、部
屋割りや見どころ、おすすめスポットなどが見やすく網羅
されて、旅行代理店のものより出来が良く、社内でも好評
な手作りアイテムです。

๛ాɿまた近年、晴香堂では工場や倉庫の新設や増設
を積極的に行い、生産設備機器の導入をしています。こ
れによって生産能力や効率を向上させることができて、
事業を少しずつ拡大しています。そして、新しい工場内
には施設や共有スペースがあり、こういった所にも企画
スタッフの感性やセンスが活かされています。

Ԭຊৗɿ食堂やブレイクルームの家具や装飾品のコー
ディネートも企画部のスタッフで行っています。他には
ロッカールームの演出です。着替えるだけの空間です
が、お洒落なプリントシートを貼って癒しの空間を演出
する設えにしています。ちょっとした室内のコーディネー

トで雰囲気は随分変わります。これらも企画部のスタッ
フが手作りしています。

ʔݟ学தɺਵॴʹ͓ᔬམͳ০Λ͚͔ݟ·͕ͨ͠ɺຆ
Ͳ͕اը部ͷख࡞ΓͳΜͰ͢Ͷʁ

๛ాɿトイレのサインは企画部の3Dプリンターで作った
試作品でしたが、案外マッチングしたので、そのまま設置
しています。既製品よりずっと安価で超軽量です（笑）

ʔࠓճͷଔۀੜ͕ಇ͘ձ
ࣾɺࣾһͱձ͕ࣾҰମͱ
ͳͬͯɺϞϊͮ͘ΓʹऔΓ
ΉۀاͰͨ͠ɻ
·͑ॏͳ͓Λوͯͦ͠
ͨ͠ɻօ͞Μ͋Γ͕ͱ͏͝
͍͟·ͨ͠ɻ

（画広ใҕһ会ɿాا）

߳ಊࣜגձࣾ
広く専門的な知性を深めるひと。

美しく多彩な感性を磨きつづけるひと。
お客様のことを想い、ものづくりへの情熱を持った
ひとびとのご縁が、晴香堂の原動力になっています。

（晴香堂ホームページより）

所　在　地　 奈良県磯城郡三宅町伴堂413-2
事  業  内  容　 自動車用芳香剤・消臭剤、ケミカル用品、小物用品、
　　　　　　　 室内用芳香剤・消臭剤の企画開発及び製造・販売
創　　　　業　 昭和45年4月（1970年）
代表取締役　 岡本光晴
従　業　員　 225名

東 京 支 店:東京都杉並区高円寺南4丁目7-5 高円寺岡本ビル2階
仙台営業所:宮城県仙台市宮城野区榴岡1丁目6-37 TM仙台ビル701
福岡営業所:福岡県福岡市博多区山王1丁目10-11 
　　　　　　フェイズイン山王公園前101号

߳ಊのओྗ
ΧーフϨάラϯスのE-%3A/（ࠨ）と
ルーϜフϨάラϯスのとՌ（ӈ）

味
気
な
い
ロ
ッ
カ
ー
も
、
花
柄
の
プ
リ

ン
ト
を
貼
る
だ
け
で
、
く
つ
ろ
ぎ
と
癒

し
の
空
間
へ
。
み
ん
な
で
楽
し
み
な
が

ら
貼
り
込
み
作
業
を
し
ま
し
た
。

�%ϓリϯλーのࣾ༗ޮ׆༻ɹϝイυイϯا画෦の͓ᔬམなαイϯ͕ग़དྷ
্͕Γまͨ͠ɻࢸるॴにا画෦スλッフのηϯスの͕ࠟɾɾɾ

ϗʔϧʹɺΛͪΓΊͯϋʔτΛ
͋͠Βͬͨ大ܕϨϦʔϑΛ੍࡞
ϗʔϧʹɺΛͪΓΊͯϋʔτΛ
͋͠Βͬͨ大ܕϨϦʔϑΛ࡞
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7PM��
େ学ೖ学までのಓのΓ

大ࡕ芸ज़大ֶσβΠϯֶՊ、άϥϑΟοΫσβΠϯ
ઐ߈にೖֶしたのは ���� 年、本དྷΑり � 年れたೖֶ
でした。というのも、தֶのࠒの大පで � 年のֶٳを
余ّなくされ、ೖӃしながらཆֶޢ校தֶ෦をଔߴۀ、
校もまだී௨Պに௨うମྗがなく、࢛年੍の௨৴ߴ校に
行ったからです。

௨ৗΑりԕճりしましたが、そのߴ校時代にग़ձった
ඒज़の先生が、तۀҎ֎でも৺にσοαϯֆのඳき
方を教えてくださり、芸大にೖֶするಓےをつけてもら
えたのですから、何がいするかΘかりませんね。これ
にݶらず、ৼりฦれば、人生はうまくできてるなあと
。うことが多いですࢥ

画࿓Έ͖͟
大ֶをଔۀしたޙは、σβΠϯ事ॴۈをܦて、

കాのୈࡾϏϧにあった、൛画ݱ代ඒज़のΪϟϥϦʔ、
画࿓みざきさんで、���� 年から ���� 年のด࿓まで
の �� 年΄Ͳ、εタοϑとしておੈになりました。

そこは多くの作Ոお٬༷が行きަう、จԽ的で
。にᷓれた場でしたؾ׆

௩本ֶӃΏかりの方ʑともؔΘりのਂいΪϟϥϦʔ
でしたので、ֶ 生時代のઐ߈Ҏ֎の先生方とのܨがりも
広がりました。

また、൛画ݱ代ඒज़Ҏ֎に、ಃછ৫なͲ芸作Ո
のలࣔもされていましたので、多くの芸作Ոさんたち
とのग़ձいもあり、作Ոもののث、খなͲ、
ࣗの日ৗにきな作Ոの作をऔりೖれてう๛か
さもりました。

ϥΠϑϫʔΫを୳していたࢲが「ख৫り」にग़ձった
のも、そのࠒでした。

画࿓でಇかせてもらいながらֶんだこと、人との
ग़ձいはれず、その多くが今にܨがっています。

手
織
り
工
房
＆
ギ
ャ
ラ
リ
ー
シ
ョ
ッ
プ 0SJ0SJ

工
房

問
๚

店内と奥の工房は、ゆるやかに繋がっています

アンデスの織り紐技法で制作したネックレス

工房兼ショップ外観

ऱ࡚�ӳඒ
)iEFNi�4V[BLi

ʢֶ੶൪߸%������ʣ
ʪུྺʫ
歌ݝࢁ生まれʗ大ॅࡏࡕ 
大ࡕ芸ज़大ֶ σβΠϯֶՊ 
άϥϑΟοΫσβΠϯ ઐ߈ ଔۀ

����年Αりख৫を࢝Ίる。
����年ʙ 個లでの発දをத৺に੍作׆動
����年ʙ ఱવછྉでのછ৭を࢝Ίる
������݄ 大ࢢࡕ内にʗΪϟϥϦʔγϣοϓ

0SJ0SJを01&/
����年ʙ ༽ໟのखぎϗʔϜεύϯを࢝Ίる

εϐφοπग़൛ 41*//654誌্にて記事 ࿈載

�������݄Αり、֤ॴにてΞϯσεのඥ৫りϫʔΫ
γϣοϓを։࢝
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ख৫Γ
ख৫りにग़ձったࠒ、ࣗ らのखでࢳからを作りग़せ

るෆٞࢥに、ເதになってखを動かしました。
そのうちࣗらのखでࢳをછΊたくなりછΊを࢝Ί、

、Ί、ເதになれることが࢝を作りたくなりखぎをࢳ
ͲんͲんͲんͲんらんで時はྲྀれ、いつしか「ख৫り」
はಛผなものではなく、ࣗ の生׆に当たりલにあるも
のになりました。

ۙ年はΞϯσεの৫りඥ、Χʔυ৫り、ػ࢝ݪなͲ、
΄とんͲಓ۩をΘない、ΑりϓϦϛςΟϒなख৫り
ٕ๏にもϋϚっています。

0Si0Si
����年のय़、大ࢢࡕதԝ۠谷ொஸに、݉Ϊϟ

ϥϦʔγϣοϓをΦʔϓϯしました。
ࣗの作もؚΊて、さまざまなδϟϯϧの芸作Ո

�� ໊΄ͲにΑるख事の作をৗઃൢചしています。
ళ໊は「0SJ0SJ」これは、ずっとࣗのख৫りϒϥϯ

υとしてってདྷた໊લでもあって、「৫り」であり、
「ંʑ」でもあるݴ༿のڹきがؾにೖっています。

たまに「Ͳうって作Ոを୳しているのですかʁ」と
㘤かれてฦにࠔることがあります。

વのग़ձいなͲ、きっかけはۮ、ʑっていた人ݩ
༷ʑですが、ੵ 。的に୳したことがないからですۃ

その時ʑのごԑがແཧなくҭった݁Ռが、このళです。

ళは、作をհして、作りखといखʢお٬༷ʣを͙ܨ場
です。

作りखでもあるࢲが、そのごԑを݁Ϳおखいをする
のに৺がけているのは、作Ոのࢥいをみऔって、お٬༷

におえすること、ඞཁがあれば、お٬༷のを作りखに
ϑΟʔυόοΫすることです。

日ৗのଓきのΑうにָؾで、Ժかなۭؾがྲྀれる
ۭ間でありたいともࢥっています。

ൢചすることと作ることは、ϕΫτϧがٯですし、
ͻとりの人間が、ಉۭ͡間でそれらを྆立するのは大มな
面もありますが、あまりແཧのޮかないମなので、もと
ΑりϚΠϖʔεはについています。

पりとൺてযることもなく、̈́ つ΅つとาんで、
けばͮؾ �� 年がաぎ、ख৫りとڞにళも、ࢲにとって
の日ৗとなりました。

ごԑあった作りखのみなさま、お٬さまには、৺Αり
のँײを。

これからもͲうͧٓしくおئいいたします。

そして、৽たなग़ձいもָしみに、Ժかに日ʑを
ॏねて行きたいとࢥいます。

ग़ͷը࿓͕͍ࢥ #BS 
21 年目を迎えた今年の春に、かつて「画廊みやざき」
さんがあった場所にほど近い曽根崎に、オーナーの息
子さんが Bar をオープンするという、最高に嬉しい
ニュースが飛び込んできました。
Bar の名は「Bar みやざき書店」
（大阪市北区曽根崎2丁目14-7グランデ曽根崎ビル2F）

当時、画廊みやざきさんは、同じビルで書店も経営さ
れており、画廊と同じ頃に閉店されたのですが、その
店名をBarとして受け継ぐという、何とも粋なアイデア
です。
レコードと本に囲まれ
た、暖かでフレンドリー
な空間は、昔からよく
知るマスターのお人柄
そのもののよう。
新しい場ですが、私に
とっては懐かしい場。
ご縁は形を変え、これ
からも続いて行きます。

จɿ企画広報委員ձ ෭委員長　竹垣 ዳ子アンデスの織り紐いろいろ

カード織り紐いろいろ
オリジナルデザインのものも

あります

オーバーショット織りのマフラー

アンデスの織り紐ポシェット
フェルト作家 辻俊子さんとの

コラボレーション

Barみやざき書店オープンのお知らせ

工房でカード織りの紐を織っているところを、友人が撮ってくれました。
Photo by Yangjah
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きっかけとなったのは、大学在学中に、
であったアϝリカのカリϑΥルニアߍຓ࢞
ඒज़ܳ大学にཹ学してみないかとを
かけてくれたԸࢣのおかげ。そのޙ、同
大学のम࢜՝ఔをमྃして、Ϟンλφभ
にあるアーチーɾϒレーɾϑΝンデーショ
ンで੍作していたに時ݐઃ中であっ
た࣎լཱݝಃܳののプロジェクトをผ
のԸࢣにհしていただいたのがの
きっかけ。ݩをただͤば、大阪ܳज़大学
で学んだことにあります。
ɹಃܳのでは、ཱ ち上げの時から�0
年༨り。ओにアーティストɾインɾレジデ
ンスというࣄ業をखにかけ、世界50
かࠃからԆべਓで1�00ਓ༨りのಃܳ
Ո、現ඒज़Ոに৴ָの地で作品を੍
作する場をఏڙさͤてきました。
ɹ時間がたつのは、ૣ いものでఆ年をܴ
える年がۙͮき、「さてఆ年になったらԿ
をしΑうか」と考え始めた時、2015年ご
Ζだが৴ָの中৺地にあるۭき݅にؾ
がきいखにೖれることができたので、

そこをಃܳのスλジオ、ギϟラリー、キッチ
ンにリϑΥーϜ。ӡӦମをきちんとした
かったので201�年に๏ਓԽしました。現
在、ଞのもआり、商品開発なͲもؚめ
るとৗ時10໊のアーティストが、シΨラ
キɾシェアɾスλジオで੍作しています。
ɹಃܳのでい間アーティストɾインɾ
レジデンスࣄ業にܞΘってきたので、そ
れをそのままやるのは໘നくないとࢥい、
ࠩผԽするҙຯでもظ在や৴ָで
らしていくためのきっかけとなるΑうな
ಃܳのコϫーキンάスϖースをシΨラキɾ
シェアɾスλジオでは目指しています。
ɹಃܳののレジデンスࣄ業を、世界
に向けた「৴ （ָম）の૭ޱ」とするなら
ば、外から৴ָにདྷたアーティストたち
のϕースͮくりをシェアɾスλジオでやΖ
うとࢥったのです。
ɹアイデアは、20年くらい前からの಄
の中にあった。それを「ηラϛックɾϫン
ダーランυ」と໊けました。「ηラϛックɾ
ϫンダーランυ」にはҎԼのڥがඞཁ
なのです。

������ ΩッチϯͰのδϟζライϒ Ϊϟラリー展ࣔ風景 Ϊϟラリー展ࣔ風景������� ΩッチϯͰのハϩウΟーϯイϕϯト

Ұൠ社ஂ๏ਓɹγΨϥΩɾγェΞɾスλジΦ
代表ཧࣄ  ਿࢁ ಓ Michio Sugiyama

ɹɹɹɹɹIUUQT���TTT�TIJHBSBLJ�DPN�

大阪芸術大学工芸学科陶芸専攻 
1984年卒業

19

杉山道夫 Michio Sugiyama
130'*-&

����ΞϝϦΧੜ·Ε。����ژཱࢢ٢ϲ
。卒業߈芸科ಃ芸ઐ美術ߍ学ߴٰ
����大阪芸術大学芸学科ೖ学ɺࡏ学தに
ΧϦϑΥϧχΞ美術芸大学（ΞϝϦΧɺΧϦϑΥϧ
χΞभ）にཹ学。ͦ ͷޙɺಉ大学म࢜՝ఔにਐΉ。
����ಉम࢜՝ఔमྃޙɺΞーνーϒϨーಃ芸
ॴ（ΞϝϦΧɺϞンλφभ）で����·でڀݚ
ݝլ࣎ɺޙࠃؼをする。����ຊに࡞੍͠ࡏ
࿑ಇ部にۈ。࣎լཱݝಃ芸ͷͷઃཱ४
උに͋ͨΓɺҎޙΞーςΟストɾインɾϨジデンス
。ըӡӦཧにͨるاͷݱ業ͷࣄ
����� に݄「ࡍࠃಃ芸γンϙジϜ」をاը͠ɺ
ւ֎ͷϨジデンスؔػとͷωοトϫークߏஙɺަ ྲྀ
ͷੑ׆ԽにऔΓΉ。·ͨɺ����にはɺؔ 
ͷγンϙジϜ「ؔΞー࠵ओݝլ࣎Ҭ࿈߹ɺ
ςΟストɾインɾϨジデンス」をاըӡӦする。
����͔Β「ΞーςΟストɾインɾϨジデンスݚ
ઃͷަࢪͷಃ芸ͷϨジデンスࠃ͠࠻会」をओڀ
ྲྀͷੑ׆Խに とͭΊる。
����に৴ָொにళฮٴͼݿをߪೖ γ͠Ψ
ϥΩɾγェΞɾスλジΦと͠ てӡӦする。����
に๏ਓԽ。����に࣎լݝಃ芸ͷをఆでୀ
৬（ࣄ࣍ہ（ٕ術）݉ ݚ࡞म՝）。
ɺҰൠ社ஂ๏ਓγΨϥΩɾγェΞɾスλジΦࡏݱ
代表ཧࡍࠃ$"*。ࣄಃ芸ΞΧデϛー会һ。ຊಃ
બۚجɹल໌จԽஂࡒ会会һ。ल໌จԽڠ࣓
考ҕһɺ৴ָ౷ಃ芸Ոҭࣄ業બ考ҕһ。
ຊಃ࣓ڠ会ਪનҕһ。ߕլࢢ૯߹ܭը৹ٞ会
ҕһ。

SSS Ͱ੍ͨ͠࡞େ࡞ɹᑍ ѯ ࡞「ϨϕッΧ」

SSS ίーσΟωートͰの৽։ൃ ৴楽࢈πアーֶݟ風景

ཁは、ಃܳ、やきもの産業、ඒज़館、バ
イϠーなͲなͲ様ʑなཱ場からやきもの
にかかΘるਓがدれる「場所」ということ
なのですが、ࠓ෩にݴうと「एいਓたち
のҠॅ、ఆॅࢧԉࡦ」であり、「産地ৼ
。いますࢥえるのではないかとݴと「ࡦڵ
Ҡॅ、ఆॅࢧԉࡦとしては�年前から、
大学や܇࿅ߍでಃܳをษڧしているਓ
たちをର象に「৴ָ産地πアー」とশし
てϝーカーの現場を見学するػ会をఏڙ
しています。また、「産地ৼࡦڵ」として
は、アーティストとϝーカー、商社のコラ

ϘレーションにΑる商品開発なͲもおこ
なっています。ギϟラリーやキッチンもあ
りますし、インバンυのお客様向けのا
画をしたり݁ߏ、ྖ Ҭが広がっています。
ɹこんな「ηラϛックɾϫンダーランυ」を
実現さͤΑうと「シΨラキɾシェアɾスλ
ジオ」でѱઓۤಆのຖ日です。

ηϥϛοΫɾϫンμʔϥンυʹඞཁͳڥ
・原材料があり、ほしい材料がすぐに手にはいること。
・いろいろな種類の機材、道具が周りにあり貸し借りができること。
・若手からベテランまで様々な方向性を持った同業の士が周りにいること。
・客観的評価ができる者が周りにいること
・近くに販売網の拠点があること。

ᶃスλジΦ部（ిؾ佂）
ᶄΨス佂
ᶅスλジΦ֎؍

৴楽の風景

⁞  
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東:ग़ΞʔςΟετが��໊とඇৗに多いҹですが、
まずはలཡձのςʔϚと։࠵にࢸるまでのおをえ
ますでしΐうか。
西村:大ֶの企画・ςʔϚとしてएखΞʔςΟετをԠ
ԉしたいというؾ持ちがありました。ごଔޙۀもΞʔ
ςΟετになるເをえるたΊ、ಇきながら作׆動を
ଓけていらっしΌる方も多いのですが、おͻとりで個ల
をするなͲしてೝ度をあ͛ていくのは大มです。߹ಉ
作లにすることで他の作Ոさん৽しいお٬ ʢ༷ϑΝ
ϯʣとのग़ձいの場になることをظいたしました。
ग़ऀにつきましては、ଔޙۀす͙の方から��年Ҏ内
の方をֶՊਪનでબग़させていただきました。また、
すでに作Ոとしてご׆༂、生ܭを立てていらっしΌる
方にもごग़のަব・ґཔをし、࠷ऴ的にはඒज़・
σβΠϯ・芸のでएखからήετの方と߹Θせて
��໊になりました。

東:లཡձをഈݟして、とても度のߴい作が多い
ҹをडけました。एखとはいえݟԠえのでもήε
τ作Ոさんとݞをฒられる͙らいだと͡ײました。
西村:大ࡕ芸ज़大ֶは、ֶ生のதにある、まだܗになる
લの「දݱしたいࢥい」をҾきग़し、৳ばす「教ҭ ࢦྗ・
ಋྗのߴさ」と、「作に಄できるڥ」がັྗだとߟ

えます。そして、「ίϥϘϨʔγϣϯ」のັྗ。例えば、
ಃ芸作にۚଐ芸的ཁૉを͡ײるなͲ異なるίʔε
からのܹをऔりೖれている作を؍ると、本ֶが୯
Ұίʔεではなく、ޓいにܹしあえる༷ʑなίʔε
とମݧがあるからこそのදݱだと͡ײます。��໊ͻと
りͻとりまったく異なる個 ʢੑ多༷な作෩ʣが集った今
ճの作ల。ごؑޙのお٬༷Αりײをଷするこ
とが多く、དྷ場ऀのຬ度もߴい作లになりました。
東:Ωϟϓγϣϯにஈがॻかれていることにͮؾきま
した。作Ոさんࣗがചる、ചらないということをબ
されているんですね。
ஈのදࣔがあることでݟる人も「ങっていいんだ」と
いうことがΘかりますし、एख作Ոさんとしてはࣗ
の作にϙνʢചれた時につけるいγʔϧʣがつく
とࣗ৴にもなりますね。
西村:ࡢ今のࡁܦঢ়گからΞʔτにࢿしΑうという方
ֹࢿがݮগにあるΑうに͡ײます。そんなத
でもເをఘΊず、׆動をଓけていく方を大ֶとして支
えていけたらとئいます。ࣗのࢥいをࠐΊた作が
ചれる喜ͼはあるとࢥいますが、もしച٫にࢸらなかっ
たとしても多くの方に؍ていただけたことをྭみにし
ていただきたいですね。
松本:ࢲもඒज़ֶՊଔでఆظ的にάϧʔϓలで作を発
දしていますが、事をしながらだとࣗがలཡձを
。ձはなかなか持てないでいますػに行くݟ
今ճこのలཡձをݟて、Ͳういう作がചれているか
なͲ作Ոとしてߟࢀになる෦がたくさんありました。
実ࡍにങいたいとࢥう作もいくつかありましたし、
とてもܹをडけました。
西村:ごଔޙۀ、大ֶのϗʔϜϖʔδをݟる方はগない
とࢥいます。དྷ年、ֶ校๏人௩本ֶӃは��प年を迎え
ます。શଔۀ生に%.をૹることはしく、ଔۀ生の
օ༷にはまΊに大ֶ校༑ձのϗʔϜϖʔδをいて
いただき、「今度こんなలཡձがあるんだ」とってい

第1ճ
大ܳࡕज़大ֶ
ଔۀ生 作品展

スΧイキャンύス

多様性が集う展覧会
2024年�݄12（ۚ）～�݄2�（）ɹ大ܳࡕज़大ֶスΧイキャンύスで開催された

「第1ճ 大ܳࡕज़大ֶ ଔۀ生作品展」を取ࡐ
スΧイキャンύスࣄࣨのଜ՝長ิࠤにおをいました。

（取ࡱ・ࡐ影ɿ౦ਅҰ、দຊ໊）

スΧイΩϟϯύスࣄࣨɹଜ՝長ิࠤ
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ただきたいとࢥいます。もԋձも؍る方、ௌく
方がいないと立しないのはܥܗもಉ͡です。垣ࠜ
をえて؍ることで、ごࣗのにऔりࠐんでྗに
できるものがあるとࢥいます。ֶんだྖҬがҧっても、
দ本༷がおっしΌったΑうな「何か」をಘてもらえるも
のがあると৴͡ています。ͥͻ実ࡍにをおӡͼいた
だき、ごؑいただけましたらいにଘ͡ます。
東:大ֶをग़てからもそれͧれので׆動をଓけて
いくଔۀ生にରして۩ମ的にͲのΑうなؔΘり方でα
ϙʔτしていくことをࢦされているのでしΐうか。
西村:एखΞʔςΟετの方はࣗࣗでશてを୲Θな
いといけないঢ়گがあります。この作లで大ֶがで
きることとして、個人の׆動ではࣗඅとなる発දの場、
৽しいग़ձいの提供です。ग़ऀの、ݮ࿓のෛ୲ܰࡏ
方と事લにଧ߹せを行い、お٬༷からのご࣭にお
えできるΑう४උいたしました。
東:ୈ�ճにけたలはあるのでしΐうか。
西村:今ճの実を౿まえて、ୈ�ճができるΑうࢥい
を͛ܨていきたいですね。
�ճは、あのϋϧΧε��֊にあるεΧΠΩϟϯύ
εがձ場となりましたが、今ޙさらにࢀՃֶՊྖҬを
ͻΖ͛、そのنにあΘせた作లが実ࢪできればいい
なとࢥいます。ֶ生のみならず、このh 8JOHT をɦごཡ

になられたଔۀ生の方ʑに今大ֶでこんなΠϕϯτを
してるんだということをっていただき、お越しいただ
くことが「एखのҭ、ޙഐのԠԉ」になります。
こういったձ誌に載ることで次ճは行ってみΑうと
。しいですخ生のも૿えればۀってくださるଔࢥ
東:すごくָしみですʂありがとうございました。

第1回 大阪芸術大学 卒業生作品展

【会期・会場】
2024年�݄12（ۚ）～�݄2�（）
大ܳࡕज़大ֶスΧイキャンύス（あのϋルΧス24֊）
ೖແྉ

【出品者】
Ҵ༿海ేʗ上ాখʗ࡚ߐӫ花ʗԘਗ਼ඒʗおうにし
ʗۙࢤߐ৫ʗ岡ຊതلʗখ߳۽ಸ子ʗ開౻ࡊʑ子ʗ
子ΏうʗՏ合ߚඒʗՏ合ෙʗণ௨ʗت愛དྷ
ʗ 国 ຊ ਅ 絵 ʗ খ ୩  ޫ ʗ খ 山 大  ʗ ࠓ  ࢤ ึ ʗ
ᴡ౻लथʗさかはらまΏʗాࠤྋ߳ʗsanaenWZʗ
5HE 3O$KE5 (O-% S5A3ʗᖒాޫرʗԘ࿏ຑਘ
ʗਖ਼ ݩ ྮ ࢸ ʗ ৽  അ ʗ ス ϛ ί フ ス キ ー ඦ 合 子
ʗたかいΑしかͣʗ∁দ Җʗ立ຊྙ子ʗాʗ
たまʗࢤਅ優ಸʗφイϚ・ワジテΟʗ中ా༟ཧʗ
なかだ まりʗ中ଜ װʗ中ଜ和ՄʗҪ ًʗϊμタΧώロ
ʗാ山ҁଠʗH!-� HA365Oʗ開 ૱ྑʗฏ山 海
ʗງ࠼ޱ花ʗϚαϤアχーʗӹా࢚ܒʗদాསಸʗ
দ森༸ۦʗࡾ島ʗみすぎͻΖのりʗminEZ nunu
ʗ 森 Ӭ ߤ 世 ʗ    ѯ ʗ 山 ࡚ ୡ  ʗ 山 ా ਅ  ʗ
٢ాショϔイʗ3ZoKi /aLanoʗりΜたΖう+r�ʗ
एྛいぶきʗᬑࢵ音ʗϮϊμエϚ



22

ピックアップした作家の選定は『Wings』編集部による

04

01

03

02

HA365O
（デザインֶՊ イラストレーションίースଔ）

山࡚ୡ
（ඒज़ֶՊ ൛画ίースଔ）

愛དྷت
（デザインֶՊ イラストレーションίースଔ）

एྛいぶき
（ඒज़ֶՊ ༉画ίースଔ）

HARUTOKiara

Yamazaki tatsuya Wakabayashi Ibuki

これだけ個性豊かな作家・作品が集まっていて、やっぱり
すごく刺戟を受けてます。
HARUTOと言ったらこれだな、って認識してもらえるよ
うなスタイルを確立していきたいです。

コロナ禍に入学したこともあり縦の繋がりがあまりなかっ
たので、先輩方と展示させていただけて、制作意欲を
更に向上させてもらえた機会でした。作家としてイラスト
レーターとして活躍できるようにがんばります。

４の５のカメラでスタジオ撮影した写真と汚れのあるタイ
ルを並べて作品化できないかと思ってて、ちょうどそのタ
イミングで今回お声がけいただきました。展示すること
で自分なりの答えが出せるので、良かったです。
今回、他の方の作品を見ていて、みんな大芸大の空気
を持ってるなって確認できました。私も日下部イズムの
継承者としてがんばります（笑）

天王寺、ハルカスっていう立地で展示する機会をもらえ
て、とても良かったです。
公募展など積極的に大作を出して、観てくださった方が
私の作品を気に入って、個展に来てくださるような好循
環を作っていきたいです。

ເにかうܳ大ग़のアーテΟストたち（出品作家から一部をご紹介）
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スΧイキャンύス

05

08 minEZ nunu
（Պ テキスタイル・છ৫ίースଔɹ大ֶӃमֶྃܳ）

mindy nunu

学部時代は、自分の
体や好きなネズミを
モチーフに、「生きる
形」をテーマとした作
品を制作していまし
た。大学院修了後は、
「自分にとって気持
ちの良い線」を描くこ
とに焦点を当てて制
作を続けてきました。
今後は、この二つ
の要素をうまく融
合させ、見ただけで
「mindy nunuの デ
ザインだ」と分かるよ
うな独自性のある作
品を表現していきた
いと考えています。

りΜたΖう+r�
（デザインֶՊ グラフΟックデザインίースଔ） 06 ึࢤࠓ

（Պ ಃܳίースଔֶܳ）

Konno ShihoRintarou Junior

07

私は主に遊びや作業をテーマに作品を制作しています。
この作品、playroomでは、幼い頃に出会った大切な
場所での思い出を作品化しました。積み上げる、重ね
る、繋げていく、など今の私の作品制作の原点となる
場所でした。
幼い頃に体験した記憶や、その時に感じた純粋な面白
さや快感を大切にしていきたいです。

ా
（ίースଔܳՊ Ψラスֶܳ）

去年デザイン学科の副手で学内グループ展をやったので
すが、卒業生全体というもっと大きなつながりのなかに
入れてすごく良かったです。来年は京都で個展もやる予
定で、もっと売れたいです（笑）

Tanaka Tetsuya

つくるという行為は時間を進めることだ、と不意に感じた
ことがあります。いま自分の手の中で触っているものは
ただ単に形が変わっていっているのではなく、時間が進
んでいっているのだ、と。ガラスという素材に対しては、
熱を加えることも時間を進める手段の一つであると考え
ています。原料が熔解しガラスとなり、作品に成るまで
の過程を楽しみながら制作しています。
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デザイン×アート

ヨゼフ・ミューラー＝ブロックマンと
吉川静子の展覧会について 大阪中之島美術館 主任学芸員

平井 直子

　「芸術情報センター 塚本英世記念館」の一階に設置された金色の彫刻作品
は、ヨゼフ・ミューラー＝ブロックマン作の大変貴重なものです。（写真0１）印刷
の領域で活躍したミューラー＝ブロックマンが手掛けた世界的にも希少な彫刻
作品が、ここ大阪に存在しているのです。ミューラー＝ブロックマンはスイスを
代表するグラフィックデザイナーでありタイポグラファーとして知られています。
日本にも1950年代に《第4回特別コンサート　ベートーベン》（1955年）（02）
が紹介され、1970年代にはタイポグラフィと色彩のみで構成された音楽コン
サートのポスターをシリーズで創造しました。（03）20世紀の構成的デザイン
の理論をまとめた『グリッドシステム』（1981年）刊行を始め、ミューラー＝ブロッ
クマンのヴィジュアルデザイン分野における功績は枚挙にいとまがありません。
　この度、縁あって大阪中之島美術館でそのミューラー＝ブロックマンの展覧会
を開催することとなりました。ミューラー＝ブロックマンのパートナー、日本出身
の知られざる芸術家・吉川静子との没後初の回顧展であり二人展です。吉川静
子の絵画作品130点にミューラー＝ブロックマン作品70点を合わせて、約200
点の作品を紹介する展覧会「Space In-Between 吉川静子とヨゼフ・ミューラー
＝ブロックマン」が、大阪中之島美術館で12月21日に開幕します。(04)(05)

01.
ヨゼフ・ミューラー＝ブロックマン《黄金分割による7つ
の部分をもつ柱》1974/1981年　大阪芸術大学蔵

02.
ヨゼフ・ミューラー＝ブロックマン《第4回特別コンサート 
ベートーベン》1955年、個人蔵（スイス） 
©Museum für Gestaltung Zurich, Switzerland

03.
ヨゼフ・ミューラー＝ブロックマン《チューリッヒ管弦楽団 
ムジカ・ヴィヴァ・コンサート 1972》1972年、大阪中之
島美術館蔵　 
©Museum für Gestaltung Zurich, Switzerland

04.
吉川静子とヨゼフ・ミューラー＝ブロックマン　チューリッヒにて 1965年頃  
Copyright and courtesy of the Shizuko Yoshikawa and Josef 
Müller-Brockmann Foundation

05.
吉川静子とヨゼフ・ミューラー＝ブロックマン　チューリッヒにて 1975年頃  
Copyright and courtesy of the Shizuko Yoshikawa and Josef 
Müller-Brockmann Foundation

02 03
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チューリッヒで半世紀にわたって過ごした吉川は、日本
ではほとんど知られていません。彼女が亡くなったのは、
2019 年のコロナ前のことでした。吉川はミューラー＝ブ
ロックマンと共に、何度も大阪の地を訪れています。もと
もと福岡県柳川市にルーツを持つ吉川は、ウルム造形大
学でヴィジュアルコミュニケーションを学ぶためにドイツに
留学後、チューリッヒのミューラー＝ブロックマン事務所で
デザイナーとして働きます。1970年代に画家に転身、生
涯にわたり独創的な幾何学的抽象絵画を創造しました。色
彩理論に基づいた「色影」シリーズ（06）や、呼吸するよう
な形と色の表現が瑞々しい「生命の脈動」シリーズ（07）を
始め、展覧会では吉川の活動初期から晩年までの作品を
一堂に紹介します。
ミューラー＝ブロックマンと吉川は、大阪芸術大学の前
身、浪速短期大学に1961年（昭和 36）初代学長・塚本
英世の招きを受け来校したのを皮切りに、1975 年（昭
和 50）塚本学院創立 30周年記念展として大阪音楽セン
ター・モーツアルトサロンにて「ヨゼフ・ミュラー＝ブロッ
クマン　ヨシカワ・シズコ作品展（アート＋グラフィック）」

を開催しています。1981年（昭和 56）芸術情報センター
竣工記念セレモニーのため再来校し、センターで「芸術情
報センター竣工記念　現代ヨーロッパ構成主義版画展」を
開催。その際、スイスからやってきたのが、冒頭に述べた
《黄金分割による7つの部分をもつ柱》（1974/1981年）
という訳でした。中世から続く町ラッパースヴィール（08）
の工科大学に1974 年制作の彫刻作品と同じ形ですが、
縮尺の異なる作家自身による二つとない彫刻作品です。
ラッパースヴィールはミューラー＝ブロックマンの生まれ故
郷で作家が生涯に渡って愛した町でした。チューリッヒ湖に
面したバラの町としても知られ、美しいバラ園が拡がって
現在も観光客を楽しませています。（09）
展覧会に出品するために11月に彫刻の搬出作業を行

わせていただきました。構造体がどうなっているのかを検
証することから始め、試行錯誤の後、おかげさまで運び出
すことができました。大いにご尽力くださいました、大阪芸
術短期大学の川島慶樹先生はじめ、磨田様、貴学学生の
皆様、大学博物館の小口様ほか皆様に心より感謝申し上げ
ます。（10）（11）（12）

06.
吉川静子 

《 m433　宇宙の織りもの—光りつつ 3 》
1991-1993 年 Copyright  and 
courtesy of the Shizuko Yoshikawa 
and Josef Müller-Brockmann 
Foundation

07.
吉川静子 《 m779　生命の脈動 15》
2011年 Copyright and courtesy of 
the Shizuko Yoshikawa and Josef 
Müller-Brockmann Foundation

08.
ラッパースヴィールの町　
2024年筆者撮影

09.
ミューラー＝ブロックマンの故郷 ラッ
パースヴィールのバラ園　
2024年筆者撮影

10. 
《黄金分割による7つの部分をもつ柱》 
移動作業の様子　川島慶樹先生とボン
コ・アーツ＆クラフツの磨田孝一朗氏　
2024年11月筆者撮影

11.
クレーンで吊られた 《黄金分割による7
つの部分をもつ柱》と川島先生 
2024年11月筆者撮影

12.
クレーンで吊られた 《黄金分割による7
つの部分をもつ柱》の台座 
2024年11月筆者撮影

10

08 09

11 12

06 07
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ເにかいؤுっているଔۀ生をԠԉする企画も � ճ
をかえました。

今ճはָثをҰ切ΘずにԻҥなͲ、あらΏる
ཁૉでをදݱするޠりϩοΫָஂh ख ʢީかな
でてそうΖうʣɦ の � 人のϝϯόʔです。芸ज़ܭ画ֶՊ

ʢ5��ʣ���� 年ଔۀでόϯυϦʔμʔ、作ۂとγϯη
ϕʔε୲当のޅ ʢ್ίχʣさんとԻֶָՊԻ੍ָ作ίʔε

ʢ.��ʣ���� 年ଔۀの作詞・ϰΥʔΧϧ୲当のお༏ඒ
ʢおΏみʣさんをհします。
˞όϯυ׆動の্ؔ、本໊はඇެ։ですが、大ࡕ芸ज़

大ֶのଔۀ生です。

ؑΛ͑ͨମݧのઌʹʜ
���� 年 � ݄ �� 日　 大 ࡕ ࢢ  ۠ ೆ ງ ߐ の ೆ ງ ߐ

LOBWFʢネΠϒʣにてެԋされた、h ख ʢީかなでてそう
Ζうʣɦ のϥΠϒにいؑޙ、ରஊऔࡐをしました。

まずϥΠϒձ場にೖってڻいたのは、एஉঁ、෯広い
٬でした。当日は෩のӨڹで։࠵もةͿまれましたが、
ಸ良ژのݝ֎からもϑΝϯがདྷていました。ओऀ࠵
ଆの৺をΑそにϋίはখさいといえͲ、ຬ員でした。
ϥΠϒが࢝まって、͡ײたことは、異次ݩ的なԋग़のத
に何かջかしさを֮え、ڳ༂るϩοΫなαϯυでも、
શ編にࢄりばΊられたの෩が、時をḪって異քॹ
をኲኵさせてくれました。また長年、っかけをしている
ੲからのϑΝϯが多く、τʔΫでもϑϨϯυϦʔなֻけ
߹いのϚοςΟϯάがઈົで、٬੮からのϨεϙϯεも
良く、ؾがけばॳݟのࢲもまったりとखީのੈք
ೖっていました。ඦฉはҰݟにかずʂօさんもҰ度は
この異քϥΠϒをମݧしてみてくださいʂ

ʹϥΠϒおർれさまでした。
本日はΑΖしくおئいします。
とてもಛがࡍ立ったϥΠϒでしたね。
それでは、まずֶ生時代のおをฉかせてください。

まだ道の途中！ 応援します卒業生。Vol.2

ʰԹނ৽ʱΧϥϑϧͳ෩ͱϞϊτʔϯͷύογϣϯ
ΓϩοΫָஂhޠ ख ʢީ͔ͳͰͯͦ ͏Ζ ʣ͏ɦ
˙औࡐɾจ � اըใҕһɹాɹߩɹ˙ࡱӨ � ࢢݹ真ਸʢࣸ真ֶՊ���� ଔʣ

ɿまず芸大にೖֶしていなかったら、今のࣗは್　ݽ
ແかったとࢥいます。芸ज़ܭ画ֶՊのतۀで、
ө画をݟるतۀがあり、ө画にڵຯを持ち࢝Ί、
報ηϯタʔに௨いつΊてө画Ξχϝをݟて
いました。ແྉで์ݟでしたからʢসʣ当時
は喜ࢤӺのपลには何もແかったのでतۀと
Ϋϥϒの߹間に時間があれば、報ηϯタʔに
行くのが日՝でした。えきれない΄Ͳの本
を؍ましたね。それが今のखީのޠりϩοΫに
役立っています。時代ܶもݹ今東の作を
؍ࢁてますが、ԋのετʔϦʔをߟえる時、
ࣗવにө૾としてग़てくるのです。それとٷಓ
෦にೖっていたので、खީのԋでऔりೖれて
いるݹయ的なจݴഎܠには、ٷಓの日本ݹདྷの
ਆಓ、ྱ ࣜのൣنとしてのठ教、なͲの教えが
ॻかれたٷಓ教本があり、ߟࢀにしました。

ʹでは、お༏ඒさんにうかがいます。
ϚΠΫがいらないくらいྔがੌいですね

お༏ඒɿࢲはԻֶָՊでԻ੍ָ作をઐ߈していました。
本当はԋの方にਐみたかったのですが、Ϋϥ
γοΫϐΞϊとかを本֨的にっていたΘけでは
なく、ΤϨΫτʔϯҭちだったので実ٕがෆ҆で
した。んだにԻ੍ָ作にਐみました。խָ、ࡾ
ຯઢ、ΨϜϥϯなͲݧܦࢁしたのが、今のࢲた
ちのԋに׆かされています。ࢲは್ޅさんとは
ҧいϐΞϊࣨにこもって作ۂなͲをしてましたね。

【語りべ和ロック楽団 「奏手候（かなでてそうろう）」とは】
“和楽器を使わない和ロックバンド”。 
メンバー全員が着物・袴を着用し、伝統的な和の旋律を
用いた楽曲を、唄と演奏で表現するというスタイルを
とる。明治後期～大正時代の、架空の地域「静越（しず
こし）」。 民話や伝説、偉人伝承等を、語りや歌詞で表現
する。音楽制作は民謡やロックをはじめ様々なジャンル
の音楽より影響を受けており、80 年代洋楽の影響は
特に色濃く見られる。

͓（ޑଠ）かΒ५ࠨ ༏ඒ（Վ）ݽ （್音）ݹԢ（ݭࠨ）
தԝの̎ਓ͕ଔۀੜͰ͢

ೆ൮楽ثにΛͤɹզɺࠓঔ
खީʂみなज़とԋͰ٬؍
Λҟքに༠͏ύフΥーϚϯスʂʂ
この٬್͕ݽ੮い߱Γຍ
གྷΓのਓ͙ؒΒとԽ͢ɻ
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はόϯࢲ。ɿ何Αりもग़ձいが大きかったですね್　ݽ
υを、お༏ඒさんはιϩでผʑにっていまして、
たまたまお༏ඒさんのԋで、きޠりのと、
ϐΞϊをۏのΑうにいているのݟฉきした時、
खީのϘʔΧϧがൈけた時ظともॏなって、
みたいなとࢥいました。をかけるまで、
おޓいが芸大のଔۀ生だとはࢥΘなかった。

お༏ඒɿϐΞϊをۏのΑうにくख๏はϐΞϊࣨにこもって
いたこΖからです。
も、ιϩでってましたが、広がりが΄しいࢲ
とんでいたࠒだったので、おがけいた
タΠϛϯάが良かったですね。

ʹखީの׆動についておください。

֗、動は、ϥΠϒϋεは׆ɿखީのԻ್ָ　ݽ
ϑΣε、ਆࣾ、おࡇりなͲが׆動の場になって
いますߴ。 ྸऀ、お子༷のલでԋすることも
多く、ԋのεタΠϧがண・އをண༻し、
౷的なのટを༻いたָۂで、ຽઆ
をݹ෩なഎܠをもとにޠりと歌でえるΤϯ
タʔςΠϝϯτָஂですので、ࣗ ずとそのあ
たりになってきます。日本ޠの௨͡ないւ֎で
のެԋではのટでのԋύʔτはかなり
り্がるのですが、日本ޠでのޠり෦ύʔτ
になった్、ؾがεʔοとҾいてΏくのに
はڻきました。ւ֎の反ԠはとてもγϏΞです。
Θͼ・さͼ・ॹ・෩・ਮなͲのχϡΞϯ
εはӳޠでදݱできませんからʢসʣւ֎での
νϟϨϯδはこれからもଓけてΏきたいですね。
みなさんԠԉをおئいகします。

ʹ本日はָしいͻと時、ありがとうございました。

お二人ɿこれからもؤுります。ありがとうございました。

ʮखީʯの׆ಈ࣮
˔ΞϝϦΧ
・ワシントンD.C.【サクラマツリ】2015～ 18, 2023年の
計5回。 
・フィラデルフィア【スバルチェリーブロッサムフェス
ティバル】2016,17年。 
・2018年にはワシントンD.C．サクラマツリで、大使公邸に
外交官の杉山晋氏より来賓として招かれた。
・2023年にはサクラマツリでお優美が歌う姿がパンフ
レットの表紙を飾った。

˔
・嘉義【覚醒音楽祭】2016年。 
・埔里【無限自由音樂藝術節】2017,18,2024年の計3回。
・渓頭【妖怪村】2017,18,19年の計3回。 
・屏東【農人祭】2019年。 
・台中【城市登出音樂祭（映像出演） 】2022年。
ࠃ˔
・兵庫県 神戸【新開地音楽祭】【宇治川音楽祭】、姫路【姫音祭】 
・愛知県 名古屋【覚王山夏祭】、刈谷【市原稲荷神社鎮守の
杜のコンサート】、瀬戸【せともの祭】、東栄町【星空お
んがく祭】 
・石川県 金沢【石川爆上げチャリティフェスティバル】 
・鳥取県 大山【大山夏山開き祭】 
・広島県 広島【豊稔ひろしま和太鼓フェスティバル】 他
˔Ҭ׆ಈ
活動拠点である京都で地元のイベントや文化に奏手候とし
ての貢献活動をしている。
★京都国際マンガミュージアム（運営チーム「荒魂」として参加）
「節分おばけ 仮装百鬼夜行」妖怪仮装行列 
「妖宮交通祭」子供交通教室として警察、消防と共に指導 など
また他団体とのコラボレーションとしてバンド以外の和
を主体とした団体と積極的に交流を持ち楽曲やイベント
でコラボレーションを展開中

ϫシϯトϯ%�$�のࡇࡩΓにࢀՃɻ
フΣスのύϯフϨットͰදࢴにʂ
まさかのେެఛにདྷෂと͠ ͓ͯট͖い͖ͨͩま͠ ʂͨ

ライϒࡱӨ�औྗڠࡐ

ਅਸさんࢢݹ

����ࣸਅֶՊଔ
ࣸਅө૾ɾυϩーϯ
ӨなͲΛϝイϯとࡱ
͢る߹ಉձࣾ
WorlE`s EEge ද

音楽フΣス

ਆ楽఼Ͱのެԋ

%�$�のେެఛにͯ

ɹ˔ S/SリϯΫۂかΒɹ˔ ެࣜαイトɹ˔ հಈ画ɹ˔ 楽ࠨ
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����、はจ芸ֶՊのग़ですがࢲ 年Ҏ߱、「ఱମと
Իָ」実行委員ձの代දをつとΊ、ఱମ、人Ӵが
Ӊから؍ଌしている地ڥٿのσʔタにΑる画 ʢ૾地
දւ面Թ度の্ঢ、地ٿの֗౮りൺֱなͲʣを、ژ
大ֶ大ֶӃ・ཧֶڀݚՊ・地ٿՊֶઐ߈のᴡ౻তଇ
।教तらが։発したσδタϧ地ّٿ μδοΫΞʔε

ʢIUUQT���XXX�EBHJL�OFU�ʣにӨして、ఱମ地ٿԹஆ
Խのղઆと、ؔ ࿈ۂをԋするΠϕϯτを行っています。
本年 �� ݄ �� 日は、大ࡕఱຬڮυʔϯηϯタʔにて、日本
ఱจֶ࢙にযを当ててߏし、��� ໊のお٬༷にごཡ
けました。௩本ֶӃ校༑ձからもޙޚԉきありがとう
ございます。今ճ、大ࡕ芸ज़大ֶのؔऀの方ʑにも多
ごग़ԋけました。ご報ࠂさせてきます。

಄は、ԻֶָՊをट੮ˍάϥϯϓϦでଔۀされたઆ
のଔۀ生 ࡩҪਅथ子さんに、日本ݹདྷのԻ 「ָ越ఱָ」をխָのཾథでਧいてきงғؾを作ってきましたʢࣸਅ �ʣ。
次に、ΩτϥݹのఱจਤをӨしました。「Ꮺ」を例にしましたが、ڻ異的なことに、太ݹのੲとࡏݱとそう؍ଌ݁Ռが
มΘりません。ݹ代での֟本人ຑ࿊のສ༿集࿕ӵののちʢࣸਅ̎ʣ、ࡩҪさんにനഥ子の「ਫԐۂʢみずのえんきΐくʣ」
もԋしてきましたʢࣸਅ̏ʣ。そして、ࠃՈにとってॏཁなྐྵをѻう陰ཅྈの、ড়ྤཨ、歌ب、落ޠにもなって
いる陰ཅࢣ ҆ഒ ʢ໌��� ʙ ����ʣのग़ࣗにまつΘるઆに৮れ、それをѻった日本歌ۂをԋ。そしてώʔϦϯά
ϛϡʔδοΫのୈҰ人ऀで、Ӌ生݁࠾ࢯݭ༻の「ఱと地のϨΫΠΤϜ」の作ऀ দඌହ৳ඇৗࢣߨۈに、ࣗ 作「ʙ҆ഒ໌
に๋͛るʙ 4&*.&*」をごԋきましたʢࣸਅ̐ʣ。

ୈ � ෦では、ށߐ時代にվྐྵという大事ۀをし͛たौ川य़ւʢ҆Ҫࢉ ���� ʙ ����ʣの੍作したఱّٿ、地ّٿ
をӨしましたʢࣸਅ̑ʣ。そのށߐ、ޙ時代にོをۃΊたईീについ
て、ࢤଜԻֶָՊ教तに、ڏແૐの࢟でղઆしてき、「ࣛのԕԻ」

「の」なͲ、生きの༷子をईീで฿した෦をԋしてきま
したʢࣸਅ̒ʣ。そしてށߐ時代とಉ時代に׆༂した༸のԻָՈの作
��、ࡍのԋの܈ 年લにݩԻָ教ҭֶՊ෭खだった内ాതੈさんに、υ
Ϗϡογʔの「݄のޫ」ָԋのをしてきました。

の「Ꮺ」をձ場のօさんと歌ってऴΘりましたʢࣸࢯ࢘は、谷ଜ৽ޙ࠷
ਅ̓ʣ。ັ ྗ的なօ༷とごԑを͛、このΑうにごྗڠけて、།Ұແ二
の内༰になりました。ಉ૭ձのօ༷にこれからもॿけてけましたらخ
しいです。校の発లをف೦し「ເをかなえるとこΖ」のग़ということ
をތりにᬏਐしてまいります。̡ 子ʳܙ川ߥ

ʮఱମとԻָʯ
をςʔϚとͨ͠科学ɾԻָίϛϡχέʔγϣϯ

ʙٿをΖ͏ୈ̑ʙ
������݄��

υーンηンλーʢ大ࡕఱຬڮʣ

ࣸਅ �ɹΦーϓχϯάͰ「ӽఱ楽」ΛཾథͰԋ͢る
ࢯࢠҪਅथࡩ

（PIoUo � :osIiLi KaXanisIi）

⾢ࣸਅ �ɹݹͰສ༿集Λ࿕ӵ͢る
όリトϯのాத७
तڭେֶ໊༪ࢠঁژ

（PIoUo � :uUo H*3AKAK*6$H*）

ࣸਅ̏ɹനഥࢠ「ਫԐۂ（みͣの͑ん͖ΐく）」Λ
Վい͏ࡩҪࢯ

（PIoUo � :uUo H*3AKAK*6$H*）

ࣸਅ̐ɹࣗ࡞「ʙ҆ഒ໌に๋͛るʙ SE*.E*」Λ
ԋ͢るদඌହ৳ࢯɻ
ӈ҆ഒ໌の༻いͨޒ佄ɻ

（PIoUo � :uUo H*3AKAK*6$H*）
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【参考情報】
・ダジックアースは、教育目的の場合、郵送料のみで借りることが
できます。https://www.dagik.net/の「問い合わせ」をクリック
してください。
・写真1と2のダジックアース画像は、ちらしです。
出井豊二京都女子大学名誉教授のデザインです。

ʲ大阪芸術大学ؔऀͷϓϩϑΟʔϧʳ
ࢠܙߥ˔
文芸学科卒（L81）。大学2回生から、大阪音楽大学
名誉教授 林誠氏に師事しオペラ歌手を目指す。
卒業後4年間、副手（文芸学科及び一般教養課程）と
して勤務の後、音楽学研究へと転向。大阪大学大学院
文学研究科後期博士課程卒。博士（文学）。京都女子
大学発達教育学部教授。2000年以降、ファミリー
コンサート企画、幼稚園訪問演奏会を手掛け、「幼小
連携を視野に入れた音楽と科学のコラボレーション
によるアウトリーチ開発」（科学研究費基盤研究（C）
26350249 2014~2018）を 経 て、2019年 に、
「天体と音楽」実行委員会を結成し、代表。

ଜࢤ˔
音楽学科音楽工学専攻卒（M4）。
大阪芸術大学音楽学科教授、博士（学術）

˔দඌହ৳
音楽学科作曲専攻卒（M7）。
大阪芸術大学非常勤講師。多くの作曲を手掛ける。

ࢠҪ真थࡩ˔
音楽学科ピアノ専攻卒（M81）。
東京音楽大学専攻科作曲修了。白拍子・声明。

˔ాതੈ
神戸女学院大学卒。
大阪芸術大学音楽教育学科元副手。
滋賀短期大学非常勤講師。

ࣸਅ̑ɹौय़ւ੍࡞ఱّٿΛհ͢る࢘ձの٢ଜਅࢯر
（PIoUo � :osIiLi KaXanisIi）

ࣸਅ̒ɹईീのϨΫチϟーίϯαートΛ͢るࢤଜࢯɻ
ӈौय़ւ੍࡞のຊݹ࠷のّٿɻ

（PIoUo � :uUo H*3AKAK*6$H*）

ࣸਅ̓ɹޙ࠷に「Ꮺ」ΛશһͰՎএɻࠨかΒɺࡩҪࢯɺϐアϊの音ాਅཅࢯ（ -�� 音 （ాా）ਅཧࢯ）ɺాࢯɺాதࢯɺ
தԝ͕ߥɺιϓラϊの๛ాయࢠେࡕਓؒՊֶେֶಛ।ڭतɺࢤଜࢯɺদඌࢯ
 （PIoUo � :osIiLi KaXanisIi）
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ҭ学ՊڭΓ�Իָ·࢝
ϥΠフϫʔΫͱ͍͑Δڭ৬՝ఔͷαϙʔτ

学校法人行吉学園 神戸女子大学・神戸女子短期大学 理事長
多畑 寿城（たばた としき）

大阪芸術大学　音楽教育学科 1985年３月卒業　K81生

音楽教育学科卒業生の多畑寿城さんが、昨年学校法人
行吉学園 神戸女子大学・神戸女子短期大学の理事長に
就任されました。神戸女子大学ポートアイランドキャン
パスの理事長室に多畑氏をお訪ねしました。
取材担当の豊田は音楽教育学科卒業、卒業後音楽教育
学科副手・助手として勤務。5 学年後輩の K81 生は
133名が在籍、この学年は音楽教育学科としては男性が
8名と多く大変にぎやかな学年で、多畑氏をはじめ現在
もつながりのある卒業生が多くいます。学生時代の思い
出に残る授業や行事のことをお話し頂きました。
また、多畑氏は大学での教職課程のエキスパートとして
講演や執筆活動も多く、数年前の教職課程の再課程認定
の際には、大阪芸大の教職担当者も大変お世話になったと
聞いています。大阪芸大の教職研究室（現教職相談室）で
一時副手勤務をされていていたこともあり、取材に同行
頂いた校友会芝野事務局長（学生課で長年勤務）とも
当時からのつながりがあり、大阪芸大での学生時代・副手
時代の懐かしい話が尽きませんでした。

˞大ࡕ芸ज़大ֶԻָ教ҭֶՊは����年にֶՊとしてはഇࢭ。
ҾきଓきԋֶՊԻָ教ҭίʔεとしてҠ行、ࡏݱはԻָ
ֶՊԻָ教ҭίʔεとしてܧঝされています。

ਆࢠঁށ大学

ポートアイランドキャンパス
大学設置 1966 年
創立 1940 年
学校種別 私立
設置者 学校法人行吉学園
学園本部所在地 兵庫県神戸市中央区港島中町 4-7-2
キャンパス 須磨キャンパス

（文学部・家政学部、大学院）
ポートアイランドキャンパス
（健康福祉学部、看護学部、心理学部、
神戸女子短期大学）
三宮キャンパス

学ੜ࣌ͷ͍ࢥग़
ೖ学ݧࢼのίʔϧϢʔϒϯήϯでいࠐんでϑϥΠϯά

して歌いだし、ݧࢼの先生が歌いなおしをೝΊて
くださったこと、面のࡍにԋֶՊ長ᓎҪ先生・Իָ
教ҭֶՊ長ڮ本先生・教職୲当の҆先生がおられて
。ுしたこともΑく֮えていますۓ
ೖ学ࣜはϑΣεςΟόϧϗʔϧ、ଔࣜۀはग़དྷたばかり

の報ηϯタʔで行Θれ、ଔࣜۀのࡍには芸大ϥϕϧの
Ϗʔϧがられてօで芸大είʔϧをしたこともҹ؈
にっています。

1- のՖՐ大ձのࡍはۙॴのおళでങいग़しをして、
օでかにՖՐݟもしました。

ʜࡏݱはֶ内でのҿञはࢭېされており、芸大είʔϧ
も行Θれていません。ʜ
学Ͱ日ৗ的にऀがっていたり、ண͙るみで

तۀをडけているֶ生がいたり、ֶ όεをࡔのԼで߱り
て芸ࡔをۦけ্がりάϥϯυでのମҭのतۀにり
こんだこともջかしいࢥいग़です。

豊田 千晶（企画広報委員）、芝野 晴夫（校友会事務局）
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ʢൈਮʣࢣߨमձݚԋɾߨ
〇阪神地区私立大学教職課程研究連絡協議会 発表多数
〇全国私立大学教職課程研究連絡協議会
平成 26年研究大会 シンポジスト

〇大学行政管理学会 講演
「教職課程運営組織の在り方を考える」　令和 3年
〇大学教務実践研究会（名古屋大学高等教育センター）
講師　令和 3年~現在に至る

〇愛媛大学教職員能力開発拠点
教職事務担当者講座 講師　令和 6年

ओͳࣥචʢൈਮʣ
〇「教職課程の全体像をつかむ ! 教職課程事務入門 [Ⅰ]」
同 [Ⅱ] 同 [Ⅲ]（ジダイ社）2018~2020 校閲協力者

〇教師教育研究 第28号「神戸女子大学の教職支援センター
設置の経緯と現状」
（全国私立大学教職課程研究連絡協議会）2015
〇阪神教協リポート No.41 
「再課程認定申請への取り組み」2018
〇「教員を育て磨く専門誌 SYNAPSE Vol.73~」
（ジダイ社）2020~連載中
「教職課程運営改善の視点
ー事務職員の立場で、何にどう取り組むかー」

学ձٴͼࣾձʹ͓͚Δ׆ಈ
日本教師教育学会
大学教務実践研究会 教職課程事務プロジェクト・コア
メンバー
名古屋大学高等教育研究センター 教務系 SD研究会運営
アドバイザー

̕߸ؗがग़དྷたࠒで̕߸ؗのこうにはάϥϯυ
しかありませんでした。時ંࡏݱの大ࡕ芸大のࣸਅを
。いていますڻのʑにݐて༷มΘりしたݟ

Իָͷतۀとしては、個
人ではϐΞϊはٶલ先生 
ָはઙ先生 Φʔέε
τϥのָثはτϩϯϘʔϯ
でా先生にϨοεϯを
डけていました。

օで行うतۀでは何と
いっても「ԻָاըӡӦ࣮श」がҰ൪のࢥいग़です。จࣈ
௨り、Իָにؔする何かを企画して、ӡӦ・実शするतۀ
でした。ࣗ たちは、άϧʔϓで༮ஓԂきのΦϖϨοタ
を作してଐの༮ஓԂをճりました。શ෦の面を
。てԼさったԬ先生にはおੈになりましたݟ

、はԻָ教ҭֶՊならではの行事で「ల࡞੍ۀଔ」のޙ࠷
それͧれがϛϡʔδΧϧ・ϦίʔμʔָのΞϯαϯ
ϒϧ・Φʔέετϥ・ιϩԋ・ଔ発ද・߹এなͲ
多くのԋにऔりみ、࿅शεέδϡʔϧཧΞφ
ϯε、స、ࠩ しೖれにࢸるまでνʔϜをんで
ӡӦしました。ଔ発දをさせていただいたことも良い
。いग़になっていますࢥ

先生方ࣨڀݚの෭खさんもҰؙとなってऔりんで
Լさいました。

ᓎҪ༤先生のい߹এࢦಋをडけた「ಛผԋձ」、
Φϖϥެԋ「ຐథ」にग़ԋしたこともوॏなݧܦです。

また、「ଔۀΞϧόϜ」のΞϧόϜ委員をしたことも
大きなࢥいग़としてっています。そのࠒのԻָ教ҭֶՊ
ではֶՊಠࣗのΞϧόϜを作っていて、֤ ࣗが̍ຕずつ
ࣗ༝にϨΠΞτしてࣗ༝なࣸਅを載せるܗでした。
今からݟれば、നࣸࠇਅで画࣭も良くないものですが、
Իָ教ҭֶՊの個ੑ的な間たちの大切なࢥいग़の作
です。

Իָを௨してάϧʔϓで׆動し、ಉ͡的を持ちಉ͡
時間をڞ༗してษڧしたԻָ教ҭֶՊはࣗにとって
ָしく༗ҙٛな̐年間でした。

৬՝ఔͷαϙʔτڭ
࣮ʜ教職にबくことをࢦしてԻָ教ҭֶՊにೖֶ

したのですが、Ұ年次に教職にඞཁなҰൠ教ཆの୯Ґを
औりଛねました。それについてはෆຬもあるのですが、
それはそれとして、ଔޙۀにඞཁ୯ҐをऔಘしΑうと
いったんब職もしたのですがޙۀえていました。ଔߟ

औࡐ・จ　๛ా ઍথʢ企画広報委員ʣ
औ　　　ࡐ　ࣳ ʢ校༑ձ事ہ長ʣ
ࣸ　　　ਅ　দ本  ʢ໊校༑ձ事ہʣ

はり教職をࢦしてௌߨで୯ҐをऔಘしΑうとした
とこΖ、その時のγεςϜではなかなかうまくいかずに
いました。

そんなંに、大ࡕ芸大の教職ࣨڀݚの෭खのब職を
հされ、ࣗ ࣗが教職の໔ڐを持っていないのにと
いながらも教職ࣨڀݚでಇき࢝Ίました。そのதで
教職ؔのࡶ誌なͲにを௨すػձも૿え、ڵຯをもつ
Αうになりました。それが今にࢸるεタʔτといえるも
のです。

そのޙ、ਆঁށ子大ֶの事職員としてब職し、教՝
にଐされてからも教職՝程にずっとؔΘることになり、
今ϥΠϑϫʔΫともいえる事になっています。今か
らࢥえば、何がきっかけ・సػになるかΘからないもの
です。

そのޙは、大ֶの事෦での立場として、教職՝程を
実ࢪする৫のӡӦ役ׂについて多くのߨԋݚम
ձのࢣߨをΊ、ࡕਆ地۠ࢲ立大ֶ教職՝程ڀݚ࿈བྷڠ
ٞձでのࣥචも多く行っています。

教職をࢤすֶ生にとって࠷ॳの૭ޱでもある大ֶの
事は大きな役ׂをՌたすものとߟえています。

当時の授業風景「合唱」　8-11教室
卒業アルバムから

音楽教育学科 卒業アルバム 多畑氏のページ
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ίϩφՒͰͨͬࡱฤөը͕
ੈք�Χࠃ��өըࡇͰެࣜηϨΫγϣϯɺ
�ͭͷΛडɻ
ʮ̇ͬていてө画で͖ͳいʯͱに͔く੍࡞をελーτ

����年、ίϩφՒでΫϦΤΠςΟϒۀքશମがଧܸをडけ
るதʜؾݩをग़してલをこうと、ײછ༧をపఈしつつ
編ө画を੍作しました。
タΠτϧはh 今日がੈքのすて 。ɦ
ө画、ԋܶ、Իָの֤から༗ࢤが集݁。
ੈք的なಛघϝΠΫΞοϓΞʔςΟετにもごࢀՃいた
だき、গ人・༧ࢉ・εέδϡʔϧながらີ度のߴい
作がしました。

˙会͑ͳいͲ͔しさをຒΊるελοϑˍΩϟετの
ΦʔσΟγϣϯをは͡Ί本ಡみ、ҥ߹Θせ、ϩέϋϯなͲ
すてΦϯϥΠϯʢ;PPNʣでڧ行。
֎ϩέの日がॳΊてશ員ϦΞϧにإ߹Θせした日でもあり
ました。
それでも長くνʔϜをんでいたΑうにεοとࡱӨにೖれ
たのは、ձえない間も作にؾ持ちをいでくれていた
օさんのおか͛だとࢥっています。

˙Ԥถのө画ࡇでײ৮
༏ल編υϥϚ、Χϯψ࠷でࡇはϤʔϩούө画ޙ
γϣʔπでಜϊϛネʔτ、χϡʔϤʔΫγネϚτάϥ
ϑΟʔΞϫʔυで࠷༏लϓϩσϡʔαʔなͲ、��のө画
。でηϨΫγϣϯडをՌたしましたࡇ
またΦϯϥΠϯ্өがओྲྀのத、にいがたΠϯσΟʔζ
ϜʔϏʔϑΣεςΟόϧでは೦ئのө画্ؗөをՌたし
。しかったですخ

ʻओͳडʼ
˔Ϥʔϩούө画ࡇʢӳʣɿ࠷༏ल編υϥϚ
˔%.0ϑΟϧϜϑΣεςΟόϧʢถʣɿΦʔσΟ

ΤϯενϣΠεʗϑΣεςΟόϧνϣΠε
ʢ8डʣ

˔/:γネϚτάϥϑΟʔΞϫʔυʢถʣɿ࠷༏ल
ϓϩσϡʔαʔ

˔ΰʔϧσϯϋʔϕετө画ࡇʢ日ʣɿ࠷༏ल4'
なͲ

ʻͦのଞʼ
˔Χϯψγϣʔπʢʣɿಜϊϛネʔτ
˔-"γネϚτάϥϑΟʔΞϫʔυʢถʣɿϑΝΠ

φϦετ なͲ
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ʰࠓ͕ੈքͷͯ͢ʱ
ʢӳɿ5IF XPSME JT POMZ 5PEBZʣ
্ө時間ʗ��
εタοϑʗಜˍ٭本ɿ大間ӫඒʢ7��ʣ
உʢ7�ʣࠇӨˍϓϩσϡʔαʔɿࡱ 
 Իɿਆ٢良ี
 ಛघϝΠΫɿ谷ਐ
 Իָɿఱٶང 他
ΩϟετʗつのΊ͙み　ࢁ川༞ཬ　地谷俊行　ೆ๎子
༧ࠂ編ʢӳࣈޠນʣ
IUUQT���XXX�ZPVUVCF�DPN�XBUDI W�R+S/THM%:2*

Өˍϓϩσϡʔαʔࡱ
�உࠇ
大ࡕ芸ज़大ֶʗө૾ֶՊʗ����年ଔۀ

ө画、ςϨϏ൪の੍作にܞΘり、����年Αり
ϑϦʔϥϯεとして׆動。
���� 年にࠇө૾ԋग़事ॴを立ち্͛、
。るࢸにࡏݱ

ಜˍ٭ຊ
େؒ�ӫඒ
大ࡕ芸ज़大ֶʗө૾ֶՊʗ����年ଔۀ

大ࡕをڌにө૾作のԋग़・٭本にܞΘった
のち、্ژ。
ίϥϜ・広ࠂίϐʔ・σΟϨΫγϣϯなͲδϟϯϧ
をえて׆動த。
ϦΫϧʔτܥ広ࠂでは、の����ࣾҎ্を୲当。

複数
青峰 法華
785×594
シルクスクリーン/ケント紙

Teenage
村松 晃生
1621×1303
油彩/キャンバス

creep
和田 蒼太
1621×1303
油彩/キャンバス

導く者
南 哉斗
260×375
木版画/和紙

プチギャラリー Wings
作品サイズの単位はmm

大阪芸術大学ෟଐ大阪ඒ術ઐ学ߍ

大阪芸術大学附属大阪美術専門学校
コミック・アート学科 美術・工芸コース
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「わたしぼくデザイン」の誕生

万博が大阪で開催されることが決まり、People’s Living 
Lab（たくさんの人たちのアイディアを交換し未来を共創して
いく）というコンセプトが示されました。それ以前からグランフ
ロント大阪のナレッジキャピタルでその開発と実践をしていた
こともあり、今度は大阪芸大の学生たちによる共創を2019
年から始めることにしました。プロジェクトのベースになるの
が、デザイン学科のハイパープロジェクト。1回生から3回生
までがコースを横断し、興味のあるプロジェクトに参加する

授業です。そこで、今ま
では個人で行うクリエ
イティブから、「わたし」
や「ぼく」という複数の
人で行う共創のデザイ
ンプロジェクトを立ち上
げました。初年度は共
創の源となる、参加す
る人たちそれぞれの中
に眠る創造力に焦点を
当て、体験型デザイン
展覧会をあべのハルカ
スのスカイキャンパスで
開催し、企画や制作だ
けでなく運営も学生が
行いながら1,000人を
超える来場者が楽しん
でくれたことに手応えを
感じました。

万博とその先の未来のために始動

コロナ禍が落ち着いた2021年から本格的に「万博とその先
の未来のための何かをつくる」というテーマだけを掲げ、ゼ
ロから学生と1年間アイディアワークショップを毎週行いま

した。これは一人が発案したア
イデアを一旦チームメンバーで
共有し、それをそれぞれが持ち

帰り、ブラッシュアップしたものを再び持ち寄り、ひとつのア
イデアとして磨き上げていきます。なので連想ゲームのよう
に最後はどこに到達するかが分かないのが魅力。このフロー
を繰り返しながら、最終的に決まったアイデアは誰か一人が
考えたものではなく、みん
なで生み出したアイデアと
なっていきます。そしてワー
クショップ続ける中で4つ
の方向が導き出され、「食
をデザインする」というテー
マの中で「世界のおにぎり」
が生まれました。

「世界のおにぎり」が動き出す

世界のおにぎりは日本の伝統食である白いお米と海苔に、
世界中の料理を組み合わせてつくる新しいおにぎりです。こ
れはまさに日本で開催される万博に世界中の人が訪れるこ
とと重なり期待が大きく膨らみました。そして如何に社会に
実装していくかを模索する2022年がはじまりました。まず
世界の国々のリサーチからはじまり、アイディアを出し続けた
結果、その数は140種以上になりました。それを元に実際に
レシピに仕上げ、試作もはじまりました。やってみて分かっ
たことは、普段のデザインのプロトタイピングに比べ、試作し
て試食すればすぐにその出来を学生本人が実感できること。
修正や改良を素早く行えることで完成度も毎回上がっていき
ます。そして次のステップとして、おにぎりを製造・販売して

共創デザインの可能性
清水 柾行 青空株式会社 代表

大阪芸術大学デザイン学科 教授
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いた大阪のニコニコのりさんに出向き、このプロジェクトのプ
レゼンやおにぎりの試食をしていただきました。そしてそのア
イディア力と完成度にとても驚かれた様子で、これからプロ
ジェクトを一緒に進めることになり、社会実装に向けての第
一歩を踏み出すことができました。

キッチンカーでの販売の1年間

ニコニコのりさんがキッチンカーを所有していたこともあり、
1年半の間はさまざな場所での販売を行いました。前回の万
博の開催地でもあるエキスポシティーの広場での出店に始ま
り、咲洲プレ万博、神戸での「キッチンカーコレクション」 、
なんばの「まちごと万博カーバル」、うめきた広場での「大阪
産（もん）マルシェ Road to EXPO 2025」等。現場では学
生が実際にキッチンカーの中でおにぎりをつくり、販売し、そ
してお客さまに商品やプロジェクトを一生懸命伝え続けまし
た。参加した学生にとっては、自分たちが考えて作り上げて
きたものを、見ず知らずのお客さまが買って、うれしそうに食
べてくれてる姿を見ることは、普段の大学の授業の中では実
感できない貴重な経験となってくれています。

遂に万博での販売が決定！

キッチンカーでのさまざまな場所の販売の途中、新聞にこの
活動が取り上げられました。それを見た象印マホービンさん

が、万博の大阪外食産業のパビリオンにおにぎり屋の出店
を計画しており、そこで象印さんが開発する「日本のおにぎ
り」と並んで「世界のおにぎり」も販売したいとの連絡があり、
万博を目指し共創していくことになりました。また同時に、イ
ギリスやスイス、オランダ等の在外公館にも開発に協力いた
だきながら、万博の開幕までに24種類のおにぎりの完成に
向かって、レシピ開発と試作を続けていきます。
まったくのゼロからはじまったこのプロジェクトが実際の万博
まで繋がったことは、「想像したことは実現する」ということを
身をもって学生に伝えることができたことが一番の喜びです。
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,*55&େࡕͷΦʔϓχϯάを
০ΔϞχϡϝϯτ

「Θたし΅くデβイン」のϝンバーが中৺となりผのプロジェ
クトもखֻけました。چ大阪中ԝ༣ศہの地にݐઃされた

「̟̥ λϫー大阪」の商業ࢪઃ「̠̞ ̩̩ ̚大阪」です。日本
༣ෆ動産ࣜג会社を始めとしたࣄ業ऀάループから開業
の2024年�݄の΄΅1年΄Ͳ前にґཔがあり、ै དྷの一
ਓの有໊な作Ոがつくるものではなく、みんなでつくりあげ
るϞニϡϝントが実現できないかʁという૬ஊからプロジェク
トはスλートしました。ఏࣔされたのは「つながりのはじまり」
という̠ ̞̩ ̩̚ 大阪のコンηプトだけをཔりに、日本の伝౷
จԽの࠶発見や、୭にとってうれしいものにするべきかʁな
Ͳ様ʑなϑΝクλーをஸೡにٞしながら発想をらまͤ
ていきます。そんなアイディアϫークショップを܁りฦしなが
ら、200Ҏ上のアイディアから�つのアイディアにूさͤ
ていきました。そしてそれͧれのアイデアはϞニϡϝントのデ
βインに加えて、地Ҭのਓʑをרきࠐみ、しみを࣋っても
らうためのϫークショップと共に、学生自らがずらりと並Ϳࣄ
業ऀのํʑの前でプレゼンテーションを行いました。༧想Ҏ
上に考えํやデβインをධՁしていただき、࠷ऴతに「݁び」
をコンηプトに、ਫҾをϞチーϑにデβインされたҊが࠾༻
されました。そのޙ、一ൠのํʑともക݁びのখさなਫҾを
作るϫークショップにも学生が協力し、���1のオープニンά
ηレϞニーでは、ଟくのϝディアؔऀの前でアーティスト
のアイφɾジɾエンυさんがつくったޙ࠷のͻとつのਫҾを
装ணすることで、に「݁び」のϞニϡϝントが完成しました。

共創プロジェクトを続けることでࢥうことは、チーϜスポーπ
と同じで、ݸਓのՄੑとࢹを֦げるためにチーϜがあ
り、チーϜの力を向上さͤるためにݸਓの୳ڀがあるのはク
リエイティϒの世界も同じだということ。これからも共創デβ
インのՄੑを୳していきたいとࢥいます。

清水 柾行
「すべてはデザイン」という考え方で横断的にデザ
インプロジェクトを実践する。
デザイン学科教授 デザインプロデュースコース
大阪芸術大学 短期大学部（浪速短期大学）デ
ザイン美術科卒業
青空株式会社 代表
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ୈ̏ ճ̐ؔ学ੜରࢠঁߍӺ大会
大阪芸術大学女子駅伝部　
総合５位で全国大会出場成らず

֤地からのळのศりとともにӺのقઅがってきた。
年のγʔζϯΦϑҎདྷの৽生νʔϜの૯߹ྗが何に発ࡢ
しあΘせのଜのपށͲこΖ。この大ձはਆݟされるかがش
ճίʔεʢ� प ���,N・̒ ۠間 ��,Nʣでڈる̕ ݄̎ 日̔ʢʣ
に行Θれた。

・大ձではؔはγʔυ校̏校ʢ立໋ؗ大ࠃ年のશࡢ
大ֶࡕӃ大・ؔ大ʣの他に̕ Ґから̍ Ґ̓までに大ࡕ芸大
しかೖらなかったたΊ、今年のશࠃ大ձのؔग़場は
γʔυ校をআいて̍ 校。このؔ大ձで何としても૯߹̐Ґ
につけなければならないݫしいϨʔεだ。
̍ʢ۠���,Nʣ　খါʑʢॳ芸ज़教ҭֶՊ̎年ʣ̍ ۠

はϨʔεのྲྀれを作るॏཁ۠間で今年から ���,Nʢࡢ年
まで ���,Nʣに৳ͼた。খબखはࡢ年のこの大ձ � ۠

ʢ���,Nʣで۠間̏Ґ。長ஸ場でલをうが �� Ґで � ۠に
ʢ۠間̎̐。͙ܨ `̌̕ z　௨ա̍̌ Ґʣ　
̎ ʢ۠���,Nʣ　ੁ㟒ೆՖʢݐஙֶՊ̏年ʣはࡢ年のશࠃ

大ձのઇৱをՌたしたいとこΖ。「લ落ちணいて、ޙҰ
にՃ」。ॱؾ Ґを্͛ྗڧいετϥΠυでपճ。ʢ۠間̍ `̌
̑̑ z Ґ̓　௨ա̔Ґʣ
̏ ʢ۠���,Nʣを୲うのは੨㛲๎ՖʢσβΠϯֶՊ̏年ʣ。

໊、ࢢ立ધڮから׆༂してきた実ྗでշ。ඪとしてい
た̎̎ `̏̌ l を্ճる̎ `̎̎̒ z で、ߋにॱҐも্͛て᧪を
̐۠。ʢ۠間̎̎ `̎̒ z ̒Ґ　௨ա̑Ґʣ
̐ ʢ۠���,Nʣਐ౻খय़ʢॳ芸ज़教ҭֶՊ̎ 年ʣ。タεΩ

をडけた時で先を行くฌݿ大とのࠩ̍̓ z。Ϩʔεޙに
けていいྲྀれを作りたいとこΖ。Τʔε۠間でもあるこの
̎पをՌに߈Ί、ඪタΠϜにۙい̎ `̎̑̐ zと݈ಆする
もฌݿ大とのࠩ̒̓ z。ʢ۠間̎̎ `̑̐ z ̐Ґ　௨ա̑Ґʣ

̑ʢ۠���,NʣṺʑऴ൫のؤுりͲこΖ。ాٶҏ৫ʢΩϟϥ
ΫタʔֶܗՊ̍ 年ʣは̍ 年生ながらεϐʔυ۠間をΑく݈
ಆ。́ ΅ඪタΠϜの̍ ̍̀ ̌̎ z でഁするがฌݿ大とのࠩ
̒̑ z。ʢ۠間̍ ̍̀ ̌̎ z ̏Ґ　௨ա̐Ґʣ
̒ ʢ۠���,Nʣؠ本࠼೫ʢॳ芸ज़教ҭֶՊ̍年ʣ。校༑

ձԠԉஂもίʔε্の֤ॴでをからしてԉをଃる。̎
पす͙のΞοϓμϯΰʔϧલのࡉかなΧʔϒなͲ、ݫ
しいޙ࠷の長ஸ場を̍ 年生ながら໋ݒにલをうが̑Ґで
ΰʔϧ。ʢ۠間̎̏ `̍̌ z ̔Ґ　૯߹̑Ґʣ

૯߹̐Ґまでにೖることができず、まったく೦な݁Ռ
となった。大ࡕ芸大はશࠃ大ձに̔年࿈ଓ̍̍ ճग़場して
いるৗ࿈校だが、શࠃ大ձग़場の切ූは෬ฌ、ฌݿ大ֶ
にった。બखのօさんには今ճのչしさをόネに、ߋに
ͥ、しいτϨʔχϯάにྭんでݫ ͻউつ喜ͼをຯΘってい
ただきたい。সإのΰʔϧを、ࢲたち校༑はָしみにして
いる。

ˎؔのશࠃ大ձग़場校　立໋ؗ大ֶ　大ֶࡕӃ大
ֶ　ؔ大 ʢֶҎ্γʔυ校ʣ、ฌݿ大ֶ。����̼の記
にΑるग़場校　ژۀ࢈大ֶ　ؔ֎ޠࠃ大ֶ
ˎ̍ ݄̌̎̓ 日ʢ日ʣにઋࢢで։࠵されたୈ̐̎ ճ大ֶঁ
子Ӻでのؔは、立໋ؗ大 ʢֶ༏উʣ、大ֶࡕӃ大ֶ

ʢҎ্、γʔυ校ʣの他にฌݿ大ֶとؔ大ֶが��Ґまで
にೖっているので、དྷ年のؔは̎校となった

ʢܟ省ུʣ

۠ؒ બख໊ ֶՊ ڑ ه ۠ؒॱҐ ௨過ॱҐ
�۠ খ�ါʑ ॳܳज़ڭҭ̎ ���LN �� �� ඵ �� ��

�۠ ੁ㟒�ೆՖ ங̏ݐ ���LN ��  �� ඵ � �

� ۠ ੨㛲�๎Ֆ σβΠϯ̏ ���LN �� �� ඵ � �

� ۠ ਐ౻�খय़ ॳܳज़ڭҭ̎ ���LN ��  �� ඵ � �

�۠ �ҏ৫ాٶ ΩϟϥΫλʔ̍ܗ ���LN �� ��ඵ � �

� ۠ ೫࠼�ຊؠ ॳܳज़ڭҭ̍ ���LN ���� ඵ � �

UPUBM ����LN ؒ࣌� ���� ඵ ૯߹ �Ґ

ୈ��ճؔ学ੜରࢠঁߍӺڝ大ձ����������
ਆ͋͠ށΘͤͷଜपճ

ࣸਅ提供�大ࡕ芸ज़大ֶ ࣸਅֶՊ　�年生 川ଜ 詩
จ�校༑ձ ৗཧ事　ཹ 正ৎʢݐங̔ظʣ

今年はすべてに甘さがあった。夏季合
宿も4回に増やして走り込んだが、今
日のような結果になって本当に悔しく
申し訳ない。これもすべて私の責任。
もう一度立て直して期待に応えたい。
いつも応援していただいてとても
感謝している。

レース後の中瀬監督のことば

1۠�খ�ါʑબख �۠�ੁ㟒�ೆՖબख �۠�੨㛲�๎Ֆબख �۠�ਐ౻�খय़બख �ҏ৫બखాٶ�۠� ೫બख࠼�ຊؠ�۠�

Ӻ෦ಜɹࢠঁ
த�༸Ұ
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プチギャラリー Wings

芸学Պ
ۚଐ芸ίʔε

芸学Պ
ಃ芸ίʔε

陰陽の揺らぎ
津田 彩乃
H300×W450×D200
鋳造、溶接/真鍮、鉄

試作零号機
江口 恵太
H600×W1000×D400
透かし彫り、彫金/真鍮、銅

鍛銅打出花器
津田 彩乃
H180×W150×D150
鍛金、打ち出し/銅、錫

金しいマイマイ
森 瑛
H250×W1000×D400
溶接、鍛造/鉄

鸚鵡械
藤岡 溫大
H150×W230×D110　　打ち出し、彫金/銅、真鍮

spiral
早川 陽菜
H700×W600×D350
手びねり/陶土

鶏皿
藤井 毅
H855×W460×D495
押し型技法/磁土

達磨
吉崎 沙來

H470×W300×D300
手びねり/陶土

Slumber
池田 希歩

H380×W180×D350
手びねり/陶土

new beginning
増子 僚
H205×W450×D445
手びねり/陶土

試作零号機

金しいマイマイ陰陽の揺らぎ 鍛銅打出花器

鸚鵡械

達磨

spiral
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プチギャラリー Wings
作品サイズの単位はmm

芸学Պ
ۚଐ芸ίʔε

芸学Պ
ςΩελΠϧɾછ৫

ίʔε

芸学Պ
Ψϥείʔε

大阪芸術大学

雨に染まる
畑中 音々
H1550×W3200×D3
蠟染め/反応染料、綿布

涼
松田 美月
H1700×W1700×D20
平織/綿糸

探検 春夏秋冬
水味 百桃

H790×W790×D30
捺染/反応染料、綿布

乱咲
福嶋 愛未
H1820×W1160×D30
捺染/反応染料、綿布

幹
高椋 もえみ
H1750×W1160×D20
綴織/毛糸、綿糸

器の大きさ
宇川 和洋
H300×W600×D600
キルンワーク/ガラス

Waterbuck
菊池 初音
H950×W600×D500
キルンワーク/ガラス、色土

夢寐.
村川 羽奈

H300×W100×D300
キルンワーク、着彩/
ガラス、水彩絵具

ビネの公式
小畑 咲音
H450×W450×D450
キルンワーク、サンドブラスト/ガラス

殖る
薬師寺 千誉
H230×W600×D200
キルンワーク/ガラス

器の大きさ Waterbuck ビネの公式

殖る
薬師寺 千誉
H230
キルンワーク/ガラス

幹
高椋 もえみ
H1750×W1160×D20
綴織/毛糸、綿糸

探検 春夏秋冬

乱咲
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◆
大
阪
芸
術
大
学
短
期
大
学
部

Y
·
,
―
―
―
―
―

奨
学
金
を
い
た
だ
い
た
こ
と
、本
当
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

芸
術
の
ಓ
を
બ
ん
だ
以
上
、
学
費
や
制
作
費
の
問

は
ৗ
に


み
の
छ
で
し
た
。ಛ
に
材
ྉ
や
ಓ
۩
の
ߪ
入
、制
作
活
ಈ
に
必
ཁ

な
経
費
が
積
み
重
な
り
、
経
済
的
な
制

が

作
の
自
由
度
を

ڱ
め
る
こ
と
が
し

し

あ
り
ま
し
た
。
こ
の
奨
学
金
を
受
け

る
こ
と
で
、
そ
う
し
た
負
担
を
大
き
く
ܰ
減
し
、
よ
り
自
由
に

自
分
の
作
品
に
向
き
߹
う
こ
と
が
で
き
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。

改
め
て
、こ
の
貴
重
な
機
会
を
い
た
だ
い
た
こ
と
に
深
く
感
謝

し
て
い
ま
す
。
こ
の
Ը
を

れ
ず
、
精
一
杯

作
活
ಈ
に
励
み
、

成
長
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

◆
大
阪
ඒ
術
ઐ

学
ߍ

Y
·
,
―
―
―
―
―
―
―
―

塚
本
学
院
校
友
会
の
奨
学
生
に
認
定
い
た
だ
き
あ
り
が
と
う

ご
ざ
い
ま
す
。

入
学
し
て
৭
々
な
制
作
に
ν
Ỿ
レ
ン
δ
し
、現
在
は
卒
業
制
作

に
取
り

ん
で
お
り
、
私
の
中
で
࠷
も
大
き
く
見
応
え
の
あ
る

作
品
に

ઓ
し
て
い
ま
す
。

ứ
大
き
い
作
品
こ
そ
ࡉ
部
ま
で
よ
く
見
え
る
Ừ事
か
ら
材
ྉ
の

࣭
の
大
切
さ
を
実
感
し
ま
し
た
。

今
回
の
卒
業
制
作
で
は
࣭
の
高
い
ಁ
໌
レ
δ
ン
、そ
の
レ
δ
ン

に

え
ら
れ
る


の

൘
、主
体
と
な
る
大
き
な
ϑ
ỹ
Ϊ
ỿ
ア

の
出
力

、࣭
と
大
き
さ
を
ٻ
め
る
あ
ま
り
か
か
る
費
用
も
大
き
く
、

限
り
あ
る
資
金
と
の
Ϊ
Ỿ
ッ
プ
に

ん
で
い
た
と
こ
Ζ
認
定
を

い
た
だ
け
ま
し
た
。
お
か
げ
さ
ま
で
ଥ
ڠ
の
な
い
࠷
高
の
卒
業

制
作
に
励
Ή
こ
と
が
で
き
ま
す
。

塚
本
学
院
校
友
会
の
皆
様
、
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

心
か
ら
感
謝
க
し
ま
す
。

塚
本
学
院
校
友
会
援
助
金
検
討
委
員
会
で
は
、大
阪
芸
術
大
学
グ
ル
ー
プ
各
校
の

最
終
学
年
を
対
象
に
、奨
学
援
助
金
を
希
望
す
る
学
生
を
募
集
し
、援
助
金
を

給
付
し
て
お
り
ま
す
。令
和
六
年
度
は
各
校
か
ら
合
わ
せ
て
10
件
の
申
請
が

あ
り
、書
類
選
考
・
面
接
審
査
を
経
て
8
名
の
奨
学
生
が
認
定
さ
れ
ま
し
た
。

こ
こ
で
は
奨
学
生
か
ら
寄
せ
ら
れ
た
感
想
文
を
紹
介
い
た
し
ま
す
。

支援対象活動の例示
公募展への出展、コンテスト、コンクールへの出場
※１　支援対象経費
　　　支援対象活動を行うために必要な経費
　　　但し、対象外経費に注意してください。
　　　（詳細はしおりにて）

支援申請の対象者
（以下の用件を満たしている者）
１　大阪芸術大学、大阪芸術大学 短期大学部
及び大阪美術専門学校の在学生

２　塚本学院校友会の入会手続きを完了している
こと。（準会員）

３　学業を継続する意思と能力がありかつ学業・
人物とも優秀であること

支援上限額　10万円
支援金受給制限　年度内 1回限り
支援申請用紙について
制度の詳細説明と支援申請書がついた「学生活
動支援制度申請のしおり」は、塚本学院校友会
ホームページからダウンロードするか、塚本学院
校友会事務局にて配布しております。

提出方法
塚本学院校友会事務局へ直接届け出るか、郵送
にて提出してください。

締切日
偶数月の末日（末日が休日の場合は翌日）
但し 12月は第 3週の金曜日

支援申請窓口・問い合せ
塚本学院校友会援助金検討委員会
塚本学院校友会　事務局
〒546-0023　大阪市東住吉区矢田２-14-19
TEL:06-6607-1988　FAX:06-6607-7485
Email:tgkouyukai-3@giga.ocn.ne.jp
HP:http://koyukai.osaka-geidai.ac.jp
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◆
大
阪
芸
術
大
学

Y
·
R
―
―
―
―
―
―
―
―
―
―

こ
の
度
は
奨
学
生
に
認
定
し
て
い
た
だ
き
あ
り
が
と
う
ご
ざ

い
ま
す
。私
は「
言
葉
が
人
を
縛
る
こ
と
」を
主
軸
と
し
て
、人
生

を
か
け
て
研
究
し
た
い
と
い
う
思
い
を
抱
い
て
い
ま
す
。
そ
の

た
め
大
学
院
へ
の
進
学
を
希
望
し
て
お
り
、
学
費
や
院
試
な
ど

の
た
め
に
月
百
時
間
以
上
ア
ル
バ
イ
ト
を
し
て
い
ま
す
。
ま
た
、

授
業
前
後
に
は
本
や
論
文
を
読
ん
だ
り
、学
外
の
学
会
へ
勉
強
に

行
っ
た
り
し
て
い
ま
す
。し
か
し
、疲
労
に
よ
り
学
び
が
後
回
し
に

な
っ
て
し
ま
う
こ
と
も
あ
り
、自
力
で
全
て
を
補
う
こ
と
に
限
界
を

感
じ
て
い
ま
し
た
。
今
回
奨
学
生
と
し
て
認
め
て
い
た
だ
け
た

こ
と
で
、
心
と
体
に
ゆ
と
り
が
で
き
、
勉
学
に
向
か
う
時
間
を

増
や
す
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。自
身
の
研
究
で
た
く
さ
ん
の
人
の

心
を
癒
し
、守
る
こ
と
が
で
き
る
よ
う
に
精
進
し
て
い
き
ま
す
。

◆
大
阪
芸
術
大
学
短
期
大
学
部

I
·
D
―
―
―
―
―

幼
い
頃
、テ
レ
ビ
画
面
の
端
に
小
さ
く
映
っ
た
テ
レ
ビ
カ
メ
ラ

マ
ン
を
見
て
カ
ッ
コ
イ
イ
と
思
っ
た
こ
と
。こ
れ
が
大
阪
芸
術
大

学
短
期
大
学
部
に
入
学
を
志
望
し
た
一
番
の
理
由
で
し
た
。幼
い

頃
か
ら
憧
れ
て
い
た
こ
と
も
あ
り
、
本
格
的
な
機
材
を
使
っ
た

実
習
や
現
場
で
必
須
な
知
識
を
座
学
で
分
か
り
や
す
く
教
え
て

頂
く
日
々
は
か
け
が
え
の
な
い
毎
日
で
す
。

し
か
し
、
家
族
が
高
齢
な
こ
と
も
あ
り
学
費
以
外
に
も
生
活

費
を
仕
送
り
し
て
も
ら
う
の
は
心
苦
し
く
思
っ
て
い
た
時
に
、

校
友
会
の
奨
学
金
制
度
と
出
会
う
こ
と
が
出
来
ま
し
た
。

奨
学
金
を
頂
く
だ
け
で
な
く
、
奨
学
生
懇
談
会
も
開
催
し
て

頂
き
、
普
段
の
生
活
で
は
関
わ
れ
な
い
方
と
出
会
え
努
力
を
共

有
し
あ
う
事
も
出
来
ま
し
た
。
校
友
会
の
方
々
に
は
感
謝
し
か

あ
り
ま
せ
ん
。あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

◆
大
阪
芸
術
大
学
短
期
大
学
部

S
·
N
―
―
―
―
―

こ
の
度
は
塚
本
学
院
校
友
会
の
皆
様
か
ら
奨
学
生
と
し
て
の

認
定
、奨
学
金
の
交
付
を
し
て
い
た
だ
き
誠
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ

い
ま
す
。

私
は
現
在
、
映
像
を
専
攻
し
て
お
り
卒
業
制
作
や
大
阪
芸
術

大
学
へ
の
編
入
学
の
準
備
を
進
め
て
い
ま
す
。二
年
生
に
な
っ
て

か
ら
夏
休
み
を
返
上
し
て
卒
業
制
作
を
す
る
ほ
ど
毎
日
が
忙
し

く
、
バ
イ
ト
も
し
な
が
ら
の
生
活
は
体
力
的
に
か
な
り
の
負
担

で
す
。ま
た
、今
年
の
一
月
に
父
が
亡
く
な
っ
て
し
ま
い
経
済
的

に
厳
し
い
状
況
に
な
り
ま
し
た
。受
験
を
控
え
る
弟
も
い
る
た
め
、

奨
学
生
に
認
定
し
て
い
た
だ
い
た
こ
と
で
少
し
で
も
母
の
負
担
を

減
ら
す
こ
と
に
繋
げ
ら
れ
る
の
は
と
て
も
嬉
し
く
思
い
ま
す
。

奨
学
生
と
し
て
さ
ら
に
学
び
を
深
め
、ス
キ
ル
ア
ッ
プ
を
目
指

し
て
邁
進
し
て
ま
い
り
ま
す
。

◆
大
阪
芸
術
大
学
短
期
大
学
部

S
·
S
―
―
―
―
―

奨
学
金
を
ご
支
援
い
た
だ
き
、
心
よ
り
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。

母
と
二
人
で
生
活
し
て
い
る
私
に
と
っ
て
、
今
回
の
奨
学
金
は

生
活
に
大
き
な
助
け
と
な
り
、学
業
に
さ
ら
に
専
念
で
き
る
貴
重
な

機
会
を
い
た
だ
い
た
と
感
じ
て
お
り
ま
す
。い
た
だ
い
た
ご
厚
意
を

無
駄
に
せ
ず
、学
問
に
励
み
、こ
こ
で
得
た
知
識
や
経
験
を
将
来

の
社
会
貢
献
に
生
か
し
て
い
き
た
い
と
思
っ
て
お
り
ま
す
。今
回

の
奨
学
金
は
私
に
と
っ
て
大
き
な
励
み
と
な
り
ま
し
た
。
こ
れ

か
ら
も
精
一
杯
努
力
し
、
ご
期
待
に
応
え
ら
れ
る
人
材
に
な
れ

る
よ
う
努
め
て
ま
い
り
ま
す
。改
め
て
温
か
い
ご
支
援
に
心
か
ら

感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。

◆
大
阪
芸
術
大
学
短
期
大
学
部

T
·
M
―
―
―
―
―

こ
の
度
は
、
塚
本
学
院
校
友
会
奨
学
生
に
認
定
し
て
頂
き
心

か
ら
感
謝
し
て
お
り
ま
す
。そ
し
て
、校
友
会
の
皆
様
と
お
会
い

し
て
沢
山
の
ア
ド
バ
イ
ス
を
頂
く
こ
と
が
で
き
、
今
後
の
学
業

へ
の
励
み
に
も
な
り
ま
し
た
。私
は
現
在
、大
阪
芸
術
大
学
短
期

大
学
部
の
映
像
コ
ー
ス
で
卒
業
制
作
を
制
作
中
で
す
。
そ
の
為
、

沢
山
の
時
間
と
労
力
そ
し
て
費
用
が
か
か
っ
て
い
ま
す
。良
い
作

品
を
作
り
た
い
と
い
う
気
持
ち
が
強
く
、自
分
の
時
間
を
削
っ
て

取
り
掛
か
っ
て
い
ま
す
。
ま
た
、
私
は
来
年
、
大
阪
芸
術
大
学
に

編
入
を
希
望
し
て
お
り
、一
人
暮
ら
し
を
考
え
て
い
ま
す
。そ
の

�
つ
の
資
金
と
し
て
、有
効
に
活
用
さ
せ
て
頂
き
た
い
と
思
っ
て

お
り
ま
す
。本
当
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

◆
大
阪
芸
術
大
学
短
期
大
学
部

A
·
S
―
―
―
―
―

こ
の
度
は
塚
本
学
院
校
友
会
の
奨
学
生
に
認
定
し
て
い
た
だ
き
、

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

自
分
が
今
ま
で
積
み
重
ね
て
き
た
技
術
や
知
識
、繋
い
で
き
た

縁
が
や
っ
と
実
を
結
ん
だ
よ
う
に
感
じ
ら
れ
、と
て
も
嬉
し
く
報

わ
れ
ま
し
た
。

奨
学
金
を
い
た
だ
き
、残
り
の
学
生
生
活
思
う
存
分
卒
業
制
作

に
打
ち
込
め
る
と
、
晴
れ
や
か
な
気
持
ち
で
や
る
気
に
溢
れ
て

い
ま
す
。

奨
学
生
の
認
定
書
交
付
式
で
も
人
と
の
縁
が
大
切
だ
と
お
話
が

あ
り
、ま
さ
に
そ
う
実
感
し
て
い
ま
す
。

校
友
会
の
皆
様
と
面
接
や
交
付
式
で
お
話
さ
せ
て
い
た
だ
い

た
り
、奨
学
生
の
皆
様
と
交
流
し
刺
激
を
受
け
、成
長
し
て
い
け
る

出
逢
い
を
い
た
だ
け
た
と
嬉
し
く
思
い
ま
す
。

今
回
い
た
だ
け
た
ご
縁
を
大
切
に
こ
れ
か
ら
も
多
く
の
人
々
と

交
流
し
、
自
分
の
世
界
を
広
げ
て
作
品
づ
く
り
に
励
み
た
い
と

思
い
ま
す
。

◆
◆
◆  

奨
学
生
の
声
─
─
─
─
─

大
阪
芸
術
大
学
│
大
阪
芸
術
大
学
短
期
大
学
部
│
大
阪
芸
術
大
学
附
属
大
阪
美
術
専
門
学
校
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̎̌̎̍ळɹق࢛
४ೖબड࡞

چ）9 TXJUUFS）
ΞΧント

。芸ज़大ֶ�年生から編ೖֶしましたࡕ大、ޙしたۀ大ֶをଔظは、�年間ผのࢲ
༮いࠒからອ画Ոになりたいとࢥっていましたが、Ұ୴อҭܥのظ大ֶ௨い、
ผのをֶͿことで、っͺりອ画ՈになりたいというࢥいがΑりڧくなり、編
ೖֶいたしました。

実शतۀでは、ࣗがඳいたອ画をॳΊて
人にಡんでもらいました。
人生でॳΊてのあのυΩυΩと、「面നいねʂ」
とݴってもらえたことは今でも֮えています。
୲当の先生とは、ετʔϦʔを૬ஊしながら、
ネʔϜをݟせてはす作ۀを܁りฦし、ϒϥο
γϡΞοϓしていました。
そして、ϓϥΠϕʔτで東ژに行くػձがあっ
たので、そのອ画をग़൛ࣾに持ちࠐΉことにし、
ૣΊに༧をえていました。持ちࠐみの日ま
であと�ि間にഭったࢲ、ࠒは΄΅にۙい
。を、大ֶでࣦくしてしまいましたߘݪ
大きな校ࣷのதを何पもして、�時間͙らい୳
しましたが、݁ݟہつかりませんでした。్方
にれていたのですが、「い、あと�ि間あ
る。」とߟえし、りの日程で「ඳいていたອ
画のߘݪがฆࣦした」というおをςʔϚに、
৽しくອ画をさせ、編集෦に持ちࠐみに行
きました。もちΖん、ධՁはܸ。
ҰԠに提ग़しましたが、ṟにもにもかかり
ませんでした。
これらをޙ日、୲の先生に࿈བྷしたとこΖ、

「కΊ切りを間に߹Θせるのはອ画Ոのج本で
す。ఘΊずにさせたことはૉらしいで
すʂ」とྭましのおݴ༿をいただき、ྦをྲྀし
たのはいいࢥいग़です。
作をᘳに作りࠐΉこと、ೲಘがいくまで
すことも大事ですが、まず࠷ॳはకΊ切りに
間に߹Θせることが大事なんだと、これらのܦ
。༿でֶͼましたݴ先生からのおݧ

このࣗ৴が、今も「。あの時ఘΊなかった、ࢲ」
。をඳくྗになっていますߘݪ

山本 佳奈
大ࡕ芸ज़大ֶʗΩϟϥΫタʔֶܗՊ
����年ଔۀ

ུ歴
ଔޙۀは、ඇৗۈ෭खとして2年΄Ͳۈ
したޙ、フリーランスとして׆動開始。
2021年ɹق࢛ळɹ४ೖબड。 
2023年ɹ݄ץΨンΨン+OKE3
ɹɹɹɹɹ݄̔߸にてಡみりອ画をࡌܝ。
2024年ɹ݄ץΨンΨン+OKE3にて
ɹɹɹɹɹ「絵࡙かなで」໊ ٛでळࠒΑり
ɹɹɹɹɹ࿈ࡌ開始༧ఆ。
ੋඇಡΜでいただけるとخしいです。

自信は過程から

ਪનऀʗ大ࡕ芸ज़大ֶ ΩϟϥΫタʔֶܗՊ
　　　　ֶՊ長 ཬத ຬஐ子

.A/(Aαϛット展ࣔ༻のΧラー絵

「Ϊϟル͓͡声༏ʂ」ݟ։͖シーϯ

ࡌܝΨϯΨϯ+OKE3 �݄߸にץ݄
さΕͨࡍの൶絵ɻ

「Ϊϟル͓͡声༏ʂ」಄シーϯ
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ってもの作りをすをࡐからֆをඳくことഇࠒは༮いࢲ
ることがきで、কདྷは芸ज़にؔΘる事ができたらͲれ
΄ͲせだΖうとࢥい大ࡕ芸ज़大ֶを๚れました。そんな
தでࢲのこの「き」というؾ持ちの࢝まりをߟえた時に、
༮いࢲのそばにはいつも、ࣗ༝にのͼのͼと作׆動にऔ
りΊるڥがあったことをࢥいग़しました。そして今度は
ࢥ持ちを広͛られたらいいなとؾきというが子Ͳものࢲ
い、ॳ芸ज़教ҭֶՊをબͼました。大ֶでは教ҭについ
てはもちΖん、芸ज़をઐとする教तからσβΠϯ芸ज़
ྍ๏をֶͿػձがあり、とてもڵຯਂかったです。
そのதでಛにҹにっているのはඒज़をઐとする教त
のतۀです。そのतۀでは、い・ਏい、خしい・൵しいな
Ͳのຯ֮ײを৭に例えてృってみΑうという時間があ
りました。ޙ࠷に他のֶ生とృった画༻ࢴをݟせ߹い、ҙ
が૾しなかった৭をృっているֶ生ࢲ、をするとަݟ

乾 咲良（いぬい さくら）

大ࡕ芸ज़大ֶʗॳ芸ज़教ҭֶՊ
����年ଔۀ

ུ歴
ଔޙۀ、大ܳࡕज़大ֶෟଐ༮ஓ園で3ࡀ
。クラスの担としてຖฃಆࣇ
クラスの担とࣇࡀ年もҾきଓき3ࠓ
してۈ。

好き! から学んだこと

ਪનऀʗ大ࡕ芸ज़大ֶ ॳ芸ज़教ҭֶՊ
ֶՊ長 ं谷 ໌　　　　　　　

がࢁいてڻきました。そして教तが「ಉ͡lいzでもみ
んな༷ʑな৭をృっているでしΐう。これからみんながؔΘ
る子Ͳもたちがࣗとಉ͡Αうにݟえていて、ࣗとಉ͡৭
でඳくとはݶらないΑ。」と教えてくださりました。このत
えߟࢹは今でもれられません。このΑうな多༷なۀ
をडけೖれ、ೝΊることは本当にඞཁなことであるし、い
つまでも大切にしたいとࢥっています。それを教तが芸ज़
を௨してえてくださったΑうに、ࢲも子Ͳもたちにえて
いけたらいいなとߟえています。また、実शϘϥϯςΟΞ
にग़ձった子Ͳもたちをओ役にしたֆ本を本ࡍ動で実׆
し、ֆ本のྺ࢙とڞにֶ生生׆の集大としてଔۀจを
発දしました。
をࡐは༮ஓԂ教་としてΫϥεを持ち、作༡ͼのࡏݱ
ಋをしたࢦって歌এ画をඳいたり、ֆࣸਅをݪえてߟ
りࣗのできることをগしずつ૿している࠷தです。そし
て子Ͳもたちとき߹い、きなことເதになれることを
Ұॹに発ݟして喜ͼ߹えるΑうなؔΘりができるΑうߟえ
ながら、日ʑอҭにऔりんでいます。

༡ͼ֎ށ

のಡみฉかͤډࣳࢴ

ΫϨύス༡ͼઢ༡ͼのݪ画
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　「Πϯタʔネοτって৯られるのかいʁ」ඈ行ػのτϥϒϧで�ि間もかけて
たͲりணいたౡࠃπόϧ、そのट૬ൿॻからの࣭に面৯らいつつも、つたな
いӳޠであれこれઆ໌するձٞにग़੮したのは����年 �݄のことでした。
　πόϧࠃはީؾม動と、それにΑるւ面্ঢでۙいকདྷんでしまうだΖうと
、だけので۾です。しかし、それはઐՈքࠃዧされているೆ太ฏ༸にあるౡة
�ສ人のࠃຽのকདྷを৺する人はごくΘずかな時のです。
　大ֶଔޙۀब職したθネίϯのઃܭ本෦では、大ֶ時代からࢦしていた「
にୀࣾしΠϯタʔネοτにಛԽしޙங」はडけೖれられず、�年ݐにྀしたڥ
たσβΠϯ੍作ձࣾをઃ立したޙのことでした。
　πόϧࠃのτοϓϨϕϧυϝΠϯ「�UW」ʢ日本は�KQʣのӡӦओମをܾΊるೖࡳに
のटは、खつかずのೆのౡのָԂというおܾまりのࠃՃするたΊに๚れたಉࢀ
ϑϨʔζのたΊにଘࡏするΑうなඒしいౡでした。

　その時、の当たりにしたπόϧの人ʑのࣗવにدりఴって生きるࣗࣗڅの
らしͿりは、ഈۚओٛがしっかりછみいていたࢲにはিܸ的で、おۚがなく
てもࣗવのܙみでせに生׆する人ʑの࢟はΧϧνϟʔγϣοΫでさえありまし
た。しかし、そこではすでにީؾม動のඃがࡏݦԽしていたのです。
　ҿྉਫがとれるҪށと౷的なओ৯であるタϩΠϞാのԘは��年΄Ͳલか
ら発生しており、ւ؛৵৯ౡのதԝ෦にւਫが༙きग़すߑਫඃなͲも報ࠂさ
れていました。もともとւൈのいౡが、ۙいকདྷんでしまうとݴΘれて
いることは大͛さではないと͡ײました。
　このඒしいޫܠとໃ६するඃをできるだけ多くの人にってもらいたい。ؼ
ࣸ・ԋձߨ、す͙にޙࠃ ਅల、ࣥචなͲの׆動を࢝Ίました。その׆、ޙ動を
/10๏人Խし、πόϧのΤίπΞʔのӡӦ、ݱ地でのϚϯάϩʔϒ২ྛ、ς
ϨϏ൪の੍作ڠ ・ྗग़ԋ、$01とݺばれるࡍࠃձٞのग़੮。できることはし
らみ௵しに行ってきました。

ೆଠฏ༸ಛ༗のඒしい༦ܠ。

πόϧࠃϑφϑνɾटػ能͕͋Δౡのۭࡱ

ຬை時ʹւਫ͕༙͖ग़しͯߑਫͱͳͬͨट
のͱ͋Δଜ。ౡはͦのߏ্、൫
ԼすΔ͜ͱはͳい。

遠藤 秀一
大ࡕ芸ज़大ֶ芸ज़ֶ෦ݐஙֶՊ
����年ଔۀ

/PO法人πόルΦーόービュー
表ཧࣄ。πόル国ڥળ大使

（2010年～）。
動Ոとして「χューズイー׆ڥ
ク、世界がଚܟする100人のຊ
人」にも紹介されている。

ツバルから学ぶグランピング的
自給自足生活のすすめ
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ԋձでは「πόϧをॿけてください」というはしません。πόϧの人ʑのおߨ　
ۚにཔらないらしͿりからֶんで΄しい。それをώϯτにして৽しい生׆を࢝
Ίてཉしい。というをଓけてきました。このはπόϧだけではなく、ۙい
কདྷ、ࢲたちにも大きなӨڹを༩えることは໌നだったからです。
　����年、東ژからࣛࣇౡのࢁ間෦にあるીԙࡒࢢ෦ொに生׆のڌをҠし、
ମࢪݧઃ「ࢁのπόϧ」を։ઃしました。৯とΤネϧΪʔをࣗࣗڅし、おۚ
のґଘを࠷খݶにするらしの֬立をΊざしています。
　生׆のྐを֎෦にґଘすればする΄Ͳ、地ݯࢿٿをແବにফඅしީؾม動に
Ճ୲してしまいます。ࣗࣗڅはそれを્ࢭするばかりか、৯ྐࣗવࡂ時
にをकることができるらしです。このઓに多くの人がࢀՃすることは、ؾ
ީม動をؚΉࡢ今のࣾձのղܾのۙಓになるとߟえたのです。
　৯ྉは「ࣗવʢʹߞさない、ංྉ・ༀをΘないʣ」でっています。τϥΫ
タʔなͲのثػۀにཔることなく、ମྗと時間をかけることで、΄΅ແྉでお
ถとࡊをҭてることができます。また、पғに๛にあるྛݯࢿを׆༻する
ετʔϒ෩࿊、ғཪ。伽なͲも༻しています。ιʔϥʔύネϧのΦ
ϑάϦοτγεςϜもՔಇしています。

　しかし、���ˋのࣗࣗڅはෆՄです。σβΠϯ੍作ձࣾからのऩೖでࣾձ
อোඅ੫ۚを支い、ࣗڅできないものはߪೖする「̭」のらしです。
それでも、おۚにৼりճされていたࠒとൺるとࣗ༝な時間が૿え、ંق࢛ʑの
ࣗવをたのしみながら、ෆ҆のগないΏとりのあるらしが実ݱできています。
ม動はҖྗを૿すީؾ、ちました。この間ܦΊて��年が࢝を׆ౡでの生ࣇࣛ　
ばかりです。ॵ、ڊ大෩のऻདྷ、ݧܦのない߽ӍࡂなͲに面するにつれ、
このらしが、ީؾม動をࢭΊるたΊではなく、ࢭΊられないީؾม動からを
कる҆શอোになっていることを࠶ೝࣝさせられます。
Ίٻをࡐいます。人ࢥっている人も多いかとࢥはばすぎる、こうީؾ今のࡢ　
ているݶք集落はز多もあり、そこには、二ଋࡾจのିՈ、ແྉのߞ作์غ地
もあります。άϥϯϐϯά的ࣗࣗڅ生׆にिだけでもऔりんでみてはいか
がでしΐうかʁ多くの人がઓすることで、ࢲたちが面している࠷大の՝「ഈ
。えていますߟも大きくਐలすると「本ओٛからの٫ࢿۚ

。のπόϧのখͱιーϥーύωϧ、をؚΊͯචऀのख。खલはࣗવのാࢁ

ங �0 年΄ͲのݹຽՈをվमしͨࢪઃ。θ
ωコン時のݧܦを׆かしͯの %.*.: ʹΑ
Δվमは日՝の̍ͭ。

ͨまの᩵のҰコϚ。ಌΕのғཪϥΠϑ
͕खܰʹָしΊΔらし。

。ґཔはਵ時ड͚͚ͯいますࢣߨ演会のߨ
まͨ、චऀ͕ӡӦしͯいΔະσβΠン
࡞Ө֤छσβΠン੍ࡱॴでは、ࣸਅڀݚ
のଞʹݐங学Պଔのݧܦを׆かしͨ、ݐங

հಈըɾॡ記念ಈը
の ੍ ࡞ も ख ֻ ͚ ͯ い ま
す。 ご ڵ ຯ の ͋ Δ 方 は
23コーυからご参রく
ださい。

ਪનऀʗ企画広報委員ձ　委員 ཹ Ѫ生
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学ੜ࣌ͷৼΓฦΓ
はΞϝϦΧϯϑοτϘʔϧにશྗをぎ、Ұྲྀ大ֶにεϙʔπਪનでࢲ、校時代ߴ
ೖֶし、大ख企ۀにब職するという໌֬なඪを持っていました。しかし、ոզに
Αってそのເはଧちࡅかれました。このݧܦから、ࢲは他人が༻ҙしたఐ子がいつ
֎されるかからないことを௧ײし、ࣗを৴͡てஅし、ࣗらのྗで人生を切り
։かなければならないとޛりました。この教܇が、そのޙのࢲの人生において大き
なӨڹを༩え、Ͳんなঢ়گでもࣗの৴೦を؏くྗとなりました。

そのࢲ、ޙはΞϝϑτかられたものの、Իָにをぎました。%+として׆動し、
)*1)01、5FDIOP、(PB 5SBODFといったδϟϯϧを௨͡て多くの間とつなが
り、Πϕϯτをओ࠵して人ʑを集Ίるという৽しいઓを࢝Ίました。このֶ生時
代にஙいた人຺とݧܦは、今のࢲのૅとなっています。

ͷઓͱະདྷͷలࡏݱ
の人生の࣠ࢲは、今でも܇校時代にֶんだ教ߴ
となっています。ฏ川事ࣜגձࣾで��年間
のݧܦをੵんだޙ、����年にಠ立し、ࡏݱは
BOUJRVBのऔక役として事ۀをల։しています。
そして、����年に日本ॳのશΩϟογϡϨε
ΤϯタʔςΠϯϝϯτϞʔϧ、8)"5"80/

ʢϫタϫϯʣϓϩδΣΫτを立ち্͛ました。このϓϩδΣΫτにはࣗۚࢿݾ��ԯ
ԁをೖし、શてをかけました。8)"5"80/は୯なるγϣοϐϯάϞʔϧで
はなく、日ৗをえたಛผなମݧを提供する場ॴです。ಛに、����年�݄�日の
άϥϯυΦʔϓϯは、ࢲにとってҰつの大きなઅであり、これまでのྗがܗと
なったॠ間でした。

大ࡕ芸ज़大ֶを௨͡ていただいたごԑを大切にし、今ޙは8)"5"80/の�߸
ళのల։、BOUJRVBϒϥϯυのւ֎ਐग़をࢹにೖれています。ֶ生時代にഓっ
たݧܦとग़ձいを׆かしつつ、ࣗを৴͡てਐΉという৴೦をڳに、ݶքをえ、
ৗࣝにઓしଓける֮ޛです。そして、今ޙも大ࡕ芸ज़大ֶのଔۀ生ֶࡏ生と
に、৽たなઓΫϦΤΠςΟϒなϓϩδΣΫτを௨͡てり্͛ていきたいとڞ
。えていますߟ

原  俊之 （ハラ トシユキ）
大ࡕ芸ज़大ֶ ݐஙֶՊʢ"��ʣ
̎̌ ̌̍ 年ଔۀ

ձࣾπࣜג、ձࣾBOUJRVBऔక役ࣜג
ϦʔΧϑΣ代දऔక役、8)"5"80/
Φʔφʔとして、多ذにΘたるで
ޭをऩΊています。����年にάϥϯυ
Φʔϓϯした次ੈ代ܕΩϟογϡϨε
Ϟʔϧ8)"5"80/のֵ৽的なӡӦ
をشࢦし、෯広い٬ސを֫ಘ。ϝσΟ
Ξग़ԋྺも๛で、日本のΤϯタʔςΠ
ϯϝϯτۀքに৽たな෩をਧきࠐΉϦʔ
μʔγοϓを発شしています。

ࣗͷಓΛΓ։֮͘ޛ

ਪનऀʗ企画広報委員ձ　委員 Ԭా 生

WHATAWON（ワタワン）
公式サイト

エϯλーςイϝϯトϞール「WHA5AWO/（ϫλϫϯ）」

ઃ フーυϗール「άルϚϯζ」ࢪ

ઃ 物ൢ౩「WBO9」ࢪ

ઃ ライϒձ「qoor EisDo Call」ࢪ 「ொ౬ SOKO5O5Oژ」ઃࢪઃ Թཋࢪ

ઃ Ϟχϡϝϯト「WWW」ࢪ
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྆親が大ࡕ芸ज़大ֶग़であったこともあり༮গظのࠒか
ら芸大のはฉいていてなんとなくಌれはあったのですが
ਐֶのܾΊखになったのはಛघϝΠΫΞʔςΟετのεΫ
Ϧʔϛϯά・Ϛου・δϣʔδࢯが教तとしてࡏ੶していると
。校生の時にった事でしたߴ
はখֶ生のࠒからεタʔΥʔζΤΠϦΞϯなͲが大
きなগ年でした。そんなࣗにಛघϝΠΫΞʔςΟετと
いう職ۀがあると当時の୲に教えてもらい、その時आり
た画された൪でϚουϚουδϣʔδ先生の事をり
ました。日本人でもϋϦουで事ができるんだʂとিܸ
をडけたのを今でも֮えています。ແ事߹֨してからߴ校
生の時で何ճも大ֶに༡ͼに行って೪で作を作りに
行ったりϚουδϣʔδ先生のतۀをडけに行ったりして大
ֶ生׆をとてもϫΫϫΫしていましたস大芸にೖֶޙは༧
Ҏ্にָしいຖ日でした。ඒज़ֶՊの先生もؾしいの
かなとࢥったらؾさくでりたいことをԠԉしてくれる方ば
かりでҰճ生のࠒは日本画൛画なͲったこともແいこ
ともݧܦग़དྷてとてもָしかったです。
ூࠁίʔεでの՝もこなしつ
つある日Ϛουδϣʔδ先生と
தにಛघϝΠΫがそんなにؼ
きならαʔΫϧを立ち্͛た
らͲうだʁというになりまし
た。αʔΫϧ立ち্͛なͲ当વ
したこともなく大ֶଆのݧܦ
ॻྨϧʔϧܾΊなͲ大มだっ
たのですがಉֶ͡Պの༑人を�
人༠ってなんとか立ち্͛るこ
とがग़དྷました。
当時はαʔΫϧになったといっ
ても෦ࣨをもらえるのはまだ先
で場ॴもなかったのですがூࠁ
ίʔεの先生のごްҙで࿓Լの
場をିしていたۀみと֎の作ۼ
だいてそこで׆動していましたস　פいதみんなでえな
がらո्のண͙るみのூࠁをしてたのがջかしいですস

最初は4人で始めた特殊メイク研究会も後輩やいろんな学科
の人も入ってきて最終的には20人くらいでプロの方とお仕
事するほど成長していき、自分の中でサークル自体が大学
生活の中でとても大切なものになっていました。今でもサー

松下 祥風 Yoshikaze Matsushita
大ࡕ芸ज़大ֶ�ඒज़ֶՊ�ூࠁίʔε�૯߹ૉࡐ　ଔۀ年度����年

はޙۀをֶͼଔܗձを立ち্͛ϋϦουでಛघϝΠΫ、ڀݚ時はಛघϝΠΫֶࡏ
ήʔϜձࣾにब職。
ΩϟϥΫタʔϞσϥʔとしてήʔϜタΠτϧにܞΘる。
ήʔϜձࣾをୀ職ޙ、ϑϦʔのܗ作Ո、ΩϟϥΫタʔσβΠφʔとして׆動。
༷ʑなΩϟϥΫタʔσβΠϯܕݪにܞΘる。

ʰπϜΪόί とɦいうࣗのίϯςϯπを個人、ۀともにల։しており、ࡏݱはΫϦʔ
ΫˍϦόʔࣾと߹ಉでπϜΪόίήʔϜԽϓϩδΣΫτ「*;0/�」をࣗらσΟϨΫタʔと
してشࢦをとりӶҙ։発த。

自分で環境を作り続けていく。

ਪનऀʗ企画広報委員ձ　委員 Ԭా 生

クルの仲間とは仕事を振りあっ
たりと関係は続いてます。
大阪芸大では様々な学科があり
それらの学科と協力して映像や
舞台、ショーの特殊メイクや造
形をサークルで制作していたの
で擬似的にチームでやること、
言葉の言い方、そして納期と大
切な事を沢山学べたと思います。
やりたいと！思ったら学科を超
えてそれに挑戦出来る環境が
あるのが大阪芸術大学の良い
ところだと思いますね。

現在僕はキャラクターデザイナーとして活動しています。ゲー
ムやアニメのキャラクターをデザインをしたり原型したりが
メインのお仕事です。それと並行して自分のオリジナルコン
テンツとして紡ギ箱というカプセルトイを展開しています。

いまはそれを原作としたゲーム開発をゲーム会社とタッグ
を組んでディレクターにも初挑戦しています。やりたいと
思ったことに挑戦するそれを達成するための環境は自分作
るという大阪芸術大学で学んだ事を活かして挑戦する事を
やめないでいきたいですね。

ήーϜ画໘

࿓ԼͰ੍ͯ͠࡞いͨこΖ

ಛघϝイΫαーΫル͕૿͑ͨ集߹ࣸਅ

ࣗओ੍࡞ ϓトΡϯ ࣗओ੍ڏ ࡞ਓ
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൧ౡҰ࣍ʢいい͡ま・かずつ͙ʣ

大ࡕ芸ज़大ֶ 芸ज़ֶՊ ����年ଔۀ

ུྺ
����年、大ࡕ生まれ。
����年、भさが大ऺจֶՂ作ೖબ。
����年、৽෩ࣷग़൛ಛผड。
จݿॻԼΖしをத৺に時代খઆを多ࣥච。
日本ྺ࢙時代作Ոڠձཧ事。日本ө画ϖϯΫϥϒװ事。
日本ਪཧ作Ոڠձ、日本ϖϯΫϥϒ、日本γϟʔϩοΫ・
ϗʔϜζ・Ϋϥϒ֤ձ員。

がおΖそڧษݧていて、ड؍校時代からө画ばかりߴ
かになり、࿘人。先行きがݟえないときに、大ࡕ芸ज़大ֶ
が芸ज़ֶՊを৽ઃとり、ԋܶもきだったので
す͙にडݧし、Ұظ生として߹֨しました。その時に
教तをされていたのがஶ໊なө画εタʔのϑϥϯΩʔ
先生で、hࡖ ນ太ཅ のɦ大ϑΝϯだったࢲは、きな
ө画ԋܶのษڧがֶۀとなることにܹײしました。

ೖֶҰ年のऴΘりのय़
長としてओԋ࠲み、先生がٳ
されたകాίϚܶ場のh Ӣの
ʱެ࠲郎Ұޒஂ্ ԋにҰか݄
間、芸ज़ֶՊのֶ生໊
がબばれ、ਉଂのύϩσΟ
に役として࢜のกで
ग़ԋさせていただきました。
今ࢥえば、ࢲがށߐをきに
なるͻとつのきっかけだっ
たのでしΐう。

ଔޙۀは্ژ。当時はܶ作Ոをࢤしましたが、なかなか
うまくはいかず、ࡶ誌にߘを࢝Ίたのがখઆのॻき࢝Ί。
���� 年代にいくつかҾっֻかり、ॳΊてॻいた時代
খઆの編がभさが大ऺจֶにՂ作ೖબし、そのޙ
大きなจֶの࠷ऴ༧બまでりましたが、؆୯には本が
ग़せず、ࡀेޒをաぎてΑうく作ՈσϏϡʔ。ちΐうͲ
֤ग़൛ࣾで時代খઆのจݿॻԼΖしがされた時ظで、
いくつもจをいただきました。

���� 年には日ץήϯμΠに৽ฉখઆをຖ日࿈載し、
これもจݿԽされています。

ࣥචのら、࠲ߨށߐのࢣߨをしたり、落ޠՈさんと
ରஊしたり、ө画ϚχΞなのでө画ؗࣨࣸࢼに௨い、
���� 年からγネίϥϜ「ө画にṆれて」をଓけており
ます。

���� 年にస事ނでࢮに面し、
それがきっかけでϖϯネʔϜを本໊
から「ҏ୮」にվΊました。その
いきさつは日ץήϯμΠに掲載され
ました。ҏ୮໊ٛで二ݟॻから

ʰ大ށߐൿີྩࢦ γɦϦʔζがר
までଓいており、ۙ ʑୈࣣרがग़ます
ので、ͲうͧΑΖしく。

-র63ࢀ
行࿏ γネίϥϜ「ө画にṆれて」࢙ྺ

IUUQ���SFLJTIJLPVSP�KQ�SFBEJOH�FJHB�OJ�PCPSFUF�

ਪનऀʗ校༑ձ事ہ　দ本໊

代小આՈ࣌とө画に͋こ͕ΕΔށߐ
ԋձにͯߨ

సނࣄの৽ฉࣄه

ஶॻ ৽ฉ࿈ࡌখઆ

��݄৽hץ ౪ ਓͬ長ʱ

കాίϚܶにग़ԋ
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�� をָしΉڧඒज़のษ、ࡀ
日ʑ。�� ձࣾをࣙΊ教員໔、ࡀ
��。し編ೖֶࢦをڐ にはࡀ
ֶ芸員֨ࢿをࢦし、ಇきなが
ら̍年でऔಘと、ࢲにはߴଔޙ、
̏度のֶ生時代があります。

大芸では、ඒज़ࢦಋとಛผ支ԉ教ҭの྆方をࢤすきっ
かけとなった、Ֆ

㆐ㆂ
ಞ
ㆨㆎ

 መ
ㆿㆮ㇋

教तとごԑを͡ײるग़ձいがあ
りました。教तのٛߨॳ日、「ࢲとಉ͡බࣈの人をっ
ていますかʁ」と࣭され、ࢲだけが、「事でり߹い
ました。」とえると、実は教तのご子ଉであったとい
うごԑから、ަ ྲྀさせてくΑうになりました。

ଔޙۀは支ԉֶ校で、ඇৗࢣߨۈなͲでۈしなが
ら、ݧࢼ༺࠾をडけていました。

���� 年݄̏ �� 日に東日本大ࡂが発生。ࢲはϝϯ
タϧέΞの֨ࢿを持っていることから、̐ ݄に間と
にૺΘれた方ʑにのආॴで、ඃݝに、ౡڞ
ϘϥϯςΟΞで৺のέΞを行う׆動をしました。ࡕؼ
え、ཌߟ次はඒज़教員として支ԉできる事は何かを、ޙ
िにはಉ͡ආॴ̍人で行き、ఱવੴでϒϨεϨο
τを作るग़ு教ࣨを։࠵しました。「ඒしいੴに৮れて
いるҰॠはਏい事をれられた」「յれたՈからग़ない

່が教ࣨのおか͛でՈからग़られ
た」と喜んでいたことで、「ඒज़
でಛผ支ԉ教ҭがしたい」とのࢥ
いをڧくしҰ೦発ى、ෆ߹֨ଓき
だったݧࢼのษڧにもҰྗがೖ
り、���� 年に �� ֨߹のئで೦ࡀ
をՌたしました。Ֆ

㆐ㆂ
ಞ
ㆨㆎ

 መ
ㆿㆮ㇋

教तと
のग़ձいとग़ு教ࣨでのମݧが、
今のࢲのݪです。

࿘ظ大ֶσβΠϯඒज़Պ ฏ̑年݄̏ଔۀʗ大ࡕ芸
ज़大ֶඒज़ֶՊ ฏ��年݄̏ଔۀʗ大ࡕ芸ज़大ֶ௨৴
教ҭ෦Պཤम՝程 ྩ̑年݄̕मྃ

美術・特別支援教育・ICT
出会えたすべてに感謝

ఝ
ㆎㆍ

؏
ㆬㆌ

ͻͱΈ

大ଔڭ、ޙۀҭؔ࿈のҹձࣾೖࣾ。%5P、デザイン、イラストを担当。ඒज़ڭһを目ࢦし13年目にୀ৬。大ܳࡕज़大ֶにฤೖֶ
しଔݧࢼ༺࠾。ۀ合֨ޙ、現在̎ߍ目となる、大ࡕॳの৬ֶۀՊを設置のߴ等部୯ಠのࢧԉֶߍである大ࡕ立たまがΘߴ等ࢧԉֶߍ
にۈ。クラス担とඒज़Պを担当。2023年ֶܳһ֨ࢿ取ಘ。
ड歴ā*$5ເίンテスト優ྑ（2023）ʗࢢాࡾඒज़展ೖબ
グループ展ɿh ౢຊতࡾとΏかいな間たち  ɦീඌඦ՟店̍'

ICT夢コンテスト受賞者一覧
および事例発表大阪府立たまがわ高等支援学校

तۀはձࣾ員時代のεΩϧをいかしてσδタϧ *$5
をऔりೖれ、ຖ年৽しいतۀをߟҊしています。ࡢ年ॳ
Ίて৭֮の多༷ੑにྀした৭૬をΘない৭ֶ࠼
शの実ફを「*$5 ເίϯςετ ����」にԠืしたとこ
Ζ、༏良をきました。今年はඒज़ؗと生ెを *$5 で
。しましたࢪҊし実ߟをۀत͙ܨ

σβΠϯ・Πϥετの事にबき、教員໔ڐとֶ芸員
のເとνϟϨϯδのՄੑは大きく広ࢲ、をऔಘし֨ࢿ
がりました。支えてくださった大ࡕ芸ज़大ֶにँײਃし
্͛ます。

ਪનऀʗ校༑ձ事ہ　দ本 ໊

Ֆಞመڭत
【大阪芸術大学ڭतʗ大阪ڭҭ大学໊༪ڭत】
ͱ201�年ʹࡱӨ

んでԼさいتʂʯͱڍでʮշࢴの合֨をおखࢲ
ましͨ。おखࢴはๅ物ですʂ

࿘短時　ࣸਅのतۀで༑
ਓʹࡱӨしͯもらいましͨ

ϘϥンςΟΞのΑ͏す
2011年 4 月24日の
ᅳ৽ฉேץʹもࡌܝ
さΕましͨ

৭૬をΘͳい৭の学शͱ
ϙελー࡞ྫ

ண৭Πϝーδをσδλϧ੍࡞
し、࣮物のだΔまʹண৭

事ྫൃදのΑ͏す

ষߍ
（大阪ཱ౦ཎ支ԉ学ߍ）

*$5ເコンςεト2023 σβΠン࠾用

तྫۀ
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BOOKʮߟえΔྗʯ͕ にͭ͘
ʮҭʯཱ ମ り͵え

ٛ࢜Ҋʕʕઍޫߟ࡞
（େܳࡕज़େֶө૾ֶՊଔ）

ग़ ൛ ࣾʕʕࣜגձࣾ1)1ڀݚॴ
ఆɹɹՁʕʕ1���ԁʴ੫

BOOK ·ͪ ͔ͲͷهԱͱͦͷهͷͨΊに
ʵਆށా Β͔ʗ �ɻ7PM��

ʕʕιϯɾδϡϯφϯߘɹد
（େܳࡕज़େֶඒज़ֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕࡏڞͷΛߟえΔڀݚձ
ձڀݚえΔߟଘͷΛڞΊʮٻ͓˞
（LZPV[BJLFO��1�!ZBIPP�DP�KQ）ʯ·Ͱ

BOOK େށߐൿີྩࢦ�
ͷٲ౼ͪ

ஶɹऀʕʕҏ୮ɹ
（େܳࡕज़େֶܳज़ֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕࣜגձࣾೋݟॻ
ఆɹՁʕʕ���ԁ�੫

BOOK େށߐൿີྩࢦ�
౪ͬਓ

ஶɹऀʕʕҏ୮ɹ
（େܳࡕज़େֶܳज़ֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕࣜגձࣾೋݟॻ
ఆɹՁʕʕ���ԁ�੫

BOOK ߸࿏�11߅�ࢽ߹૯ࡏ
ʕʕιϯɾδϡϯφϯߘɹد

（େܳࡕज़େֶඒज़ֶՊଔ）
ग़൛ࣾʕʕ߅࿏ࣷ
ఆɹՁʕʕ1���ԁʴ੫

BOOK ఱ֔ͷւ
ਣࡾͷޠ

ஶɹऀʕʕंɹු
（େܳࡕज़େֶσβΠϯֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕ ձࣾைग़൛ࣾࣜג
ఆɹՁʕʕ ���ԁ�੫

BOOK ͱᠳ͚Δ܅
ख՝ఔٍߍഅֶڝ

ஶɹऀʕʕ࿇ࢠګݟ
（େܳࡕज़େֶඒज़ֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕࣾ
ఆɹՁʕʕ���ԁ�੫

BOOK ௱ॏࡾͱ
จԽΛͬͨށߐ 1�ਓ

ஶɹऀʕʕंɹු
（େܳࡕज़େֶσβΠϯֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕࣜגձࣾ1)1ڀݚॴ
ఆɹՁʕʕ���ԁ�੫

BOOK ଓ�ඓߢΨϯにͳͬ ͨ
ະདྷͷಓ（,JOEMF൛）

ஶɹऀʕʕΑ͍͔Ί
（େܳࡕज़େֶֶܳՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕࣜגձࣾ,"%0,"8"
ఆɹՁʕʕ1���ԁ（੫ࠐ）

BOOK େށߐൿີྩࢦ�
͓Խ͚ୀ࣏

ஶɹऀʕʕҏ୮ɹ
（େܳࡕज़େֶܳज़ֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕࣜגձࣾೋݟॻ
ఆɹՁʕʕ���ԁ�੫

BOOK ͡ࢄؾ ࡈ
ஶɹऀʕʕंɹු

（େܳࡕज़େֶσβΠϯֶՊଔ）
ग़൛ࣾʕʕ ೭ຊࣾۀձ࣮ࣾࣜג
ఆɹՁʕʕ 17��ԁ�੫

BOOK ϗϦスςィοΫに ʂ͏
ஶɹऀʕʕాࢠ߁

Ո࡞） ɿ໊ϥϐスɾϠスί�*,&%"）
（େܳࡕज़େֶܳज़ֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕ(BMBYZ#PPLTࣜגձࣾ
ఆɹՁʕʕ1���ԁ（੫ࠐ）
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BOOK ͳ͋ͨ ͕ग़⁊͍ͨ ί͍ーνに͖ ͱͬग़⁊えΔʂ
ίーν��બ໊ؑ

ඒอؠʕʕߘɹد
（࿘ظେֶσβΠϯඒज़ֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕࣜגձࣾ1)1エσィターζɾάϧーϓ
ఆɹՁʕʕ1���ԁʴ੫

BOOK *$5ເίϯςスτ����
ूྫࣄ用࣮ફ׆$5*

ʕʕఝ؏ͻͱΈߘɹد
（࿘ظେֶσβΠϯඒज़ֶՊଔ）
（େܳࡕज़େֶ௨৴ڭҭ෦ඒज़ֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕҰൠࣾஂ๏ਓ�ຊڭҭใԽৼڵձ
（+"1&5�$&$）

ఆɹՁʕʕ���ԁ（੫ࠐ）

BOOK 70*$&
70*$&�("--&3:�"SUJTU`T�CPPL�7P��
ԁܠΛோΊΔ

ஶɹऀʕʕԼ෦Ұ࢘
（େܳࡕज़େֶඒज़ֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕϰΥΠスΪϟϥϦーɾদඌ�ዳ
ఆɹՁʕʕ����ԁ（੫ࠐ）

BOOK อҭڭҭݱͱ
ͷਓੜࢲ Β͔Έͨڭҭվֵ

ஶɹऀʕʕ൘ɹົ
（࿘ظେֶ௨৴ڭҭ෦อҭֶՊଔ）

ग़൛ࣾʕʕࣜגձࣾݬౙ ϝࣷσィΞίϯαϧςィϯά
ఆɹՁʕʕ1���ԁʴ੫

BOOK ശۅ�ू۟
ஶɹऀʕʕࣲాଟࢠ

（࿘ظେֶอҭֶՊଔ）
ग़൛ࣾʕʕࣜגձࣾ,"%0,"8"
ఆɹՁʕʕ�7��ԁʴ੫

ॻ੶ɾ$%ɾ%7%ग़൛

著者・出版物のご案内

映画『ϑάͱλίͱΒͷϛϥΠ』
愛知県・日間賀島を舞台にした
少し不思議な青春映画 ˌϑάλί

������݄��ΑΓɺ໊ ։ެߦઌݹ
�����݄த०Ҏ߱ɺେࡕ΄͔શࠃʹͯ
ॱ࣍ϩʔυγϣʔ

【あらすじ】
フグとタコの島・日間賀島に生まれ、旅館の四代目
を運命づけられた竹内大洋（17）。夢も進路希望も
特になく、ただ島の暮らしに疑問を持ち始めた高校
3年生の春。どこへでも行けそうなドアの夢を頻繁に
見るようになる。
ある日、名古屋から来たお客の凛空（21）と晴香（21）

に島を案内し、夜の砂浜を一緒に過ごすことで、大洋は
自分の知らない世界と繋がった気がしてトキめいた。
島を飛び出し、夜の名古屋に迷い込む大洋だったが、
想像していたキラキラした世界とは程遠く、パブの
店長に拾われ、愛すべきダメな常連客たちに触れ、
成長していく物語。

卒業してからずっと映像の仕事を続けてきまし
たが、監督としては初の劇場映画になります。地元・
愛知県を舞台に、芸大の仲間たちと一緒に映画を
つくれたことにご縁を感じています。「映画を撮ろう」
と声をかけたとき、当たり前のように手を差し伸
べてくれたのはやはり芸大の仲間たちで、「作品を
つくる」感覚を共有できたことに
とても感慨深くなりました。今後
もコツコツと映画づくりを続け
ていきたいと思います。

映像制作チーム
「gomaora」（ゴマオラ）

石川 幸典

【卒業生の映画スタッフ】
監 督　石川 幸典（V97）
撮 影　上山 太陽（V97）

録 音　山下 彩（V99）
Bカメラ　牧野 裕也（V06）

校友会員・各学校の
教職員による
著書・CD等を
Wings 及び
ホームページで
紹介します。

企画広報委員会まで
寄贈してくださいませ。
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るྩ̒年݄̎̍̌日、ϓϥβΦʔαΧにて「์ૹֶڈ　
Պઃ立̑̑प年記೦ಉ૭ձ」を։࠵கしました。ごདྷෂと
して、Ӭ校༑ձձ長ੴ川લֶՊ長は͡Ί、์ૹֶՊ
教तのօ༷のごྟ੮をڼぎ、໊̍̌̌のಉ૭生の方ʑ
にごग़੮をいただき大に行Θれました。その੮্、ಉ
૭ձ役員の方から「このػձに本ಉ૭ձを௩本ֶӃ校༑
ձの支෦として৽たに立ち্͛、校༑ձのご支ԉのԼに、
์ૹֶՊとの࿈ܞをਂΊ、׆動してはͲうかʁ」との提Ҋ
があり、໊̑̏のಉ૭生のօ༷のごࢍಉをಘて、この度、
支෦ઃ立のӡͼとなりました。ઃ立にけて何度もٞڠ
をॏね、ごਚྗいただいたಉ૭ձ役員のօ༷には大มײ
ँするとڞに、ご支ԉをいただいたḆֶݪՊ長をは͡Ί、
Ӭձ長ࣳ事ہ長なͲ校༑ձのօ༷には、৺から
。ਃし্͛ますྱޚ

　今ޙはಉ૭ձ支෦として「ձ員૬ޓのަྲྀと親ກをਤ
り、校と์ૹֶՊの発లのࡏ、ྗڠ校生の支ԉ」
を的に、༷ʑな事׆ۀ動にऔりんでࢀります。当面
は年に̍度։࠵する૯ձに߹Θせた親ກձを։࠵する他、

์ૹ学Պ ಉ૭会支部
ɹɹɹɹɹ  支部ɹদߐ ਔʢ#�ɾ̍ ʣظ̌

ൺֱ的एいੈ代の方ʑのごࢀՃを的に、ϗʔϜϖʔδ
の立ち্͛4/4での発৴なͲをܭ画しております。ま
た、ࡏ校生との݁ͼきを作るたΊ、༷ʑなۀքでご׆
༂されているଔۀ生の方ʑをごհग़དྷるΑうな報の
ネοτϫʔΫͮくりにもྗしたいとߟえております。

ㅢ次年度の支෦૯ձ・࠙ 親ձʢಉ૭ձʣはྩ̓年݄̑
Լ०を༧ఆしています。

　このᷮか年の間に、์ૹۀքはもとΑり、ϝσΟΞを
は͡Ίੈքをऔりרくঢ়گはܶ的にมԽしております。か
つて์ૹֶՊでֶͼಘたことも、ͲんͲんとਐԽしృりସ
えられております。しかし、ੈのதがͲの༷にมΘΖうと
もࢲたちಉ૭生のឺはݻく݁ばれ、いついつまでもܨがっ
ていると֬৴しております。そして、そのឺを大切に̑̑
प年のಉ૭ձのձ報誌で൸࿐した「つながるʂ#のΘ」の
ΩϟονϑϨʔζの༷に、これからもӹʑ「#のΘ」が広が
ることをف೦し、支෦ઃ立のご報ࠂとさせていただきます。

【支部事務局より】
ୈϗʔϜ࣍ಈ૯ձɾಉ૭ձͳͲの͓Βͤは४උ͕ग़དྷ׆のޙࠓ
ϖʔδ4/4ʹͯൃ৴ͯ͠ࢀΓ·すɻ·ͨɺॅॴมߋࢧ෦ೖձɺ
ಉ૭ձの͝ҙݟɾ͝ ෦·で͝࿈བྷ͘ࢧͯʹはϝʔϧిر
͍ͩ͞ɻ
＜お問い合わせ先＞
放送学科同窓会支部
෦.BJM�ɿ�IPVTP�EPVTP!PTBLB�HFJEBJ�BD�KQࢧ
��������������ଳి�ɿܞ���ʣظ����ਔʢ#�ɾߐ෦ɹদࢧ

2024�2ɹه೦ಉ૭ձ・ձ長ѫࡰ

2024��ɹࢧ部設立૯ձ

2024��ɹࢧ部૯ձ参加ϝンόー

ձใࢽࣈ（ੴ๛子・લ์ૹֶՊ長 ॻ）
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ʓ૯ձͷ։࠵ͱଔۀੜʹΑΔτʔΫΠϕϯτ
ӬくଓいたίϩφՒもΑうくऩଋし、લճは8&#で
։かれていた૯ձがٱしͿりのର面にΑり、����年�
݄��日に大ࡕ芸ज़大ֶࣸਅֶՊ大εタδΦにおいて、
����年ࣸਅֶՊ0#ձ支෦૯ձを։࠵することができ
ました。ϗʔϜϖʔδ、%.4/4で࿈བྷをडけたଔ
生ら��໊のग़੮と、���໊の委ঢ়にΑり૯ձはۀ
立いたしました。

૯ձでは、ઃ立からӬくձ長をΊられ人もްかった
Ԟݟ俊ձ長がظをऴえられ、ཧ事ձからのਪનが
あったḈຎՅࢯࠀが৽ձ長にશձҰகでঝೝされまし
た。その他には、৽しい৫のઆ໌、ۚྗڠ、ձܭ報
なͲについてもし߹Θれ、����年度ΑりࣸਅֶՊࠂ
ଔ੍ۀ作において༏लな作にରしてଃられる0#ձ
を、ੴ川ཬҥཨさんの「Θたしをいかすものたち」に
ଃられたとの報ࠂも
ありました。ֶ生時
代にはࣸਅࡱӨߨ
ٛでったջかしい
大εタδΦでの�
時間にΘたるձٞは
充実した౼ٞがなさ
れดձしました。

૯ձޙには、ଔۀ生にΑるτʔΫΠϕϯτが։࠵され
ました。ࣸਅՈの1��খ正さん、మಓۭࡱの1��
٢ӬཅҰさん、ΪϟϥϦʔӡӦをされている1��ࣰݪ
俊೭さん、1ڮ��本大さんら֤քで׆༂されている
方ʑのϨΫνϟʔがあり、ʑのૉらしい作をഈ
。うことができましたຯਂいおもڵ、できݟ

ʓ࣍ճ։࠵ͱެࣜϗʔϜϖʔδʹ͍ͭͯ
����年ࣸਅֶՊ0#ձ支෦૯ձは、�݄��日に大ࡕ芸
ज़大ֶߏ内で։࠵する༧ఆをしております。લճからの

、にؔする౼ٞなͲߋҊ事߲でもある当ձの໊শมݒ
ଔۀ生にΑるτʔΫΠϕϯτなͲもݕ౼しておりますの
で、ࣸਅֶՊ0#ձϗʔϜϖʔδଔۀ生ಉ࢜の4/4な
ͲでごҊ内をさせていただきます。また、ձ員おΑͼ、
૯ձग़੮ऀの૿Ճをྀߟしており、ձ員のօさまには、
Αり多くのଔۀ生の方ʑのपとࢀՃのݺͼかけをੋ
ඇともΑΖしくおئいਃしあ͛ます。

ཧ事ձでは、ࣸਅֶՊ0#ձެࣜϗʔϜϖʔδの༗ޮ
な׆༻方๏をࡧしております。ձ員のօさまが࠵さ
れるలཡձग़൛のҊ内も掲載、発৴する場として、
Αり多くのձ員の方ʑにར༻していただけるΑうݕ౼
しております。

ʓޙ࠷ʹͳΓ·͕ͨ͠
いつも໌るく、大きなで「それ。そこがな。΄ん
まにええࣸਅ」とֶ生たちを㗫ᄖܹྭし、ࣸਅ集「ڏ
実ۭ間・ࢢ」、「ۭઊのࢢ」、「Թઘ川」なͲʑの作
をされ、ࣸਅ作Ոとし
てのこだΘりを持ちଓけた
༗ӬໄࣸਅֶՊݩ教तが
ྩ�年�݄にӬされま
した。༗先生とࣸਅにつ
いてޠり、ࢦಋをडけたこ
とはਂく৺にࠁまれていま
す。৺Αりご້をおفり
ਃし্͛ます。

ࣸਅ学Պ0#会支部活動報告
ɹɹɹɹେܳࡕज़େ学 ࣸਅ学Պ 0# 会 支部ɹḈຎ Յࠀ

େܳࡕज़େֶࣸਅֶՊ0#ձࢧ෦ϗʔϜϖʔδ
IttQT�//XXX.QIotogeiEai.com/

˟ 530�0016  大阪ࢢ۠த࡚ 1 ஸ 6�14
த࡚コーϙ 501 ελδΦΤϑϩά内
大阪芸術大学 ࣸਅ学Պ 0# 会支部

事
務
局

2025年写真学科OB会支部総会
�����݄��ʢʣޙޕΛ༧ఆ � େܳࡕज़େֶߏ
ϗʔϜϖʔδΛ͝ཡ͍ͩ͘͞ɻࡉৄ

トークイϕント

૯ձ風景

༗ઌ生・ޙ࠷のٛߨ

集合ࣸਅ
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大ࡕ芸ज़大ֶଔۀ生のօ༷こんにちは。
　ঃʑに生׆をී௨にすΑうになり、大ֶֶ内֎でも
ԋձΠϕϯτ׆動が։࠵されるΑうになりました。
　大ࡕ芸ज़大ֶԋֶՊݭଧ支෦では、ఆظ的にಉ
૭ձ૯ձٴͼಉ૭生のަྲྀと親ກを݉ねてԋձʢ大ࡕ
芸ज़大ֶଔۀ生にΑるԋձ大ࡕ芸ज़大ֶϰΟϧτΡ
ΦʔκΠϯυΦʔέετϥԋձʣを։࠵しておりま
したが、����年から։࠵をதࢭしております。
　௩本ֶӃ校༑ձΑりަۚ 	 ௩本ֶӃ校༑ձࣾձߩ
ۀ支ԉ事ݙ 
 の支ԉをࣀりましたがに೦ながら

「� 年ଓけてதࢭ」とのஅをさせてきました。
　ಉ૭ձ૯ձٴͼԋձについては、「҆৺してԋձ
が։࠵できる」とஅग़དྷる時までちたいとࢥいます。
ଔۀ生のօ༷におかれましては、何ଔごཧղの程ΑΖ
しくおئいਃし্͛ます。ԋձ։࠵の日がૣく๚れ
ることをفり、おޓいにসإで࠶ձいたしましΐう。

大ࡕ芸ज़大ֶΠϯυ・Φʔέετϥୈ��ճఆظԋ
ձが今年度はळ։࠵から�݄��日ʢՐʣ։࠵にมߋされ
ました。これまでՆٳみ໌けの։࠵でしたが、今年度は、
Ұ年間のֶशՌ発දとして։࠵されます。ଔۀ生のօ
༷もੋඇतۀのՌをฉいてければとࢥいます。

　大ֶでは、ߴ校生をରにؔԻָίϯΫʔϧを
����年Αり։࠵しています。このίϯΫʔϧは、ָ・
ϐΞϊ・ثָ・ثָݭ・ଧָثと多くのδϟϯϧでԠ
ืいただけます。
։ࡉৄ࠵は、ʢIUUQT���PVB�PTBLB�HFJEBJ�BD�KQ�LBODPOʣ、
ࡢ 年 度 の ݁ Ռ は、ʢIUUQT���PVB�PTBLB�HFJEBJ�BD�KQ�
LBODPO�QSJ[F�IUNMʣでごཡいただけます。
����年も։࠵を༧ఆしています。օさんのपりにもߴ校
生でԋ׆動をされている方がおられましたらごҊ内く
ださい。
　大ࡕ芸ज़大ֶओ࠵で、「大ࡕ芸ज़大ֶυϦʔϜ・Π
ϯυ・Φʔέετϥ」ԋձが։࠵されました。ؔ を
த৺に׆༂するָஂஂମのをえて集݁したָஂ
で、今年は݄̑にެԋを։࠵いたしました。ৄ 記事がࡉ
ごཡいただけます。
ʢIUUQT���XXX�PTBLB�HFJEBJ�BD�KQ�UPQJDT�DPODFSU@
EXP@����ʣ
����年も։࠵༧ఆです。

ଔۀ生がঃʑに教員として大ֶにりޙਐのࢦಋにܞ
Θっていただいています。ଔۀ生が校にりࢦಋいた
だけることは、大มうれしい事です。これからのֶ生の
長がָしみです。
これからの大ࡕ芸ज़大ֶԋձ༧ఆをおらせいたします。

。༂をごཡください׆役のֶ生のݱ
ೖ場݊をرの方はϝʔϧでご࿈བྷいただけましたら
ごট݊を༻ҙさせていただきます。
F�NBJM� �� Z�VFNVSB!PTBLB�HFJEBJ�BD�KQ　২ଜまで
おئいいたします。

จ � ২ଜ ӻ

ԋ学Պݭଧ支部

˔Πϯυ・Φʔέετϥୈ��回ఆظԋ会
　2025 年 2月25日（Ր） 1�：00　։演༧ఆ
　会場：βɾγンϑΥニーϗーϧ
˔ϐΞϊ・ָ・ݭଧίʔεଔۀԋ会

2025 年 3 月   �日（土） 16：00　։演༧ఆ
　会場：ॅ༑生໋いͣみϗーϧ
˔ϙϐϡϥʔԻָίʔεଔۀԋ会

2025 年 3 月14日（ۚ） 1�：00　։演༧ఆ
　会場：大阪ͳん IatcI
˔ୈ��回Φϖϥެԋʮຐథʯ

2025 年 3 月30日（日） 14：00　։演༧ఆ
　会場：ฌཱݝݿ芸術จԽηンλー ,0#&-$0 大ϗーϧ

2013年 ಉ૭ձ૯ձ 10ճఆظԋձ

201�年 14ճఆظԋձ
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อҭ学Պ支部活動報告

����年�݄��日ʢʣୈ�ճ　อҭֶՊ支෦૯ձٴͼ࠙
親ձʢಉ૭ձʣを։࠵しました。当日はଔۀ生、อҭֶՊ
の先生方あΘせて��໊のօさんがࢀՃしてくださり、
大いにり্がりました。ջかしい༑ୡ、ջかしい先生、
օさんそれͧれにֶ生時代のإにりかな時間で
した。
次ճは����年�݄にୈ�ճఆظ૯ձを։࠵いたします。
೦ながらอҭֶՊは����年度のೖֶ生をもってื集
ֶࡕとなりました。大ࢭఀ ʢࣷాʣでの૯ձ։࠵もこれ
がޙ࠷になるのではないかとࢥいます。ջかしいֶͼ
ࣷを๚ねてみませんか。当日はอҭֶՊの先生方もདྷて
くださいます。ͥͻ、օさまお༠い߹Θせの্ごࢀՃ
ください。

日時：2025 年 6 月14日（土）　午後13：30 ～ 16：00
会場：短期大学部大阪学舎（矢田）
会費：支部会費　1,000円 / 懇親会費　1,000円
内容：総会
　　　記念公演
　　　懇親会（ミニコンサート）
◆懇親会ではお菓子、飲み物をご用意します。
◆学生番号 22NJ、23NJ の皆さんは会費 500円です。
◆懇親会のみの参加も可能です。
締切：2025年3月31日（日）
参加ご希望の方は右記からお申込みください。

【お問合せ先】
大阪芸術大学短期大学部 大阪学舎
事務室：楓井（かいで）
yuminnie.mayutan23@gmail.com

次回支部総会・懇親会のご案内

˒����ɹه೦ࡱӨ˒
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★校友会支部を立ち上げませんか★
ɹ௩ຊ学Ӄߍ༑ձࢧ෦ɺߍ༑ձຊ෦ͱの࿈ܞをͱʹɺࢧ෦ձһ૬ޓのກͱߍのൃలʹد༩͢Δ͜ͱをత

෦ɺͦࢧ�෦͕ࢧ෦ɺҬࢧ෦͕̏ࢧ෦ɺΫラϒࢧ�෦͕ࢧɺ学Պࡏݱ。͢·ಈͯ͠い׆ʹ ΕͧΕ׆ಈをల։தͰ͢。

ɹձһのΈͳさΜߍ༑ձࢧ෦を্ཱͪ͛ͯɺޓいのກをਤΔͱͱʹωοトϫーΫをங͖ɺ֤छイベントを

。Ͱ͓߹ͤください·ہࣄ༑ձߍʹܰؾલ૬ஊɺ͓ࣄಈを͠·ͤΜ͔。։ઃલの׆ը͠ɺָ͠くا

�ढ़ݟ෦ӡӦҕһɹԞࢧ

校友会事務局　TEL 06-6607-1988　FAX06-6607-7485

このҰ年間 0# ձ支෦としてのऔりみは何としてもݱ役
Ϋϥϒの෮׆です。

์ૹֶՊのॅా先生がΞϝϑτ෦に大มごؔ৺をおدせ
いただいているというをある0#からฉき0#ձװ事長の
দ本܅と�݄�日に芸大ग़きॅా先生とご面ஊさせて
いただきました。
の׆役生がいないのでզʑ0#が何とか෮ݱ෦தでٳࡏݱ
ಓを୳っていくしかありません。といってもあくまでもֶ校の
՝֎׆動でありますので0#がউखにֶ内で׆動するΘけ
にもいきません。
そんなத、ֶ 校ؔऀの方にࢀ画していただけることは大き
なྗになります。す͙に何とかできるΘけでもありませんが、
今ޙは先生のおྗఴえをいただきながらあきらΊずඞず෮׆
できると৴͡ 。っておりますࢥ動していきたいと׆

ҰつのΞΠσΞとして次ճϩαϯδΣϧεΦϦϯϐοΫで
正ࣜछとなるϑϥοάϑοτϘʔϧを芸大でることがで
きないだΖうかとߟえております。ϑϥοάϑοτϘʔϧは
ΞϝϦΧϯϑοτϘʔϧのઓུੑをそのままにগ人�খε
ϖʔεで҆શにָしΉことができるΑうに։発されたεϙʔ
πです。「タοΫϧ」の代Θりに、ϓϨʔϠʔのࠊにつけた
「ϑϥοά」をऔるというεϙʔπで今多くのখֶ校でも
औりೖれられております。

大阪芸術大学体育会アメリカンフットボール部OB会支部

����෦ͷզ͕όΠύʔεͷ෮׆Λ৴ͯ͡
ΦϦϯϐοΫをさかいに今ճのύϦΦϦϯϐοΫのϒϨΠΩϯの
Αうに多くの人ʑにڵຯをもってもらえるのではないでしΐうか。
ϑϥοάϑοτϘʔϧはஉঁࠞ߹でも しָΊます。
ϑϥοάϑοτϘʔϧがおもしΖくなり、もっと本֨的にっ
てみたいというがでてくればその時でΞϝϦΧϯϑοτ
Ϙʔϧをεタʔτするというஈ֊的෮׆です。
ͲのΑうに෦員をื集したり、また׆動するとなればίʔν
をؚΊ୭がӡӦしていくのかなͲ༷ʑなはありますが、
とりあえずલにਐまないと௵れてしまうだけです。
こちらをごཡになったօ༷のなかで良いΞΠσΞがあれば
ͥͻご࿈བྷをおئいいたします。

また、ػӡをߴΊるたΊにདྷ年に0# த৺のύʔςΟʔを
。えておりますߟ

「෦��प年෮׆をເݟてʢԾশʣ」
෦ ��प年記೦ύʔςΟʔには΄んとうに多くの 0#
の方ʑにお集まりいたऀؔ
だきました。όΠύʔεѪをも
のすごく͡ײ たॠ間でした。
今ճまたその多くの方ʑにごࢀ
集いただくことでΑり大きなύ
ϫʔが生まれ、෮׆のҰา
લਐになるとࢥっております。

େܳࡕज़େ学ମҭ会ΞϝϦΧϯϑοτϘʔϧ部ɹ૯ಜɹԬా 
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����年෦。その��年ޙの����年に༗ࢤϝϯόʔにΑってٷಓ෦̤̗ձである芸ٷձが生。
ձのओ的は、「ݱ役ٷಓ෦員と̤̗ˍ̤̜の࠙親おΑͼٷಓ෦の支ԉ」として発しました。

それҎ߱、ݱ役ٷಓ෦員と̤̗ˍ̤̜ならͼにそのごՈ、そして時には他大ֶのٷಓ෦員ٷಓに
ؔ৺のある方ʑをަえて、૯ձをうަྲྀࣹձʢ໊শɿٷఇઓʣをఆظ的に࠵してきました。
しかし、ίϩφՒにΑり։࠵がࢭٳ。そのޙ、ίϩφՒも΄΅ऴଉしたとはいえ、まだまだ本֨的な
。ঢ়ですݱ動にれてないのが׆

また、ަྲྀࣹձの։࠵にࢸらないがまたҰつ。それは、෦員のۃなݮগです。
ࣹձというੑ্࣭、的の༻ҙಓ場༻にؔΘる大ֶとのંিなͲ、Ͳうしてもݱ役෦員のྗを
आりないと։࠵できない෦が多ʑあります。෦員のݮগというのは、લड़の役ׂを୲うたΊの
Ұ人当たりのෛ୲が大きくなることが༰қに༧され、芸ٷձとしてもおئいしにくいというのが
実です。

さて、日本の「芸ेീൠ」のච಄ಓとして͛ڍられるのが、ٷಓなのはごଘ͡でしΐうかʁ
代人がݱ、ʑྗऔるಎ͡ײのものをܗདྷのಓのशಘਫ਼ਆ的なमཆ、ແݹಓという日本ٷ
。えますߟͿものとٴಓを௨してֶͼಘることは多くのにٷ
ಓをっていた、あるいはٷՈの方でۀى
ΞοϓϧのऀۀであるεςΟʔϒ・δϣϒζ
のΑうに大มڵຯを持っているといった方が
多いのは、ここらลりがؔしているかもし
れません。
̤̗ˍ̤̜のお子༷り߹いの方で大ࡕ
芸ज़大ֶにೖֶされる方がいらっしΌいまし
たら、ͥͻٷಓ෦のೖ෦をקΊていただけ
ましたらいです。

（以下、Wikipedia より抜粋）
【武芸十八般】
合戦で戦うための技芸を武芸といった。これが基になり、柔術や剣術などが生まれた。

「武芸十八般」とは、もとは江戸時代初期に中国から伝わった言葉（十八般兵器）に由来するが、近世において
武門に生きる者が修得すべきとされた18種類の武技の総称であるという。この十八の武技の内容は時代や集団
により異なっているが、概ね下記の十八分類にまとめられる。いずれにおいても弓道が筆頭武道である。武士
の世界で「弓馬の道（きゅうばのみち）」が武道そのものを表す言葉であるとおり、「武士の魂」といわれる刀剣以
上に、弓と馬は上位にあり武道で重要視されている。

（中略）
一．弓術・半弓術／二．馬術・騎馬術・軍馬術／三．槍術／四．剣術 ．．．（以下、十八まで続く）

会支部ٷܳ
支部ɿԬా ੜ

ʲେܳࡕज़େ学ମҭ会ٷಓ部ɿॳओক � ܳٷ会ʢେܳࡕज़େ学ମҭ会ٷಓ部̤̗ 会ʣɿ会ʳ
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塚本学院校友会
和歌山県支部 支部長
久保 哲朗

演奏学科
橋爪 伴之 教授（S57年卒）
和歌山県海南市出身

和歌山県支部で活動や活躍されているメンバーの皆さま

左から、芝滝、橋爪、小林、久保、中村、菊地、原
（撮影：堀田賢治）

支 部 長

副支部長

副支部長

書 記

理 事

理 事

オブザーバー

オブザーバー

事 務 局

相 談 役

S45 年卒
S48 年卒
S38 年卒
H12 年卒
S57 年卒
H12 年卒
S37 年卒
S46 年卒
S47 年卒
S38 年卒

芸大デザイン
芸大デザイン
短大デザイン
芸大演奏学科
芸大演奏学科
美専映像専攻
短大デザイン
芸大インテリア
短大英米文化
短大デザイン

久保　哲朗
中村　勝己
小林　正勝
芝滝　順子
橋爪　伴之
東陰地正喜
武友　朋子
原　　久雄
菊地　稔美
田村　昭彦

塚本学院校友会和歌山県支部役員名

令和6年6月の本部定例会にて、会員数52名で承認され、いよいよ活動開始の運びとなり、役員が
選任されました。支部長に選任された「久保哲朗」ですが、昭和45年、大阪芸術大学グラフィック
デザイン卒の現在75歳。私が入学した年で１回生から４回生まで揃った年で、喜志駅からスクール
バスで通学したのが楽しく思い出されます。卒業後、広告代理店「大広」にてデザインからイベント
まで幅広く仕事をさせて頂き、いい時代を過ごさせて頂きました。
今後の校友会県支部活動は、和歌山県から2,700名強の卒業生が出ておられれます。和歌山市
から新宮市まで南北に200キロの広範囲の県。個々のネットワークを生かしながら、新会員を
募り規模の拡大を図りながら、地域社会により貢献出来る組織づくりに取組みたいと考えています。
今後とも皆さんのご指導ご協力をよろしくお願いいたします。

　　　　　　　　　  たしま      かつまさ

串本町長 田嶋 勝正
芸大 環境デザイン卒

大阪芸術大学の校友会和歌山県支部が、この度発足されましたこと心からお祝いを
申し上げます。
早いもので私が大阪芸大を卒業して半世紀近くが経ちました。
入学当初は、大学近くの今はなき「からたち寮」で一年間を過ごしました。良き先輩、
良き同期と共に、毎晩、河島英五の「酒と泪と男と女」を歌いながら酒を飲み明かした
ことを、ふとした時に思い出します。因みに、当時の先輩や同期生とは今でもお酒を飲む
機会があり、懐かしき昭和時代を語り合っています。
時々、テレビ和歌山で「大阪芸大テレビ」を拝見しますが、すっかり様変わりした学生・
各施設を見るにつけ、大阪芸術大学がクリエイティブな芸術家を益々生み出していく
予感がします。
今、私は串本町長を務めています。町内に完成した射場から、本年12月にロケットが
打ち上がる予定です。お時間がありましたら、ぜひ串本町にお越しください。

毎年恒例の橋爪門下生合宿は、紀美野町で行われています。響きが自慢、
クラシック専用ホールである紀美野町文化センター「みさとホール」に、
今年も美しい金管楽器の煌びやかな音色が響き渡りました。
この日は和歌山支部メンバーが集い学生を激励、うれしい第1回の会合
となりました。ホール練習を終え、高野山麓の宿「かじか荘」へ。川遊び
にバーベキュー、星空観察・・・ここ和歌山では、大自然の中で演奏技
術以外にもたくさんのものを得ることができます。

みさとホールでは、2023年２月に大阪芸術大学演奏
学科教授陣とウインドオーケストラのコンサートが行
われました。満席のお客様をお迎えし大変な盛り上が
りを見せ、和歌山の皆さまに大阪芸術大学のパワーを
お届けできた素晴らしい１日となりました。
出演：三原剛教授（演奏学科長）、仲道祐子教授、伊勢敏之教授、
　　　橋爪伴之教授、大阪芸術大学ウインドオーケストラ、卒業生も
　　　参加

持田総章 主幹のグループCu10+1展が毎年8月に開催！大阪芸術大学
名 誉 教 授

銅版画と絵画の作品展を和歌
山県民文化会館特設会場にて
R6年8月に開催されました。
会員１８名中、大阪芸大、短大、
美専の卒業生が5名含まれて
います。会期最終日に、神戸から
９０歳になられた持田先生が
来られ、出品３９作品を１点づつ
講評されていました。

和歌山には塚本学院白浜研修センターもございます。全国の皆さま、ぜひ魅力満載の和歌山へお出かけください。

入学時に校友会の会費を納めているので、和歌山県支部への入会金・会費等の徴収は有りません。入会ご希望の方は、事務局まで
メールで、お名前（旧姓）・ご住所・〒・携帯電話・卒業校名・専攻学科・卒業年度と入会希望と送ってください。

和歌山県支部への入会・お問合わせ先

和歌山県支部事務局 菊地稔美 / 携帯 : 090-3493-7039 / Mail : toshimitnc1951@gmail.com

コロナ禍を乗り越え、校友会和歌山県支部が発足しました。
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塚本学院校友会
和歌山県支部 支部長
久保 哲朗

演奏学科
橋爪 伴之 教授（S57年卒）
和歌山県海南市出身

和歌山県支部で活動や活躍されているメンバーの皆さま

左から、芝滝、橋爪、小林、久保、中村、菊地、原
（撮影：堀田賢治）

支 部 長

副支部長

副支部長

書 記

理 事

理 事

オブザーバー

オブザーバー

事 務 局

相 談 役

S45 年卒
S48 年卒
S38 年卒
H12 年卒
S57 年卒
H12 年卒
S37 年卒
S46 年卒
S47 年卒
S38 年卒

芸大デザイン
芸大デザイン
短大デザイン
芸大演奏学科
芸大演奏学科
美専映像専攻
短大デザイン
芸大インテリア
短大英米文化
短大デザイン

久保　哲朗
中村　勝己
小林　正勝
芝滝　順子
橋爪　伴之
東陰地正喜
武友　朋子
原　　久雄
菊地　稔美
田村　昭彦

塚本学院校友会和歌山県支部役員名

令和6年6月の本部定例会にて、会員数52名で承認され、いよいよ活動開始の運びとなり、役員が
選任されました。支部長に選任された「久保哲朗」ですが、昭和45年、大阪芸術大学グラフィック
デザイン卒の現在75歳。私が入学した年で１回生から４回生まで揃った年で、喜志駅からスクール
バスで通学したのが楽しく思い出されます。卒業後、広告代理店「大広」にてデザインからイベント
まで幅広く仕事をさせて頂き、いい時代を過ごさせて頂きました。
今後の校友会県支部活動は、和歌山県から2,700名強の卒業生が出ておられれます。和歌山市
から新宮市まで南北に200キロの広範囲の県。個々のネットワークを生かしながら、新会員を
募り規模の拡大を図りながら、地域社会により貢献出来る組織づくりに取組みたいと考えています。
今後とも皆さんのご指導ご協力をよろしくお願いいたします。

　　　　　　　　　  たしま      かつまさ

串本町長 田嶋 勝正
芸大 環境デザイン卒

大阪芸術大学の校友会和歌山県支部が、この度発足されましたこと心からお祝いを
申し上げます。
早いもので私が大阪芸大を卒業して半世紀近くが経ちました。
入学当初は、大学近くの今はなき「からたち寮」で一年間を過ごしました。良き先輩、
良き同期と共に、毎晩、河島英五の「酒と泪と男と女」を歌いながら酒を飲み明かした
ことを、ふとした時に思い出します。因みに、当時の先輩や同期生とは今でもお酒を飲む
機会があり、懐かしき昭和時代を語り合っています。
時々、テレビ和歌山で「大阪芸大テレビ」を拝見しますが、すっかり様変わりした学生・
各施設を見るにつけ、大阪芸術大学がクリエイティブな芸術家を益々生み出していく
予感がします。
今、私は串本町長を務めています。町内に完成した射場から、本年12月にロケットが
打ち上がる予定です。お時間がありましたら、ぜひ串本町にお越しください。

毎年恒例の橋爪門下生合宿は、紀美野町で行われています。響きが自慢、
クラシック専用ホールである紀美野町文化センター「みさとホール」に、
今年も美しい金管楽器の煌びやかな音色が響き渡りました。
この日は和歌山支部メンバーが集い学生を激励、うれしい第1回の会合
となりました。ホール練習を終え、高野山麓の宿「かじか荘」へ。川遊び
にバーベキュー、星空観察・・・ここ和歌山では、大自然の中で演奏技
術以外にもたくさんのものを得ることができます。

みさとホールでは、2023年２月に大阪芸術大学演奏
学科教授陣とウインドオーケストラのコンサートが行
われました。満席のお客様をお迎えし大変な盛り上が
りを見せ、和歌山の皆さまに大阪芸術大学のパワーを
お届けできた素晴らしい１日となりました。
出演：三原剛教授（演奏学科長）、仲道祐子教授、伊勢敏之教授、
　　　橋爪伴之教授、大阪芸術大学ウインドオーケストラ、卒業生も
　　　参加

持田総章 主幹のグループCu10+1展が毎年8月に開催！大阪芸術大学
名 誉 教 授

銅版画と絵画の作品展を和歌
山県民文化会館特設会場にて
R6年8月に開催されました。
会員１８名中、大阪芸大、短大、
美専の卒業生が5名含まれて
います。会期最終日に、神戸から
９０歳になられた持田先生が
来られ、出品３９作品を１点づつ
講評されていました。

和歌山には塚本学院白浜研修センターもございます。全国の皆さま、ぜひ魅力満載の和歌山へお出かけください。

入学時に校友会の会費を納めているので、和歌山県支部への入会金・会費等の徴収は有りません。入会ご希望の方は、事務局まで
メールで、お名前（旧姓）・ご住所・〒・携帯電話・卒業校名・専攻学科・卒業年度と入会希望と送ってください。

和歌山県支部への入会・お問合わせ先

和歌山県支部事務局 菊地稔美 / 携帯 : 090-3493-7039 / Mail : toshimitnc1951@gmail.com

コロナ禍を乗り越え、校友会和歌山県支部が発足しました。
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߳川ݝ支෦は、ࡢ年度の௩本ֶӃ校༑ձの̍ ݄̎ఆ例役員ձにおきま
して正ࣜにೝՄいただき生しました。
正໊ࣜশは、h  ௩本ֶӃ校༑ձ߳川ݝ支෦ とɦいいます。

をࢣߨではありますがظ動内༰は、年にҰ度の૯ձをは͡Ί、ෆఆ׆
おݺͼしてのߨԋձษڧձ、またはֶݟձখཱྀ行なͲの実ࢪを
༧ఆしております。
߳川ݝ支෦では、ಉ૭のօさんの࠙親、ަྲྀ、報ަなͲ、ջかしい
。えておりますߟらいの場を提供できればとޠ
もちΖん、支෦ೖձにࡍしてのձඅدなͲはෆཁですし、ձΠϕ
ϯτのࢀՃ、ෆࢀՃはશくのࣗ༝です。その度、ձඅ੍でっていき
ますので、支෦事ہからのごҊ内でڵຯのあるものがございましたら、
ごࢀՃくださればいです。

߳川ݝ支෦のࡏݱのձ員は、ק༠させていただいた方、ࡢ年の
8*/(4ಉ෧のνϥγをݟられた方、さらにはطにೖձされている方か
らのごհにΑるࢀՃなͲ、̓̌ ໊ऑʢࡏݱ����������ʣのొをいた
だいております。
߳川ݝにおॅいの校༑ձ員は、̍̏ ̌̌ ໊をえるとฉいています。
支෦׆動の׆発ԽのたΊにも、さらに多くのձ員の方ʑがごࢀՃくださ
いますことをئっております。
ձのৄしい内༰ೖձਃࠐみは、̧̦ίʔυをಡみࠐんでいただくか、
ϗʔϜϖʔδをご֬ೝください。

߳ݝ支部ͷ͝հ
ɹɹɹɹɹɹɹɹɹ支部ɿԬా ੜ
ɹɹɹɹɹɹɹ ʢ߳ݝ౦͔͕Θॅࡏ ࢢʣ

HP  https://tgk-kagawa.com
事務局連絡先：090-2865 -4456

香川県支部 入会・お問い合わせについて

こΜͽらさΜ（ۚൺཏٶຊٶʗۏฏொ）

ఱ空のௗډ（ߴਆࣾ ʗ؍音ࢢࣉ）

（ݝɿ߳ݝかけうͲΜʗうͲΜ）うͲΜذࢌ

立体ҭݝ߳چ （ؗ設ܭɿ୮Լ݈ࡾʗߴদࢢ）

ギリシャ風 （ंখ౾島Φリーϒެ園ʗখ౾島ொ） ၉݄ڮ（ެྛ܀園ʗߴদࢢ） મ形࠭絵（ۏެ園ʗ؍音ࢢࣉ）

ຊのϢχԘބ（ϲʗࡾ๛ࢢ）

塚本学院校友会 支 部 活 動
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ୈ�ճを迎える「大ࡕ芸ज़大ֶ0#ˍ0(ձ」、「௩本ֶӃ
校༑ձ 大ࡕ支෦」とঝೝされてからୈ�ճの૯ձが
ྩ�年��݄��日ʢʣに։࠵されました。
このճは何とか։࠵しΑうとࢥっておりましたが、また 
ίϩφがまんԆして、։࠵ग़དྷなくなるのではと ༷子を
の༵日にはޙ࠷ているうちに、例年のΑうに�݄ݟ
ձ場をԡさえることがग़དྷず、ྩ�年��݄��日ʢʣ
になってしまいましたが、何とかձ場をԡさえることが
ग़དྷ、։࠵できました。
例年は、ஈʑとྋしくなっていくقઅのதでの։࠵で
したが、このճは とてもפいதでの։࠵となり、また、
場ॴの方も、ॳΊて Ӣभಊ � *03 * さんでの։࠵となり
ました。ίϩφで、ձ場をݟつけることもしくなり、
時ظの方も、また ある程度たくさんの方がདྷқい時ظに
ઃఆしなければならず ۤ࿑கしました。

このճのҊ内ঢ়は ཧ事である、
᷃ϛσΟΞϜ ా ࢯ におئいし
ました。ίϩφՒという先のݟえに
くいੈのதからൈけて行く༷子がײ
͡られ、とても良いものを作って
いたとࢥっています。
૯ձでは ຖճ、この�年の大ࡕ支
෦の׆動報ࠂのࢀ、ޙՃϝϯόʔの
動発දΠϕϯτの׆、հݾࣗ
発৴を行っておりますが、今ճは 
年のཷまった報ࠂをग़੮ϝϯ
όʔのみなさんから、発৴して
けたものとࢥいますし、例年ಉ༷ 
内༰のೱい૯ձとなったとࢥって
おります。

本ձは、校༑ձ本෦と࿈ܞをอち、支෦ձ員૬ޓの親ກを
ਂΊ、もって校にد༩する事を的としており、今ޙも
ֶ校・ֶ ෦・年度のをඈͼ越え、৭ʑなとこΖで׆༂
されている間たちとަྲྀし、৽しいܨがりを広͛て行
きたいとࢥっております。

塚本学院校友会 大阪支部 活動報告

௩本ֶӃ校༑ձで、大ࡕにࡏ 職しているձ員ࡏॅ・
ࡏҎ֎にࡕͼ、大ٴ 職しているձ員でも、的にࡏॅ・
ಉしてける人を支෦員としていますので、ͥͻ、ೖձࢍ
してきたいとࢥっております。今ޙも、的ୡにけ、
4/4での報発৴、ֶݟձ、発දձ、ޙԉձを行っ
ていきたいとࢥっております。
次ճの։࠵は ձ場のԡえがしく、ະఆになっており
ますので、ܾまり次ୈ、4/4の'BDFCPPL	.FUB
で、
࿈བྷさせてきます。௩本ֶӃ校༑ձ 大ࡕ支෦ ձ員の
օ༷、また৽نձ員もื集しておりますので、;るって
ごࢀՃԼさい。

役員のબ
大ྛ　  ʢ芸大 ΠϯςϦΞσβΠϯֶՊʣ
⁋　　݈  ʢ芸大 άϥϑΟοΫσβΠϯֶՊʣ
২Ҫ  ʢ芸大 ΠϯςϦΞσβΠϯֶՊʣ
ԼԬ　ਗ਼・٢谷හ  ʢお二人とも 芸大 ΠϯςϦΞσβΠϯֶՊʣ
ۚちかこ・Տӳཬ  ʢお二人とも 芸 ΠϯςϦΞσβΠϯֶՊʣ
ాๆ子・લాઍण  ʢお二人とも 芸大 άϥϑΟοΫσβΠϯֶՊʣ
২ଜ࣏  ʢ芸大 ΠϯςϦΞσβΠϯֶՊʣ
খࢤߴ܀・৫ాୡ・ࣨ 谷Ұ郎  	ࡾ人とも 芸大 εϖʔεσβΠϯֶՊ


支 ෦ 長
෭支෦長

ཧ 事

װ 事

【お問い合わせ先】
株式会社スタジオ オット　大林　誠
˟���������େࢢࡕ۠ఱຬҰஸ�ʵ���ϨʔϕϧϏϧ�̛
5&-���������������
&�NBJM���PUUP@TBZ@����!ZBIPP�DP�KQ
'BDFCPPL���IUUQT���XXX�GBDFCPPL�DPN�HSPVQT�PVPB��DU�

集合ࣸਅ

ཧࣄ 植ଜ ࢯ のใࠂ

ձの༷子࣍̎ ࠂのใ ࢯ ຊؠ

ཧࣄ ా ࢯ 作のҊ内ঢ়



２０２４年１１月９日。昨年に引き続き、阿波座の 
ＬＩＶＥ ＨＯＵＳＥ「ＢＩＧ ＪＡＣＫ」さんのご協力
の下、ライブ形式（我らは音楽クラブですから）
の同窓会に参加してきました。
 Ｉ ｃａｎ'ｔ ｐｕｔ ｉｔ ｄｏｗｎ!（夢中でやめられ
ないよ！）を合言葉に、当日は忙しい中、延べ４
０名の有志（’７６～’８６の１０期生）が、関西圏
だけでなく東京や岡山など遠方から集まりました。
２０歳の成人式からうん十年経過して、３回めの
成人式を迎えたりして「初老だヨ ! 全員集合」。　
お互い、歳を重ねて健康が気になる話をしつつも、
バンド８組、弾き語り２組の計１０組が出演し、そ
れぞれが特長ある演奏を披露してくれました。先輩・
後輩の垣根を越えて交流しました。卒業生のほと
んどは普段音楽から離れた生活を送っていますが、
音楽を通じて瞬時に学生時代を思い出し、学生時
代と変わらない空気に戻れました。音楽は一瞬で
時空を飛び越えますね。

今はなき、１３号館や学園祭でのコンサートなど、
かなりの盛り上がりで積もる話は一次会では収ま
りきれず、二次会にそのまま移行…。
それぞれ違った人生を歩みながらも、いつでも戻
ることができる居場所として在り続け、継続して繋
がりを深めていくことが今後の目標です。今回参
加できなかった方も、次回またお会いしましょう。
そう、この会がこれからも続きますように…。

 I can't put it down!

2017.10.8NfC’76～’86OB会

Soloist
夢中でやめられないよ！

同窓会便り

佐藤金之助：いきなりだったので、血圧上がりましたが、ひさびさのロック系楽し
いですね。何十年ぶりの皆様と会えるのも嬉しいですね。

Tauko Band：メンバーが大阪⇆東京に分かれていたのでオンラインでの練習しかしていなかった
ので今日の本番がとても楽しみでした。私は 30 数年ぶりのバンドで懐かしいうたも歌わせていただ
いてとてもしあわせな時間でした。ありがとうございます♡ボーカル たうこ

Flash cats：懐かしい面々と再会できて、楽しい時間を過ごせました。こういう機
会があることを幸せに感じます。また、次回も楽しみにしています。水本ルミ子。

Live House BIG JACK（阿波座）
Owner　Traci さん（写真右）
住所： 〒550-0011 
大阪府大阪市西区阿波座１丁目１３－１１
電話番号： 06-6536-1112

ジャーニーズ：ありがとうございました。楽しい時間でした。また、お世話になり
ます。ようこ　楽しい Live に呼んでいただき、ありがとうございました。くつわだ。

H.E.G：今年も、あの頃の 懐かしい顔ぶれとご一緒できて、しあわせ でございます。できる
ときに、できることを来年も こんな ひととき ありますように。。。 感謝でございます。濱 哲哉。

SCANDAL feat.M：還暦を過ぎた今もこうして集まって音楽を楽しむなんて、学生
時代には想像も出来ませんでした。楽しいひとときをありがとう！桝田聡。

メリケンバンド：ありがとうございました！あの頃に戻ったようで、楽しい時間で
した。けいと。
やはりライブで音を出すのは楽しかったです。しもいだ。

puzzle：在学中はあまり交流が無かった面々が、FBで繋がったことで 50 歳を過ぎてからバンドを
やる事になって新たな扉が開きました。今回こんな凄い先輩方の前で演奏させていただけてとても楽
しかったです‼ありがとうございました。

三浦真稚（みうらまち）：とてもよい機会になりまし
た。間違えてはしまいましたが、、、先輩方みなさん
と同じステージにとても光栄です。和歌山でバンド
活動しています。お近くにお越しの際はお声がけく
ださいませ。せていただけてとても楽しかったです
‼ありがとうございました。

B.U.H.I.200：ありがとうございました。とてもよい機会
を与えてくださり感謝します。ぴーこ。
ありがとうございました。楽しかったです。じゅんちゃん。

編集・文責／企画広報委員　木下淳史　撮影／企画広報委員　菅原浩司66
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を与えてくださり感謝します。ぴーこ。
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大阪芸術大学ݐ�ங学Պ
A91メンバー同窓会開催決定‼
"�1ϝンόー����ɺૣ いのͰଔ͔ͯ͠ۀΒ��。ͦ の
。͢·いߦ೦イϠーʹɺ"�1ϝンόーͰのಉ૭ձをه
ΈͳさΜɺͦ ΕͧΕのࢥいͰ͜の݄をաごさΕͨͱࢥい·͢。
͜Εをػʹɺջ͔͠いإͿΕͰू·り·͠ ΐ͏ ʂʂ

大阪市内を予定（LINEグループにて案内）
5000円（予定）دड͚͚͍ͯ·͢

͜のಉ૭ձ։࠵を"�1શһʹ͓Βͤͨ͠い
のͰ͕͢ɺ೦ͳ͕Βࡏݱɺ࿈བྷઌ͕Ѳ͖͠
Ε͓ͯり·ͤΜ。
ͦ͜Ͱɺͥ ͻʮ-*/&άルーϓのࢀՃʯͱɺʮಉ
ʹϝンόーのটʯظ ごྗڠください。
（LINE不可の方はメールでも受け付けています。
専用メールアドレスのご案内でも構いません）

Ճい·ͤΜのͰɺࢀՃɾෆࢀͰ࣌ݱ
まずは「お知らせの手段」を確保させてく
ださい。

日時

会場
会費

2025年11月23日（日・祝）
15：30～17：30（受付 15：00～）

A��のみなさんへ、 ご協力のお願い
1. 広報用のLINEグループにご参加ください！
2. ご存知の同期の方をグループにご招待ください！
　（または専用アドレスをご案内ください！）

大阪芸大A91同窓会するぞー!LINEグループ：
https://line.me/ti/g/YA7gPC8qwg
֬ೝのͨΊɺࢀՃޙɺトーΫը໘ʹ໊ࢯを
ごߘください。
※LINEからのアクセスが難しい場合
　下記アドレスに氏名を明記の上、ご送信ください。
a91oua@gmail.com（大阪芸大A91同窓会） ΑΖ͠ ͓͘ ͍͠ئ · ⽏͢

大阪芸大"�1ಉ૭ձ�࣮ߦҕһձ
ද�ౡାࠤࢠʢچ � দຊʣ
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積み石
小早川 友生
H915×W730
油彩/キャンバス

とどけ
末竹葵
H350×W270
油彩/キャンバス

Hill 4 961012 008056
木原 優大
H320×W410
油彩/キャンバス

庭
辻 篤弥
H410×W320
油彩/キャンバス

「　 」
山本 莉緒
600φ 

油彩、アクリル/パネル、綿布

「　 」

庭

Hill 4 961012 008056
木原 優大
H320×W410
油彩/キャンバス

油彩/キャンバス

プチギャラリー Wings
作品サイズの単位はmm大阪芸術大学

芸術学部 美術学科 油画コース

大阪芸術大学

大阪芸術大学ݐ�ங学Պ
A91メンバー同窓会開催決定‼
"�1ϝンόー����ɺૣ いのͰଔ͔ͯ͠ۀΒ��。ͦ の
。͢·いߦ೦イϠーʹɺ"�1ϝンόーͰのಉ૭ձをه
ΈͳさΜɺͦ ΕͧΕのࢥいͰ͜の݄をաごさΕͨͱࢥい·͢。
͜Εをػʹɺջ͔͠いإͿΕͰू·り·͠ ΐ͏ ʂʂ

大阪市内を予定（LINEグループにて案内）
5000円（予定）دड͚͚͍ͯ·͢

͜のಉ૭ձ։࠵を"�1શһʹ͓Βͤͨ͠い
のͰ͕͢ɺ೦ͳ͕Βࡏݱɺ࿈བྷઌ͕Ѳ͖͠
Ε͓ͯり·ͤΜ。
ͦ͜Ͱɺͥ ͻʮ-*/&άルーϓのࢀՃʯͱɺʮಉ
ʹϝンόーのটʯظ ごྗڠください。
（LINE不可の方はメールでも受け付けています。
専用メールアドレスのご案内でも構いません）

Ճい·ͤΜのͰɺࢀՃɾෆࢀͰ࣌ݱ
まずは「お知らせの手段」を確保させてく
ださい。

日時

会場
会費

2025年11月23日（日・祝）
15：30～17：30（受付 15：00～）

A��のみなさんへ、 ご協力のお願い
1. 広報用のLINEグループにご参加ください！
2. ご存知の同期の方をグループにご招待ください！
　（または専用アドレスをご案内ください！）

大阪芸大A91同窓会するぞー!LINEグループ：
https://line.me/ti/g/YA7gPC8qwg
֬ೝのͨΊɺࢀՃޙɺトーΫը໘ʹ໊ࢯを
ごߘください。
※LINEからのアクセスが難しい場合
　下記アドレスに氏名を明記の上、ご送信ください。
a91oua@gmail.com（大阪芸大A91同窓会） ΑΖ͠ ͓͘ ͍͠ئ · ⽏͢

大阪芸大"�1ಉ૭ձ�࣮ߦҕһձ
ද�ౡାࠤࢠʢچ � দຊʣ
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人人人
山本 菜月
H900×W600
リトグラフ/シルクスクリーン、ケント紙

404
藤本 毯緒
H226×W155
シルクスクリーン/ケント紙

関係性
福本 晃大
H350×W250
木版/いらか

ケネス
井上サムエル
H350×W250
シルクスクリーン/ケント紙ミューレ紙

着ぐるみの肖像画
古家 春奈
H160×W195
銅版/ハーネミューレ紙

emotion
美好 結葵
H200×W250
シルクスクリーン/ケント紙

鯉のぼり
下野 音羽
H170×W240
木版/いらか

爆
松田 夏輝
H250×W330
木版/いらか

オウムガイ
古川 千夏
H125×W160
シルクスクリーン/ブレダン

はんばーぐ
伊藤 千織
H380×W280
リトグラフ/いずみ紙

TYPHOON
福神 羽咲
H300×W250
シルクスクリーン/ケント紙

烏は白い
井上 真輝
H100×W148
シルクスクリーン/ケント紙

お風呂嫌い
宮下 沙菜
H100×W148
シルクスクリーン/ケント紙

はんばーぐ

ケネス 烏は白い

鯉のぼり

お風呂嫌い

着ぐるみの肖像画

オウムガイ

人人人
山本 菜月
H900×W600
リトグラフ/

爆

404

emotion

TYPHOON

関係性
福本 晃大
H350×W250
木版/

プチギャラリー Wings
作品サイズの単位はmm大阪芸術大学

芸術学部 美術学科 版画コース

大阪芸術大学
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学校法人塚本学院 大阪芸術大学グループ
創立８０周年記念ロゴマークをグループ校の学生から募集し、
コンペティションで最優秀賞が決定しました。

2025 年に創立 80 周年を迎える学校法人塚本学院 大阪芸術大学グループでは、グループ校に在籍する学生を対象に、
「80」「成長」「進化」を取り入れた記念ロゴマークを募集しました。総数 151 件の応募があり、1 次審査は大阪芸術大学、
短期大学部、大阪美術専門学校の各校で、15 点に絞られ、集められた 45 点で 2 次審査が行われました。審査員は、
学校法人塚本学院 副理事長 塚本英邦先生、学校法人塚本学院 専務理事 亀谷眞一先生、大阪芸術大学デザイン学科 高橋
善丸学科長、短期大学部 デザイン美術学科 松井桂三学科長、大阪美術専門学校 三木健校長の 5 名で行われ、最優秀賞、
特別賞、優秀賞が選ばれました。

9 月 3 日に大阪芸術大学スカイキャンパスで行われた授賞式では、
塚本英邦先生により賞状が読み上げられ、受賞者に賞状と目録が
手渡されました。授賞式後には懇親会も催され、参加した学生たちは、
展示された作品を前に意見を交換し合うなど、交流を深めていました。

特別賞
大阪芸術大学短期大学部
デザイン美術学科

グラフィックデザインコース
井上 桜華

特別賞
大阪芸術大学　デザイン学科
グラフィックデザインコース

葉山 実紅

最優秀賞
大阪美術専門学校
総合デザイン学科

グラフィックデザインコース
西久保 愛実

優秀賞
大阪芸術大学
原田 千夏子

短期大学部
上田 美玖
藤井 梨緒

大阪美術専門学校
齊藤 遥
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最優秀賞　西久保 愛実インタビュー
―――最優秀賞を受賞した感想について

最初に先生からお電話をいただいたときは、本当に
驚きました。まだ実感が湧かない部分もありますが、
素直にとても嬉しいです。制作の段階では、ぎりぎり
まで形や色にこだわり、いくつもパターンを作りながら

「本当に完成できるのかな？」と思う瞬間もありました。
先生方や友人たちに助けてもらい、ようやく完成させる
ことができました。これまであまり挑戦してこなかった
表現方法にも挑戦した結果、このような賞をいただき、
評価していただけたことを本当に嬉しく思っています。
この経験を無駄にしないように、これからも精進を重ね
ていこうと思います。

―――ロゴマークの制作について

80 年続いていることは本当にすごいことで、想像を
超える長さだと感じました。これまでの 80 年の歴史
を大切にしつつ、これからさらに発展していけるよう
なデザインにしたいと思い、その勢いを意識して制作
しました。ロゴマークの 3 つの丸はそれぞれ大阪芸術
大学、大阪芸術大学短期大学部、大阪美術専門学校を
表現し、これら 3 つが 1 つの中心から伸びていくように、
平面的ながらも躍動感のあるイメージを意識しました。

また、配色についても、学校法人塚本学院 大阪芸術
大学グループの4つの幼稚園の機関カラーも取り入れて、
全体が調和するよう意識して制作しました。

このロゴマークは、創立 80 周年の広報物やポスター、広告など、今後様々なシーンで使用される予定です。
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ۙ年はগ子ԽのӨڹをますますडけશࠃ的にも地方の
大ֶঁ子大ֶとともにظ大ֶはٯ෩の࠷த、ݫしい
ঢ়گに立たされているதですが、׆発に༂動しています。
ҏ୮ֶࣷのϝσΟΞ・芸ज़ֶՊ、σβΠϯඒज़ֶՊの
。をおえしますگۙ

ϝσΟΞ・芸ज़ֶՊϝσΟΞίʔεは、今年度Αりઐ߈
のҰつを「先ϝσΟΞઐ߈」にվশしました。ੈ のத
では 4/4 なͲ৽しいϝσΟΞがਁಁして、個人がࣾձに
、Өࡱ、ྗࡐけて広く発৴できる時代になり、企画からऔ
編集なͲの෯広いεΩϧに「える」ྗ をえるֶͼが
εタʔτしました。「όζる」දݱをࡱӨʙ編集、ߘまで
εϚϗػߴ � あれば݁できるϢχʔΫなतۀも
み立てられています。またϝσΟΞ・芸ज़ֶՊでは
ϝσΟΞίʔεの先ϝσΟΞ、広ࠂ、์ ૹ、ө૾の � ઐ߈
と芸ज़ʢମදݱઐ߈・੍作ઐ߈ʣ༏ίʔε、
ϙϐϡϥʔԻָίʔε・ϙϐϡϥʔμϯείʔεなͲの
ܭ � ίʔε � ઐ߈からり立ち、� つのίʔε・ઐ߈で
ઐ的にֶͼながら、ֶ Պ内の他ίʔεのतۀもཤमで
きるརを׆かし、ઐ的なֶͼと෯広いࣝεΩϧ
をにつけることがՄなશࠃ的にもしいಛ৭でऔり
んでいます。

Ұ方、σβΠϯඒज़ֶՊでも、υϩʔϯΫϦΤΠタʔζ
ίʔεを৽ઃしました。ࠃՈࢿ 「֨� ແ人ૢػۭߤ
ॎ࢜」औಘがՄとし、ۭ ࣸਅө૾をみ߹Θせたࡱ
৽たなදݱをٻしていきます。またσβΠϯඒज़ֶ
Պでは次年度ΑりάϥϑΟοΫσβΠϯίʔεにάϥ
ϑΟοΫσβΠϯઐ߈とσδタϧσβΠϯઐ߈をઃけ、
ΠϥετϨʔγϣϯίʔεをಠ立してεタʔτします。
他にもΞχϝʔγϣϯ・σδタϧΫϦΤΠγϣϯίʔε
վশするなͲ時代のχʔζに߹うΑうৗにվ編して
います。大きなಛとしてはこちらも � ֶՊに � ίʔε
�� ઐ߈ઃけておりίʔεをܾΊずにडݧできるとこΖ
です。ೖֶޙにそれͧれのίʔεのतۀをֶんでから
ࣗに߹うίʔεをબしていくことができશࠃ的にも
しいΧϦΩϡϥϜでల։しています。

ͲちらもさまざまなྖҬをֶることで֪にとらΘれ
ない৽しいදݱで作を作りग़していくとこΖがັྗ
といえます。また本ֶでは大ଔޙۀにब職の΄か、大ࡕ
芸ज़大ֶに内෦ਪનで�年次編ೖするֶ生も૿えています。
ଔۀしてもまだ �� あと。ࡀ � 年ֶͿことで大ֶଔ֨ࢿۀも
ಘることがग़དྷるたΊ � 年੍大ֶもࢹにೖれながら、
ब職かਐֶをબग़དྷます。編ೖֶをར༻するとτʔタϧ
� 年間のֶඅもえれるとこΖにもϝϦοτがあります。

特色ある学科と4年制大学卒を視野に学べる大阪芸大短大部！

σβイϯඒज़ֶՊ υϩーϯΫリエイλーζίース

ϝσΟアɾܳज़ֶՊ ϝσΟアίース「ઌϝσΟアઐ߈」
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巡る想い
酒井 心美
970×1620
油彩/木製パネル、麻布

Loved bird
大島 帆加
544×726
シルクスクリーン/紙

情景
加耒 真由香
970×1303
油彩/キャンバス

逃避
北川 梨々香
1620×1300
油彩/キャンバス

好きな赤
鶴 桃佳
280×210
リトグラフ/紙

wrapped
田村 琳空
726×544
シルクスクリーン/紙

night mare
松下 千尋
240×180
エッチング、アクアチント/紙

群集人猿図
三﨑 玲奈
1120×1620
油彩/キャンバス

森然
尾川 悠宇
1620×2606
油彩/キャンバス

ふてぶて
立川 知沙
305×450
木版/紙

巡る想い

Loved bird

情景 逃避

好きな赤

wrapped

night mare

群集人猿図

森然

ふてぶて

プチギャラリー Wings
作品サイズの単位はmm

大阪芸術大学短期大学部

大阪芸術大学短期大学部
デザイン美術学科 絵画・版画コース
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本校は ���� 年ʢত �� 年ʣઃ立され、"、#、$ ౩という � ౩の
"。からりますݐ ౩と $ ౩はྡし、Ѩഒ۠にあります。

# ౩はۙమೆ大ࡕઢのߴՍԼをく͙りൈけて、ె า � 程度の
東ॅ٢۠にあります。Ѩഒ۠のಓ࿏֦ு事の立ちୀきΤϦΞ
となり、গしれた場ॴにҠసした次ୈです。����年ʢত��年ʣ
ઃஔҎ߱、「౩」のѪশでೝされて、今 � のݐてのݐ֊
すてのϑϩΞに໊শをつけています。

�' はಃ芸とۚ、�' はϚϯΨ、�' は൛画、
�' はϑΟΪϡΞ、�' はΞχϝです。

+3 ඒষԂӺとۙమՏງޱӺからెา � Ҏ内でݐにたͲりつく、
ަ௨のศがΑいઐֶ校とݴえます。他の大ࢢࡕ内にあるಉ͡く
ަ௨のศが良いઐֶ校とは、Ұຯҧうงғؾがこの # ౩での
ֶͼです。個ࣨのۭ間に先生とগ人のֶ生がいるঊのੈքです。

�' からݟてみましΐう。खでが፻ねられثܗになっていく。
Ψεόʔφʔでۚଐを༹かす、ۚ Ṁでۚଐをたたいて、太ཅޫに
রらされきらきらとًくද面ができあがっていく。

�' にあがるとนҰ面のອ画にғまれたそこは事場。ࢴ༺ߘݪ
にΞφϩάでϚϯΨをඳく人。ӷথタϒϨοτにかってσδ
タϧでϚϯΨをඳく人。そこにあるのは੩ऐそのもの。しかし൴ら
の಄のதでは、ΩϟϥΫタʔがしΌり、動きճっている。

�' はυΞを։けるとϓϦϯτΫϦʔφʔのいにแまれる。
Ԝ൛ತ൛ਫ਼៛な作ۀから生まれる൛画。

�' は୨の্に動、人؝、ܗ۩なͲָしいϑΟΪϡΞが。ਕの先を
していく。そのখさな作にΤΞϒϥγܗい、೪で立ମに༺ث
でண৭していく。ͻとつͻとつの੍作ա程がۭ間をଊえる作ۀです。

ΤϨϕʔタʔで্࠷֊の �' に্がります。૭にはࠇのఱນがԼり
ています。Χϝϥをߴいॴにݻఆして、の্に೪の作をஔき、
動かしてࡱӨ、動かしてࡱӨ、動かしてࡱӨ。ίϚࡱりΞχϝの੍作。
、それがݐたちの「ঊ」 # ౩です。
ϫΫϫΫυΩυΩを͡ײながらࣗの
ίϯηϓτを「ݟえるԽ」し、そのϞϊͮ
くりの෩ܠが � ຕのֆになるतۀです。
ֶ生たちには、ϓϩの先生方からしっか
りとઐٕज़をֶͼ、それをमಘして、

「生」きるを「ֶ」んで΄しいとئって
みません。ֶ 生たちにとって # ౩でաご
した時間がかけがえのないものになる
ことをئっています。

大阪芸術大学附属大阪美術専門学校

Ｂ棟がアツイ―
モノづくりの建物

5F
アニメ工房

3F
版画工房

4F
フィギュア
工房

2F
マンガ工房

1F
陶芸工房

1F
金工工房
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͕ɺ「教員不足」ࠓࡢ ʹͳ͍ͬͯ·すɻ
ͦΕはɺஂ մのੈのఆୀ৬ऀ͕ଟ͍தɺ৽卒でのڭһرऀ͕গͳ͘ͳͬͯ
͍Δ͕ཧ༝ʹ͋Γ·すɻ
গࢠԽでは͋Γ·す͕ɺগਓΫϥεのಋೖͳͲڭҭʹྗΛೖΕ͍ͯΔҬも
૿͖͍͑ͯͯ·すɻ
ಛʹɺެ ཱのதֶߍɾখֶߍはɺٳ࢈ɾҭٳɾපܽͳͲઌੜのΘΓʹɺ
్த͔ΒでもɺࢣߨΛืू͍ͯ͠Δέʔεもগͳ͋͘Γ·ͤΜɻ
େֶֶࡏதʹɺڭһ໔ڐΛऔಘ͕ͨ͠ɺڭһʹͳΒͳ͔ͬͨํもɺ͜ Ε͔Βڭһ
Λͯ͠ࢦΈͯは͍͔͕で͠ΐ͏͔ʁ

のͱ͓Γですɻ࣍һʹͳΔํ๏はڭ
〈公立の場合〉
̍ʣڭһݧࢼ༺࠾Λड͚Δ
各自治体の「教員採用試験」のウェブサイトを確認してください。
社会人経験者枠などもありますので、受験資格などを確認してください。

̎ʣৗۈɾඇৗࢣߨۈʹͳΔ
各自治体の教育委員会に問い合わせてください。
講師の場合、年度途中から採用されるケースもあります。

〈私学の場合〉
私学は、各学校での採用となりますので、学校のウェブサイトを確認してください。
募集時期、内容、選考方法も学校毎に異なります。

※͍ͣΕもɺ࠾༻݅ɾྸ制ؾʹݶΛ͚ͯԼ͍͞ɻ
大阪芸術大学　就職課
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௶ాさんにはΑくおձいしました。大ମが
おञのある੮だったとࢥいます。いつがॳ
Ίてだったか記Աはఆかではありません
が、ॳର面だった時からあのসإでしか
けてくれたΑうに֮えています。今となって
はそれҎ֎のܠはࢥいग़すことができ
ません。それから�� 年、いつもসإでお
き߹いいただきました。௶ాさん、ありが
とうございました。

େࡕத೭ౡඒज़ؗ�ؗɹੁ୩�

௶ా先生とのग़ձいは���� 年。当画࿓で
の個లҎ֎にもւ֎のΞʔτϑΣΞにز度
もごग़きߴ、 いධՁをಘてࢀりました。
൛画はもちΖんのこと、先生は༉࠼での੍
作を大切にࢥΘれていたΑうに͡ײます。そ
れらのϚνΤʔϧは時間をॏねるにつれ֨
ௐߴいものとҭっていくとしておられた
ことがҹにっています。時とともに先生
の作は生きଓける事を৴͡ています。

�ࢁඒज़�දɹࢁ

l ௶ా先生とࢲのଋ z
に、先ࡍするࠃؼしてۀ芸大をଔࡕが大ࢲ
生から提Ҋがありました。Ұ年で੍作した
作をຖ年ڝ૪しΑうと。
がຖ年ෛけていましたね・・・あのଋࢲ
は今も༗ޮですΑね。先生の教えをけた
事をすごくӡだとࢥっています。
のఋ子　ഈࠃؖ

ؖݱ"35ަྲྀձ�ձɹ҆�Ӭࢆ

௶ా先生、長い間おੈになりありがとう
ࣨڀݚ生えൈきでޙۀました。ଔډ࠲ޚ
にられଔۀ生࠷ॳのઐ教員、ॿ教त、
教तにबされた先ऀۦで、そのޙをࢲも
าかせていたҰ人です。「ちΐっと行くʁ」
とܰؾにかけいて、「おでん」「εφο
Ϋ」「#"3」に行きணくؾ、ࠒがつけば大
先生からֶ生まで௶ాさんをғんでました

「௶ాθϛ」ऴ 。ྃ
तڭ�ߍඒज़ઐֶࡕज़େֶෟଐେܳࡕେݩ

௩ຊֶӃߍ༑ձ�෭ձɹদҪ�ެҰ

௶ా先生とॳΊておձいしたのは大ֶҰ
年生のऴ൫、൛画をઐ߈することについて
૬ஊにったときでした。ֶࡏதも、ଔۀ
場にはいつۀに๚ねた日にも、先生の作ޙ
も作りかけの作がありました。今年もΑ
うくྋしくなって、Ұॹにುをғんだ
をࢥいग़します。先生、今はͲんな作を
作っていらっしΌいますかʁ
ɹେܳࡕज़େֶ�ඒज़ֶՊ�൛ըίース�

࢘ຊ�ঝٶɹࢣߨ

もうձえないとࢥえなくて、またす͙ձえる
༷なؾがしてならない。これから先、こんな
に長く、親しくき߹ってくださる人とは　
もうग़ձΘないだΖうとࢥう。
ֆのことはさないけͲ、ຖ日൛画している
ていた。こんなにͻたΉきに੍ݟを࢟Ζޙ
作できるものかなとײ৺させられていた。
そんなことをߟえていると、本当にもうձえ
ないのだとࢥいらされる。
େܳࡕज़େֶ�ඒज़ֶՊ�൛ըίース

ࢠतɹ҆Ҫ�णຏڭ

௶。るࡏ事場には　௶ా作が�のࢲ
ాさんが、Ͳんなؾ持ちでඳいたのか、Ͳ
んなۤ࿑があったのかはらないままであ
る。ࢲは�� 代のࠒ、もっとすごい作でな
ければいけないというࠜڌのないযりを、
ଚܟする௶ాさんにͿちまけていた。そん
なࢲにରして、௶ాさんは、੩かにうなずき
ながら、「໌日を༕えては　いけない。」と
་していたのだとࢥう。

ඒज़Ոɹޖຊ�ढ़দ

-*/&を࿔っていると൴とのަ৴がって
いた。「はʔい何かと大ৎです。ഏがんは
今のとこΖ大ৎですが؊ଁがѱいらしく
これからです。事はしていますΑ。今はಃ
芸が面നく༵日か日༵日に行っています。
、ૉ人でϩΫϩもΩΫϞϛもした事がな
いですがね。���ۙいかなとࢥってます」

ʢ����年��݄��日の記ʣ「͡Όあ また」
とฦ৴ग़དྷずにいる。

ඒज़Ոɹதഅ�ହจ

大ࡕ芸大で教員をΊていたのはฏ �
年からの年間だったが、度ʑのञ੮の
ऴిに間に߹Θず、ฏのϚϯγϣϯ、ޙ
におअຐしたことがある。ਂ をとうにա
ぎたࠒ、「ग़܅ݪ、芸ज़のをしΑう͡ Όな
いか」とݴΘれ、υϯとஔかれたञළをલ
に、教Պॻに載っていない芸ज़がޠら
れたがϔϕϨέだったので、あまり֮えて
いない。
ɹɹɹɹɹژཱܳࢢज़େֶ�໊༪ڭत�

࢘�ݪɹग़࠻�ओϦτάϥフژ

「௶ాはޙきにਐΉ作Ոだ」
ઘ ໜ先生がおおΑそ�� 年Ґલに൴の個
లのϦʔϑϨοτにدせたҰઅ、今も಄の
ย۱にっている。ઘ先生らしいᔬなݴ
ճしですが、ૣ くからݎ実でણࡉな作を
ৗに੍作しଓけた൴の࢟のҰをݱす
っている。そんな௶さࢥではないかとݴ໊
んが、らΑり先にલきにਐんでしまった。
大ࡕがऐしくなった。
ɹɹɹɹɹݩ、ෑܳज़Պֶେֶڭ�त

൛ըՈɹాத�

大ࡕ芸大で൛画を教えられていたઘໜさん
と、ژ芸大で൛画を教えられていたݪ٢
ӳ༤さんが、ӯࢯをϦʔμʔとするσϞ
Ϋϥʔτඒज़Ոڠձのಉ人であり、時代の
ָۤをڞ༗されていたというܦҢもあって、
྆校のަྲྀはີなものがありました。そん
なྲྀれのதで、௶ాさんは、いつもཔりに
なる༏しいܑوでした。ૣ すぎますΑ。
ɹɹɹɹژཱܳࢢज़େֶ�໊༪ڭत

तɹଜ�लथڭࠧեඒज़େֶ�٬һژ

ౖったとこΖをݟたことがない。いつもお
おらかでসإの人。ۙ ಓを௨ったり、ཁྖ
良くҰඈͼに的地に行こうとしない。
Ώっくり֬かΊながらҰาҰาண実にา
く人。ٳΉことなく੍作する人。Ԏをٵ
う人。ञをವみ、をฉくのがきな人。
༏しい人。ਅࣅのできない大きな先ഐで
した。
࢘तɹԼ෦�Ұڭ�ज़େֶ�ඒज़ֶՊܳࡕେ、ݩ

織部ぐい呑み 作陶　2023年
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プラチナ
彩ぐい呑み 作陶
2011年

浪乃音酒造
浪乃音 純米大吟醸「渡船」生酒

（滋賀） ラベルデザイン

①点と面の詩情 上前 智祐   山中 嘉一   坪田 政彦 展
　　　　　　　　和歌山県立近代美術館 2008年
②詩画集  このいろをみよ　詩 金田 弘　画 坪田 政彦
③茶の匠  文 飯島 照仁　写真 竹前 朗　淡交社 刊 2002年
　　　　  表紙・大扉 装画 坪田 政彦 
　　　　  描・点・描（部分） 制作=2001年

　　　　　①②③デザイン・構成　田村 昭彦

① ② ③
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最後の舞台「氷山ルリの大航海」カーテンコールの浜畑先生

　ʮ੦͘ ときͬ͞ と੦͘ Β͔ʯと美ຯ うͦʹ 酒Λವみな Β͕ݴうこと͋ͬ ͯɺલʹ؞Λൃ͠
たことɺ二લʹ͠ൃ࠶ ͯいたことなͲ一෬ͤͯいた Β͔ɺ学ՊͰ一൪͓ؾݩなͷ学Պ とͩɺ
みんな͠ ͯ͠ ͯいたɻ実ࡍ多酒一൪͔ͬڧ たろうɻ͔֬ʹɺଂॻΛܶ内ʹઃஔ͠ た本୨ʹ
Ҡಈ͠ たりɺޙΛ४උ͠ たりɺ皆ʹいろいろなͷΛৡ たͬり͠ ͯいた͚ΕͲɺͦΕこうなͬ た
今ͩ Β͔ࢥいたΔΘ͚Ͱɺᰟʑとᰜとɺݴ たͬと͓ りʹ ʮͬ͞ とʯɺࣣ݄二日ɺ世քという͔
Βୀ͞Εた畑ݡ吉学Պɻ
ͷ三݄八日ɻ本ɺԋ出Λ୲͠ޙ࠷　 た高円宮൲఼下原作Φϖϥʮණ山ϧϦͷ大ߤ海ʯɺ
ນ։きͷφϨʔγϣϯͰɺ༔久なςʔϚΛみ͝とʹ りɺ作֨ௐ高ޠ 上͕͘ たͬɻ͓連Ε߹
いͷ上村香子͞ん ΑʹΔとɺ二݄ Β͔า͘ ͷままなΒない Ͳ́ͷ௧みͩͬ た うͦͰɺΛऴ͑ɺ
Εな͔͔ͬͮؾ͢Δなりɺؼ たΑと͠خ うͦʹ ͞Εͯいたという͔ Βɺとʹ ͔͘ ਏい ま͞一みͤ
ないɺ΄んとうͷ二ຕ目ͩͬ たɻ
　ͦͷ࢟Λたた͔͑͋ろうとࣣ݄二十ޒ日ɺܳज़学ՊͰ։͠࠵ たͷ ʮ͕Χʔςϯίʔϧʂ畑
吉学Պʯɻݡ ま͟͞ まな学Պͷઌ生ํ͕إΛͦろ͑ Δձɺ学ՊΛӽ Δ͑ަྲྀΛ৺ֻ͚たઌ生
ʹ;͞Θ͠ ɺ͘またͦͷ人ฑΛูう͑ڭ子ɺ৬һͷ皆͞ん多͘ू まりɺݙഋͰな͘ 乾ഋɺ͓ؾ
ʹೖりͷ͓酒Ͱɺವみ仲ؒ代ද⽐藤理ࣄͷ͝ൃɺ大なഥ手Ͱίʔϧ͠ ͯɺࢥい出ͷ花Λ
咲͔ͤたɻ
ೖஂ͠ʹق࢛ஂܶ　 まͯな͘ ɺςϨϏυϥϚh ਐΊʂ੨春 ɺɦʮ男ڳʯʹ ओԋɺ一༂͓ͷؒͷ
人ऀؾʹɻͦͷ出ԋྉͰق࢛ͷܦӦΛ͑ࢧɺϛϡʔδΧϧ上ԋఏݴɻͭまりܶ ɺϛϡʔδق࢛ஂ
Χϧというݱ代ͷϒʔϜͷॹΛ։いたͷɺ畑ઌ生とͯͬݴ աݴͰないɻまたߚςϯτͷ唐
十郎と҉黒౿ͷ土ํͷ出ձいʹ一ങͬ ͯいたこと͋ まりΒΕͯいない͕ɺここͰɺ日本
ͷԋܶքʹ大きなӨڹΛ༩͑ͯいたͷͩɻ
　二ʓʓޒ学ՊʹबɻͦΕ Β͔十ɺʮ才ͷない若ऀいまͤんʯとݺͼ͔͚ΔͷΛৗ
と͠ ɺԋܶ人と͠ ͯͷݱશう͠ ɺ今生ͷεςʔδΛ と͋ʹ ͞Εたɻ
　ʮΧʔςϯίʔϧʂ畑ݡ吉学Պʯɺޙ࠷ͷΦϖϥͷΧʔςϯίʔϧͰɺʮ り͕͋ とうʯという࢟
ʹɺओԋʀ畑ݡ吉ʢ���� r ����ʣとΫϨδοτ͠ ɺϑΟφʔϨと͠ たɻ

カ
ー
テ
ン
コ
ー
ル
！

浜
畑
賢
吉
学
科
長

大ܳࡕज़大学ܳज़学Պ　山本健翔
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ਖ਼ઌੜͷ͑ڭͱ
ಈΛ௨ͯ͡׆10/

大ࡕ芸ज़大ֶظ大ֶ෦ ٬員教त
ʢҰࣾʣ日本ఉԂจԽڀݚࡍࠃձ 代දཧ事
จԽҨ࢈৴ୗڀݚձ ཧ事長
௩本ֶӃ校༑ձ ৗཧ事 ݪ ༤

͡Ίʹ ���������������
本ֶڥσβΠϯֶՊֶݩՊ長、教तのނङ正

先生は、���� 年から ���� 年までの �� 年間、本ֶにお
いて、ݐஙՈというにとらΘれない「ݐڥஙՈ」と
してご׆༂されました。先生は、ֶ 生たちにରし、୯なる
、ڹࣾձに༩えるӨڥஙがݐ、にとͲまらずܭのઃݐ
そしてݐஙを௨して人ʑがͲのΑうに生׆し、そしてい
かに๛かに生きていくかという、Αり広ൣなࢹからの
ֶ、ಋを৺に行Θれました。大ֶ内ではࢦ Պ長として

教ҭ՝程のվֵにਚྗされる
Ұ方、ʑのڀݚϓϩδΣΫτ
をݗҾし、ֶ ֎においても、
地Ҭࣾձとの࿈ܞࡍࠃ的な
ަྲྀをੵۃ的にਪਐされま
した。ಛに、ࡕਆ・୶࿏大
ϓϩδΣΫτڵの෮ޙࡂ
のࢀ画は、先生のࣾձにରす
るਂいؔ৺のදれとݴえる
でしΐう。

ग़ձ͍ ����������������
���� 年、ڥσβΠϯֶՊの � 代ֶՊ長としてண

されたङ先生とのग़ձいは、ࢲにとってれられない
ग़དྷ事でした。先生は、ごࣗがݩ竹தళのઃܭ෦長
でありながら、「ݐஙՈではなくڥՈ」とࣗশされてい
たがҹ的でした。このݴ༿から、先生が୯なるݐ
をઃܭするだけでなく、ݐஙがڥࣾձに༩えるӨڹ
をਂくߟえていることがΘってきました。࠷ॳのग़ձ
いのࡍ、先生はৗにεέονϒοΫを持ちาいており、
そのεέονϒοΫには、ݐஙにؔするΞΠσΞ、ֶ 生
たちとのٞの記がͼっしりとॻきࠐまれていました。
先生の৺な࢟と、ֶ 生Ұ人ͻとりにけられたԹかい
ޱりޠを༩えました。先生のܹたちに大きなࢲ、ઢはࢹ
は、༏しさのதにݫしさがؚまれており、ಠಛのงғؾを
持っていました。ֶ 生たちのҙݟをଚॏしながらも、時に
はݫしくࢦಋすることで、ࢲたちを長とಋいてくださ
いました。また、先生は、άϧʔϓϫʔΫϓϨθϯςʔ
γϣϯなͲ、༷ ʑな場面でまとΊ役ਐ行役をࣗらΊ、
ֶ生たちの׆動をαϙʔτしてくださいました。

େֶͰͷ׆ಈ �������������
ङ先生は、大ֶでの׆動においても、そのҙをҨ״

なく発شされました。���� 年に։࠵された「ΞʔπΞϯυ
Τίϩδʔల ����」は、先生の代ද的な׆動のҰつと
えるでしΐう。このలཡձでは、先生はσΟϨΫタʔݴ
݉ίʔσΟネʔタʔとして、ւ֎作Ո本ֶの多くの教
員をרきࠐみ、芸ज़と生ଶֶという二つのςʔϚを༥߹
させた、本ֶॳの作発දలを企画されました。このల
ཡձは、୯なる作లࣔにとͲまらず、芸ज़がڥ
ղܾのҰॿとなりうることをࣔす、画ظ的なࢼみでした。
先生は、このలཡձを௨して、ֶ 生たちに、ݐஙσβ
ΠϯがࣾձにݙߩできるՄੑをࣔし、ࢲたちに大きな
Өڹを༩えました。

ֶ֎Ͱͷ׆ಈ �������������
ֶ生地ҬॅຽとのަྲྀをਂΊるたΊ、༷ ʑな׆動に

औりんでいました。༵ձをओ࠵し、ຖճ、ݐங、ࢢ
֤、なͲڥ、画ܭ のεϖγϟϦετをটいて׆発
なษڧձを։࠵していました。これらのษڧձは、ֶ 生
たちの୳ڀ৺をܹし、ઐࣝのशಘに大きくݙߩし
ました。大ࡕ芸ज़大ֶୀޙは、/10 ๏人「これからの
まち・ݐங・みͲりをつくるձ」をઃ立され、子Ͳもた
ちから大人までがࢀՃできる親子でおֆかきܗ教ࣨを
ओ࠵されました。この教ࣨでは、ݐஙを௨してੑを
ҭみ、地ҬίϛϡχςΟのੑ׆Խをࢦしました。

ଔۀੜͷ׆༂ �������������
 、生がۀも多くのଔࡏݱ、ぎܧङ先生の教えをडけނ

。༂しています׆ஙのでݐڥ
ҎԼにଔۀ生のङ先生との৮れ߹いと、׆༂の内༰

のҰ෦をհします。先生がされたいは、 今もなお、
。たちの৺に生きଓけていますࢲ

େܳࡕज़େֶݐஙֶՊڥσβΠϯͱ
େֶӃܳज़ڀݚՊ ݐڥஙྖҬͰͷֶͼから

େֶӃڥɾݐங ङɾݪθϛࣨに （ͯ���� ）
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「根っこから飛べ」 樋口 真規

はࢲ ���� ͔Β �ؒɺେܳࡕज़େֶେֶӃܳज़
ஙՈのङਖ਼ઌੜのもͱݐஙྖҬでɺݐڥՊのڀݚ
でֶͼ·ͨ͠ɻङઌੜのޙ࠷のࢠ͑ڭのҰਓですɻ

ஙֶՊにॴଐしていたֶ෦生時代、ङ先生はݐがࢲ
た先生はいつݟσβΠϯֶՊのֶՊ長で、ԕからڥ
もসإで、Ժかで༏しい方というҹでした。しかし、
大ֶӃで先生のࢦಋをडけ࢝Ίると、そのݫしさにڻき
ました。当時のࢲは、θϛに行くのがාくてාくて、ઓ場に
持ちだったことを֮えています。ʢ今だからؾかうΑうな
えますが、θϛの日に௨ֶిंから߱りられず、ऴのݴ
Տ内長Ӻまで行ってしまったこともありましたʜ。ʣ

ある時、先生からࣨのεタσΟϞσϧを༉で ��� 個
੍作するΑう՝がग़され、っとのࢥいで作ったものを
「っているのかʁࢥはこれが本当にඒしいと܅」、せるとݟ
とΘれました。そのॠ間、ࣗ がखൈきをしていたこと
にͮؾき、ෆߕ൹なさとչしさで大ٽきしたことを今で
も໌に֮えています。

ಛにҹ的だったのは、ङ先生が教えてくださった
「ରとਅ伨にき߹う࢟」と「εέονのॏཁੑ」で
した。たとえば、ਫをεέονする՝では、何度ඳい
てもडཧされず、みൈいたにඐഀބにඈͼࠐみ、಄
までਫにਁかりながらඳいたటだらけのεέονを提
ग़した時、先生がॳΊて「そうだ」とݴい、՝がऴΘり
ました。

ङ先生のࢦಋは、まるでષのम行のΑうで、ݴ༿で
はなくମݧを௨͡てֶͿ「ෆ立จࣈ」をମݱしていたΑ
うにࢥいます。実ࡍ、先生はષにਂいཧղをお持ちで、
そのཁૉを芸ज़教ҭにもऔりೖれていたのだとࢥいます。

先生のࢦಋは、ٕ ज़面のみならず、શで͡ײऔる
ことがσβΠϯͻいては芸ज़のج本だと教えてくれま
した。先生ࣗもεέονϒοΫをৗにܞえ、日ৗ的に
εέονをしていた࢟がとてもҹにっています。

先生のݴ༿でಛにҹ的だったのが「ࠜっこからඈ」
です。ڀݚをੵみॏねるとಉ時に、ཧをえたඈ༂が
作にはඞཁだ、という教えでした。

また、ङ先生のθϛは、ԂՈのݪ༤先生の
θϛとڞಉで行Θれており、日本ఉԂݐݹஙの実ଌに
もࢀՃしました。ݐஙのをえた広いࢹをཆうΑう
ଅされました。

大ֶӃの్தからは、ङ先生が代දをΊる「/10
๏人これからのまち・ݐங・みͲりをつくるձ」にもؔ
Θり、先生がମௐを่されてからは事ہをさせていた

だきました。/10では、ݐங、Ԃの他にもנ記ऀ、
ூࠁՈҩऀなͲ多࠼なϝϯόʔが集い、δϟϯϧの
垣ࠜをえたަྲྀが行Θれていました。

/10 では「子Ͳもܗ教ࣨ」というϫʔΫγϣοϓも
֤地で։࠵しており、ࢲもεタοϑとしてؔΘらせてい
ただきました。先生は「子Ͳもはະདྷだ」とΑくݴΘれ、
作することとಉ͡くらい、
次ੈ代にえることにも
をがれていました。ϫʔΫ
γϣοϓでは、子Ͳもたちの
ࣗ༝な発をҾきग़し、作
をָしΊる場が作られていま
した。

のम੍ྃ作であるؙいࢲ ʢࣨ���� 年ʣも、この
/10 の方ʑのྗڠをಘて੍作しました。ಛに、ૉࡐと
なるを大ࡕからԬࢁのඹࢁまでെ࠾しに行ったこと
はれられないࢥいग़です。

先生は、ֶ 生たちの੍作を支えるたΊに多くの人との
つながりを੯しみなく提供してくださり、そのおか͛で
。まれましたܙॏなग़ձいにوも多くのࢲ

大ࡕのेࡾにあった先生の事ॴのؔݰにはग़ೖり
しているֶ生それͧれにけて先生がબんだ本がฒͿ
本୨がありました。Ұ人でཹक൪をしている時、その本を

ࣨڭܗͲࢠ

ؙい Өࡱࣨ） � （んな͋߁
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ಡみながら੩かにաごした時間がջかしくࢥいग़され
ます。

東日本大ࡂのࡍには、先生とڞに /10 のҰ員として
ඃࡂ地にෝきました。先生はࡕਆ୶࿏大ࡂでࣗたち
が長年作り্͛たਆށの֗がյ໓したඃをの当た
りにしたݧܦから、ډても立ってもډられず行動された
のだとࢥいます。

ஙのσβΠϯख๏をݐはङ先生からֶんだࢲ、ࡏݱ
ϕʔεに、εέονをੵۃ的にऔりೖれて、δϟϯϧを

ԣஅして作׆動をしています。
またۙ࠷では、Ξʔτを׆༻

した生׆հޢ事ۀॴ「͵かつくる
とこ」にもؔΘっています。͵ か
ͼとʢར༻ऀさんʣの作׆動
生׆を支ԉしながら、日ৗ
の༷子をεέονした「みんな
まいにちల」ʢ���� 年ʣも։࠵
しました。

少し私の作品をご紹介させてください。

●「繭のアトリエ」（2021年）は、海沿いの廃診療所に紙を使っ
て設置したアトリエとギャラリーの機能を持つインスタレー
ションです。薄く軽い和紙が風や
人の動きに揺れ、外の景色と内部
空間を柔らかくつなぎ、訪れた人
を優しく包み込みます。2012年に
始まった和紙の空間シリーズの
4作目です。

●「森のシルエット（音の絵）」（2020
年）は、岡山の山でスケッチした風景を
モチーフに刺繍したテキスタイルです。
冬芽が春を待つ力強さを、立体感のあ
る刺繍とその造形で表現しています。
2023年には第2作「full moon rabbit」
を発表しました。

●「BAKE SHOP〈Quangle Wangle〉」
（2020年）は、焼き菓子店のビジュアルデザ
インです。「動物たちが森の中で大好きなお
菓子の花実を見つけて “ がぶっ ”とかぶりつ
く瞬間」をキービジュアルとし、各種紙物・
店内装飾ドローイング等を展開しています。

●「フロッタージュ動物園」（2021年）は、街中に潜む形を
フロッタージュ技法で浮かび上がらせ、それを動物に見立て
た作品です。参加者を募り、街を歩きながら作品を制作する
ワークショップも開催しています。

●「長島の植物と風景」
（2022 年～）は、2022 年に
国立療養所長島愛生園に滞在
し制作したスケッチ群です。
長島の歴史に触れるきっかけ
になりました。これからも長い
時間を掛けて取り組もうと考
えています。

●「音楽グループaogimirusora
（あおぎみるそら）」では、アート
ワ ー ク を 担 当し、音 楽 と ス
ケッチが 影 響し合う世 界 を
探っています。2024 年には
音楽詩画集「鯨波の声」を発表
しました。

ङ先生のもとでֶんでから�� 年Ҏ্がܦち、ݐங
から࢝まったࢲの׆動もগしずつ広がり、දݱのかたちは
༷ʑにมԽしてきました。しかし、そのࠜఈにあるのは、
先生から教Θった「ࠜっこからඈ」というݴ༿です。
そのࢥいをࠐΊて、ࢲの߸も「ねっこからと」と໊
けています。

先生からֶんだ༷ʑなࢹが、人ʑの৺にਂくڹく
作場ॴを生みग़すことにܨがると৴͡ています。

みんなまいにち展フライヤー
（ぬかつくるとこ）

森のシルエット（音の絵）

音楽詩画集「鯨波の声」
（aogimirusora）

みんなまいにち展（ぬかつくるとこ）

BAKESHOP
〈Quangle Wangle〉

繭のアトリエ

長島の植物と風景（さざなみハウス）

スケッチ
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���� 年 �� ݄ �� 日でഇࢭされたۚ߶όε。芸大
生は「芸大όε」とݺͼ長年、親しまれてきました。
ଔۀ生のؚࢲΊ、օさんもさみしいؾ持ちになら
れたのではないでしΐうかʁ
そんなタΠϛϯάでֶ生時代のαʔΫϧʢϢʔε
ϗεςϧΫϥϒʣの先ഐであるകさんからҰ௨
の-*/&。「芸大όεの൘で̩γϟπつくるけͲ、
いるʁ」
��年લにө૾ֶՊの��प年のΠϕϯτでੲの
ۚ߶όε൘をϓϦϯτした̩γϟπを༡ͼ৺で
�ຕだけ作したものを෮׆させるとのこと。動ػ
は、ॏなるࡂにみまΘれている地方にٛԉۚ
をدできないかとࢥい立ったこととのこと。
-*/&にࣗࡱりしたޚ本人のࣸਅをݟて、ٛ ԉۚの
ごҙもさることながらそのσβΠϯのϊεタϧ
δοΫな෩߹いに「ੋඇʂ」とࢍಉしました。

5γϟπが౸ணしてૣ、
ண。ջかしʙ「あのこΖ」ࢼ
がΑみがえるࢥいです。
ٛԉۚにܞΘれたこ
ともありがたい。
കさんʂありがとうござ
います。

ˎ今ճは親しい間にืり��ຕを作。�ຕにつ
き作ॾඅʴ����ԁのٛԉۚで߹ܭ�����ԁ
をۚࢢのۚืࡂにدされたΑうです。

ʢ)1でも掲載されていたΑうです。ʣ

ֶ校๏人௩本ֶӃനݚमηϯタʔで、��年間ֶ生
ଔۀ生のたΊにおੈくださった、ଜさん࠺が��݄
��日をもって、ݚमηϯタʔでの事をୀかれること
になりました。

ֶ生時代、Ϋϥϒの߹॓でར༻された方も多いΑうに
。せॻきが০られていましたدいます。�֊の৯ಊのนにࢥ

「その人たちがଔۀされ݁ࠗされ、Ոでまたདྷられるん
ですΑ」とخしそうにおしされていました。

また、8*/(4��߸でݚमηϯタʔの記事を掲載した
とこΖ、反ڹが大きく多くのଔۀ生がདྷてくださり、
Ϧϐʔタʔも૿え大ม喜んでおられました。ࢲも、大ม
おੈになったҰ人です。॓ ധऀがࢲたちՈの場߹は、
お෩࿊はஉੑのཋࣨを「Ոでっていただいて݁ߏ
ですから」とݴΘれてՈでೖったのを֮えています。

നݚमηϯタʔは、Թઘもଜさんが作られるྉཧも
はྉཧがඒຯしいからധりに行こうとΑく࠺。ですߴ࠷
。えていますߟにもう�ճ行こうとޙ࠷。いますݴ

ଜさん本当に長い間ありがとうございました。ँײで
いっͺいです。

ར༻ऀ　4�)Αり

白浜研修センター
木村夫妻に感謝

金剛バスＴシャツ

白浜研修センターは、2025年 1月1日以降、
当分の間休業します。
再開は4月以降の予定です。
詳細が決まりましたら各学校のホームページに
て案内しますので、しばらくお待ちください。

ҰࢍಉऀʁԼଜ

発ى人ʁө૾ֶՊଔۀ　കࢯ
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卒業制作లā�����݄�ʢۚʣʙ�݄��ʢՐɾॕ ʣ
　　　　　　σβΠϯඒज़ֶՊ
　　　　　　ϝσΟΞ・芸ज़ֶՊ  ϝσΟΞίʔε
　　　　　　�����݄�ʢʣ�ๅ௩γωɾϐϐΞ
　　　　　　ϝσΟΞ・芸ज़ֶՊ  ϝσΟΞίʔε
　　　　　　ө૾ઐ߈ ֶ֎্ө
卒 業 ެ ԋā�����݄��ʢʣɾ��ʢۚʣ
　　　　　　കా芸ज़ܶ場γΞタʔ・υϥϚγςΟ
　　　　　　�݄��ʢʣ࣌��։ԋʢ༧ఆʣ
　　　　　　ϝσΟΞ・芸ज़ֶՊ  芸ज़ίʔε
　　　　　　�݄�̔ ʢۚʣ࣌��։ԋʢ༧ఆʣ
　　　　　　ϝσΟΞ・芸ज़ֶՊ　
　　　　　　༏ίʔε・ϙϐϡϥʔμϯείʔε
のՄੑありߋ日程、։ԋ時間をௐதのたΊมࡏݱ˞　　　　　　

卒業ίϯαʔτā�݄��ʢʣ࣌���։ԋ��
　　　　　　ϏϧϘʔυϥΠϒେࡕ
　　　　　　ϝσΟΞ・芸ज़ֶՊ  ϙϐϡϥʔԻָίʔε

間ɿ����ظ　 � ݄�ʢʣʙ��ʢՐɾॕ ʣ  
　　　　��ɿ��ʙ��ɿ�� ʢड��ɿ��までʣ
　　　　　　　　 � ݄�日ʢʣ��ɿ��　ΦʔϓχϯάηϨϞχʔ
　ձ場ɿ大ࡕ芸ज़大ֶෟଐ 大ࡕඒज़ઐֶ校

ֶల 　　　
ʮྩ��େܳࡕज़େֶ�卒業制作లʯ

　　  間ɿ�����݄�ʢʣʙ��ʢʣظ　　
　　　　��ɿ��ʙ��ɿ��
　　ձ場ɿ大ࡕ芸ज़大ֶ

˞ಉ時に芸ज़報ηϯタʔలࣔϗʔϧにて
「༏ल作ల」を։࠵

ֶ֎ల
　˓大ֶӃ　　　
　　ʮྩ��େܳࡕज़େֶେֶӃ�मྃ制作లʯ
　 間ɿ�����݄�ʢՐʣʙ��ʢۚʣظ　　
　　　　　��ɿ��ʙ��ɿ�� ʢೖ場は��ɿ��までʣ
　　ձ場ɿ大ࡕ芸ज़大ֶεΧΠΩϟϯύε
　　　　　ʤؗٳ日 ����ʢ݄ʣʥ

　˓芸ज़ֶ෦・ظ大ֶ෦・大ࡕඒज़ઐֶ校　
　　ʮྩ��େܳࡕज़େֶάϧʔϓ�
ɹɹɹ卒業制作બൈలʯ
　 間ɿ�����݄��ʢۚʣʙ�݄�ʢʣظ　　
　　　　　��ɿ��ʙ��ɿ�� ʢೖ場は��ɿ��までʣ
　　ձ場ɿ大ࡕ芸ज़大ֶεΧΠΩϟϯύε
　　　　　ʤؗٳ日 ����ʢՐʣʥ

。芸大ΤϒαΠτをご֬ೝくださいࡕについては、大ࡉৄ˞
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あべのハルカスB1Fオフィスエントランスよりシャトルエレベー
ターをご利用ください。（17Fオフィスロビーにて、オフィスエ
レベーター（低層用）に乗り換え）

■大阪芸術大学スカイキャンパス
˟�������� 大ࢢࡕѨഒ۠Ѩഒے������ あのϋϧΧε ��'
5&- ������������
˞あのϋϧΧεには本ֶઐ༻றं場がございません。ڪれೖりますがެަڞ௨ؔػをごར༻の্、ごདྷ場ください

※掲載写真は過去の卒業制作のものです



現代芸術の多彩なフィールドを網羅する、
大阪芸大グループの令和7年度の学科編成

[ 音楽学科 ]
•音楽・音響デザインコース
•音楽教育コース

[ 演奏学科 ]
•ピアノコース
•声楽コース
•管弦打コース
•ポピュラー音楽コース

[ 初等芸術教育学科 ]
•初等教育コース
•芸術療法コース

大阪芸術大学

[アートサイエンス学科]
〈研究領域〉
◆アートエンターテインメント
◆先端デザイン

[ 美術学科 ]
•油画コース
•日本画コース
•版画コース
•彫刻コース

[ デザイン学科 ]
•グラフィックデザインコース
•イラストレーションコース
•デジタルメディアコース
•デジタルアーツコース
•プロダクトデザインコース
•空間デザインコース
•デザインプロデュースコース

[ 工芸学科 ]
•金属工芸コース
•陶芸コース
•ガラス工芸コース
•テキスタイル・染織コース

[ 写真学科 ]
〈研究分野〉
◆ファインアート
◆プロフェッショナル
◆映像表現

[ 建築学科 ]
〈研究分野〉
◆建築
◆環境デザイン

[大阪学舎] [伊丹学舎]

大阪芸術大学短期大学部

[ 保育学科 ]

大阪芸術大学附属大阪美術専門学校

•グラフィックデザインコース
•デジタルデザインコース
•イラストレーションコース

•プロダクトデザインコース
•インテリアデザインコース

[コミック・アート学科（2年制）][ 総合デザイン学科（3年制）]
•フィギュアコース
•美術・工芸コース
（絵画・版画・金工・陶芸）

•マンガコース
•コミックイラストコース
•アニメコース

[メディア・芸術学科 ]
•メディアコース
 （先端メディア専攻 /広告専攻 /
放送専攻 /映像専攻）
•舞台芸術コース
 （身体表現専攻 /舞台制作専攻）
•ポピュラー音楽コース
•声優コース
•ポピュラーダンスコース 

[ デザイン美術学科 ]
•グラフィックデザイン・イラストレーションコース
•空間演出デザインコース
•アートサイエンスコース
•ドローンクリエイターズコース
•アニメーション・デジタルデザイン・ゲームコース
•キャラクター・マンガ・フィギュアコース
•絵画・版画コース
•工芸・立体デザインコース

[ 映像学科 ]
〈研究分野〉

◆映画
◆映像
◆シナリオ
◆映像学

[キャラクター造形学科 ]
•漫画コース
•アニメーションコース
•ゲームコース
•フィギュアアーツコース

[ 文芸学科 ]
〈研究分野〉
◆創作（小説・詩・脚本）
◆ノンフィクション・文芸批評
◆出版・編集
◆翻訳・講読

[ 放送学科 ]
•制作コース
•アナウンス音声表現コース
•先端メディアコミュニケーションコース
•声優コース

[ 芸術計画学科 ]
〈研究分野〉

◆アートプロデュース
◆イベントプロデュース

[ 舞台芸術学科 ]
•演技演出コース
•ミュージカルコース
•舞踊コース
•ポピュラーダンスコース
•舞台美術コース
•舞台音響効果コース
•舞台照明コース

学び のフィールド

各校の詳細はコチラ 大阪芸術大学 大阪芸術大学
短期大学部

大阪芸術大学附属
大阪美術専門学校
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現代芸術の多彩なフィールドを網羅する、
大阪芸大グループの令和7年度の学科編成

[ 音楽学科 ]
•音楽・音響デザインコース
•音楽教育コース

[ 演奏学科 ]
•ピアノコース
•声楽コース
•管弦打コース
•ポピュラー音楽コース

[ 初等芸術教育学科 ]
•初等教育コース
•芸術療法コース

大阪芸術大学

[アートサイエンス学科]
〈研究領域〉
◆アートエンターテインメント
◆先端デザイン

[ 美術学科 ]
•油画コース
•日本画コース
•版画コース
•彫刻コース

[ デザイン学科 ]
•グラフィックデザインコース
•イラストレーションコース
•デジタルメディアコース
•デジタルアーツコース
•プロダクトデザインコース
•空間デザインコース
•デザインプロデュースコース

[ 工芸学科 ]
•金属工芸コース
•陶芸コース
•ガラス工芸コース
•テキスタイル・染織コース

[ 写真学科 ]
〈研究分野〉
◆ファインアート
◆プロフェッショナル
◆映像表現

[ 建築学科 ]
〈研究分野〉
◆建築
◆環境デザイン

[大阪学舎] [伊丹学舎]

大阪芸術大学短期大学部

[ 保育学科 ]

大阪芸術大学附属大阪美術専門学校

•グラフィックデザインコース
•デジタルデザインコース
•イラストレーションコース

•プロダクトデザインコース
•インテリアデザインコース

[コミック・アート学科（2年制）][ 総合デザイン学科（3年制）]
•フィギュアコース
•美術・工芸コース
（絵画・版画・金工・陶芸）

•マンガコース
•コミックイラストコース
•アニメコース

[メディア・芸術学科 ]
•メディアコース
 （先端メディア専攻 /広告専攻 /
放送専攻 /映像専攻）
•舞台芸術コース
 （身体表現専攻 /舞台制作専攻）
•ポピュラー音楽コース
•声優コース
•ポピュラーダンスコース 

[ デザイン美術学科 ]
•グラフィックデザイン・イラストレーションコース
•空間演出デザインコース
•アートサイエンスコース
•ドローンクリエイターズコース
•アニメーション・デジタルデザイン・ゲームコース
•キャラクター・マンガ・フィギュアコース
•絵画・版画コース
•工芸・立体デザインコース

[ 映像学科 ]
〈研究分野〉

◆映画
◆映像
◆シナリオ
◆映像学

[キャラクター造形学科 ]
•漫画コース
•アニメーションコース
•ゲームコース
•フィギュアアーツコース

[ 文芸学科 ]
〈研究分野〉
◆創作（小説・詩・脚本）
◆ノンフィクション・文芸批評
◆出版・編集
◆翻訳・講読

[ 放送学科 ]
•制作コース
•アナウンス音声表現コース
•先端メディアコミュニケーションコース
•声優コース

[ 芸術計画学科 ]
〈研究分野〉

◆アートプロデュース
◆イベントプロデュース

[ 舞台芸術学科 ]
•演技演出コース
•ミュージカルコース
•舞踊コース
•ポピュラーダンスコース
•舞台美術コース
•舞台音響効果コース
•舞台照明コース

学び のフィールド

各校の詳細はコチラ 大阪芸術大学 大阪芸術大学
短期大学部

大阪芸術大学附属
大阪美術専門学校

企画広報委員会
竹内　　美子
東陰地　正喜
竹垣　　惠子
和田　　　貢
岡田　　邦彦
岡田　　成生
田村　　昭彦

担 当 副 会 長
委 員 長
副 委 員 長
副 委 員 長
委 員
委 員
委 員

委 員
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員

吉田　　　昇
植村　　幸治
楓井　　由美
木下　　淳史
薩摩　　嘉克
下村　　宗生
菅原　　広司

委 員
委 員
委 員
委 員
委 員

髙橋　　亜希
豊田　　千晶
東　　真一郎
福留　　愛生
山口　　俊介

執筆等、お世話になった方々
WINGS vol.46

荒 川 　 恵 子
飯 島 　 一 次
石 川 　 幸 典
乾 　 　 咲 良
植 村 　 悦 和
遠 藤 　 秀 一
大 林 　 　 誠
大 舩 　 光 洋
岡 田 　 清 子
岡本　佳世子
奏 手 候

川 村 　 幸 詩
川 村 　 良 広
喜 愛 来
釘貫　ひとみ
久 保 　 哲 朗
黒 瀬 　 政 男
今 野 　 志 穂
才 村 　 　 永
坂本　ひとみ
島村　和香子
清 水 　 征 行

杉 山 　 道 夫
洲 崎 　 英 美
田 中 　 朝 子
田 仲 　 哲 也
多 畑 　 寿 城
留 目 　 正 丈
豊 田 　 　 暁
中 川 　 佳 宣
中 瀬 　 洋 一
中野　木綿子
中 村 　 勝 己

中 村 　 寧 音
西 村 　 由 佳
原 　 　 俊 之
H A R U T O
樋 口 　 真 規
平 井 　 直 子
深 田 　 章 夫
福 原 　 成 雄
松 江 　 　 仁
松 下 　 祥 風
三 上 　 　 晶

mindy nunu
森 　 　 隆 嘉
山 崎 　 達 也
山 本 　 佳 奈
山 本 　 健 翔
横 山 　 裕 子
りんたろうJr.
和 田 　 俊 一
若林　いぶき
（50音順）〈敬省略〉

ウイングス編集の行程で大変お世話になりました。
塚本学院校友会 事務局 事務局長／芝野 晴夫さん　職員／柴田 稔子さん　松本 晴名さんに感謝します。

WINGS ネットワークシステム スタッフ一覧（118 名）
中 村 　 　 秀 輝
武 田 　 　 明 子
糸 屋 　 　 　 幸
森 澤 　 　 麻 家
谷 本 　 　 直 也
滝 沢 　 　 太 郎
川 野 　 　 雅 通
江 本 　 　 祐 介
深 山 　 　 佳 嗣
永 田 　 明 日 香
伊 藤 　 　 華 苗
松 岡 　 　 智 沙
上 田 　 　 早 紀
飯 田 　 　 有 加
山 本 　 花 乃 子
江 連 　 　 時 弘
水 落 　 　 誠 一
才 加 志 　 　 実
海 津 　 　 智 子
中 原 　 　 義 郎
吉 江 　 　 秀 郎
高 尾 　 　 行 一
太 田 　 　 　 実
松 永 　 　 　 喬

中 村 　 　 文 治
藤 森 　 　 淳 司
出 田 　 　 吏 市
小 牧 　 　 伸 輔
種 田 　 　 寿 雄
金 山 　 　 　 豊
渡 辺 　 　 安 徳
唐 木 　 　 孝 治
林 　 　 　 武 史
平 木 　 　 円 香
河 原 崎 　 　 貴
秦 　 　 　 照 文
玉 川 　 由 美 子
冨 田 　 　 信 雄
冨 田 　 　 悦 子
袴 田 　 　 伸 二
小 川 　 　 玲 子
鈴 木 　 　 健 司
安 永 　 　 紀 子
飯 田 　 　 浩 人
藤 原 　 　 靖 子
古 市 　 　 真 崇
作 野 　 　 周 史
大 平 　 　 正 道

水 野 　 　 恵 子
酒 井 　 　 稚 恵
宮 田 　 　 聖 子
皆 山 　 　 武 史
水 島 　 　 直 春
金 山 　 　 直 樹
和 泉 　 智 香 子
十 川 　 賀 菜 子
吉 村 　 ま り 子
吉 岡 　 な な こ
平 澤 　 　 　 卓
丸 尾 　 　 紘 美
石 川 　 　 裕 敏
石 川 　 　 　 薫
下 岡 　 　 　 清
山 中 　 　 愛 子
小 栗 　 　 高 志
室 谷 　 丞 一 郎
万 井 　 　 　 純
河 本 　 　 一 英
石 井 　 　 　 学
植 村 　 　 　 哲
赤 穂 　 　 正 秀
水 落 　 　 　 学

保 坂 　 　 一 穂
南 山 　 　 直 宏
天 摩 　 　 郁 子
那 須 　 　 啓 代
小 原 　 　 慶 治
酒 井 　 　 浩 司
岡 田 　 　 英 朗
富 田 　 　 英 樹
坪 田 　 　 昌 之
篠 田 　 美 代 子
宮 本 　 　 明 香
北 田 　 　 綾 花
高 田 　 　 雄 吉
中 野 　 　 広 典
森 田 　 　 玲 子
戸 川 　 　 由 子
伊 藤 　 　 寛 子
武 田 　 　 祥 子
木 村 　 　 康 佑
西 岡 　 　 純 子
松 下 　 　 智 幸
小 出 　 　 厚 子
八 木 　 　 和 昭
吉 川 　 　 羽 由

仲 原 　 　 圭 太
尾 崎 　 　 実 哉
中 西 　 　 幹 夫
渡 邊 　 志 津 子
片 岡 　 　 昭 夫
金 好 　 　 利 美
土 井 　 　 範 江
三 澤 　 　 浩 二
山 根 　 　 満 広
大 野 　 　 圭 司
大 西 　 　 洋 三
高 垣 　 　 昭 男
室 井 　 　 貴 峰
中 村 　 　 茂 昭
井 上 　 美 奈 子
田 中 　 　 芳 行
宮 地 　 　 崇 仁
藤 原 　 　 　 薫
田 﨑 　 　 洋 一
広 瀬 　 　 真 理
吉 田 　 　 孝 則
亀 井 　 洋 一 郎

編集後記

今年は職場の異動もあって個人的に何かと忙しく、役立たずの編集長でしたが、多くの方の支えもあって、
なんとか年内発行にこぎつけました。本当にありがとうございました。

恒例記事「親子二代」を落としたり、今年亡くなった詩人・谷川俊太郎さんが作詞された芸大校歌の記事も、
せっかく竹垣先生が教えてくださったのに、時間切れで掲載できませんでした。他にも次年度に持ち越しに
なったネタを抱えながら、今度こそ余裕のある日程で充実した誌面を提供せねばと反省しております。

まずはみなさま、良いお年をお迎えください。

企画広報委員長　東陰地 正喜






